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Алексей МАВЛИЕВ

Подросток, выписавшийся из 
центра, рассказал о казармен-
ных порядках и системе нака-
заний. ▼

Еще два-три года назад казалось, 
что все закончилось. Педофила, на-
силовавшего воспитанников центра 
восстановительного лечения «Дет-
ская психиатрия», посадили на че-
тырнадцать лет. 

Главную медсестру, рассказавшую 
о казарменных порядках в лечебни-
це, осудили на три года условно за мо-
шенничество. В центре сменился ди-

ректор. Разве что побеги остались. Но 
не так уж и часто бегут - раз в год. Ка-
залось, жизнь в центре вошла в нор-
му. Казалось...

«Раньше веревками к батарее привязывали меня, 
потом - тех, кто младше»

Воспитанник «Детской психиатрии»:

Евгений СУЧКОВ

Никто не знает, как 
будет развиваться 
военная ситуация в 
регионе. ▼

Вот уже несколько дней 
не прекращается обмен 
ударами между Израилем 
и палестинским сектором 
Газа. И хотя израильский 
премьер Нетаньяху и заве-
рил президента США Оба-
му, что Тель-Авив пока не 
планирует наземную опера-
цию, начаться она может в 
любой момент.

Такая перспектива не мо-
жет не беспокоить тури-
стов, планирующих отпра-
виться на Святую землю. 
Но российские туроперато-
ры ушли в глухую оборону - 
ждут от властей официаль-
ных рекомендаций относи-
тельно поездок в эту страну 
и гарантий от израильских 
партнеров, что те не при-
бегнут к штрафным санкци-
ям. Поэтому туристам, ре-
шившим отказаться от уже 
оплаченных путевок на бли-
жайшие даты, полную их 
стоимость не вернут.

А вот те, кто заказал но-

в о г о д -
ние и рож-
дественские туры в 
Израиль, могут спокойно 
забрать деньги. С учетом 
складывающейся непро-
стой обстановки в регио-
не российские туропера-
торы предлагают сейчас 
клиентам заморозить опла-
ченные туры и подождать 
дальнейшего развития си-
туации. 

Турфирмы предлагают россиянам 
заморозить отдых в Израиле
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Болельщики сорвали матч 
«Динамо» - «Зенит», бросив петарду во вратаря:

Подробности читайте Подробности читайте на на > странице 21.> странице 21.Динамовский голкипер Антон Шунин чуть не ослеп.

КАК ОСТАНОВИТЬ БЕСПРЕДЕЛ КАК ОСТАНОВИТЬ БЕСПРЕДЕЛ 
ФАНАТОВФАНАТОВ
НА СТАДИОНАХНА СТАДИОНАХ Героиня или 

непатриотка?
Читатели «КП» бурно обсуждают 
нашу участницу конкурса «Мисс 
Земля - 2012», которая раскрити-
ковала Россию. ▼

Дмитрий СТЕШИН

Еще сто с чем-то лет назад невоз-
можно было представить себе нечто 
подобное. Например, чтобы мадам 
Мими, звезда кордебалета сада «Фо-
ли Бержье», высказалась вдруг о си-
туации в России, а суворинское «Но-
вое время», аналогичное «Комсомол-
ке» общероссийское консервативное 
издание, вдруг бросилось обсуждать 
ее куриные мысли.
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отказаться отказаться 
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Светлана КЫЧАНОВА, 
Станислав МУХИН
(«КП» - Омск»)

Около поселка Седельниково в 
Омской области рухнул вертолет с 
19 вахтовиками, работавшими на не-
фтяном месторождении на границе 
с Томской областью. Вахта закончи-
лась, и народ возвращался домой. 
До дома недотянули всего ничего: 
уже при заходе на посадку Ми-8 на-
кренился и упал, зацепившись вин-
том за землю. К счастью, и пасса-
жиры, и три пилота живы. Однако 
пятерых вахтовиков с переломами 
и ушибами увезли в больницу.

- После аварии не было ни пожа-
ра, ни взрыва,- рассказал «КП» на-
чальник главного управления МЧС 

России по Омской области Влади-
мир Корбут. - Спасателям даже не 
пришлось применять спецоборудо-
вания. Ранения у пострадавших не 
очень серьезные, их жизни ничего 
не угрожает.

На месте работают следователи. 
Предварительная версия ЧП - пло-
хая погода: вертолет могло накре-
нить набок из-за сильного ветра. 
Экипаж Ми-8, как показали анали-
зы, был трезв.

А вот пилот и пассажир рухнув-
шего под Ивановом частного вер-
толета Ми-2 погибли.

Один был владельцем вертолета, 
второй - хозяином турбазы, откуда 
оба и отправились на роковую воз-
душную прогулку. Причины круше-
ния выясняются.

Лиана ЯНКИНА 
(«КП» - Краснодар»)

За попытку получить неза-
конную компенсацию его 
приговорили к исправитель-
ным работам. ▼

Сразу после страшного наводнения 
на Кубани летом этого года, когда по-
гибли 165 человек, власти обещали 
помощь всем. «Всем - так всем!» - ви-
димо, решили некоторые, и за ком-
пенсациями и квартирами потяну-
лись даже те, кого стихия обошла 
стороной.

Так, заявление на компенсацию 
подал мужчина, у которого в зоне 
затопления остался дом, где он уже 
несколько лет не жил (мужчина пе-
реехал на другую улицу, до кото-
рой, кстати, большая вода вообще 
не дошла). По бумагам все было в 
порядке: прописка в затопленном 
жилище, акты осмотра и прочее. И 
все бы ничего, если бы не бдитель-
ные соседи, которые, узнав о том, 
что мужчине светит халява, решили 
«сообщить куда следует». То бишь в 
прокуратуру.

В результате горе-мошеннику не 
пришлось даже подержать в руках 
заветные 160 тысяч рублей компен-
сации. На предприимчивого крымча-
нина завели уголовное дело по ста-
тье «покушение на мошенничество». 
На днях в крымском районном суде 
прозвучал приговор, ставших пер-
вым в череде резонансных дел на 
лжеподтопленцев.

- Служители Фемиды признали 
крымчанина виновным в покушении 
на мошенничество и приговорили его 
к шести месяцам исправительных ра-
бот, - сообщили нам в пресс-службе 
прокуратуры Краснодарского края. - 
Кроме того, мы возбудили еще во-
семь подобных уголовных дел, пять 
из них уже направили в суд.

Александр ЕРМАКОВ 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

На чартерный рейс «Оренбургских 
авиалиний» из Петербурга в египет-
ский Шарм-эль-Шейх зарегистриро-
вались полторы сотни пассажиров. В 
половине пятого «Боинг-737-800» вы-

рулил на взлетно-посадочную полосу, 
улыбчивые стюардессы закрыли багаж-
ные полки. Начался разгон. 100 кило-
метров в час, 150, 200… И в самую по-
следнюю секунду, в так называемое 
время принятия решения, в кабине 
вдруг заревела сигнализация. Загорел-
ся датчик неисправности двигателя.

- Экипаж связался с диспетчером и 
сообщил, что прекращает взлет, - рас-
сказала корреспонденту «КП» пресс-
секретарь «Пулково» Анна Федосеева.

Самолет резко затормозил, длины по-
лосы для остановки еле хватило. Через 
несколько часов, когда двигатель отре-
монтировали, самолет улетел в Египет.

Картина дня

Доллар
31,72 
руб.
+03 коп.

▲

Евро
40,48 
руб.
+10 коп.

▲

КУРС ВАЛЮТ
ОСТРАЯ ТЕМА
Дарья Завгородняя 
уверена: 
в войне против толстых 
и прочих «не таких, как все» 
победителей быть не может

kp.ru/1005

ОБЩЕСТВО
Дмитрий Стешин - 
об Интернете как высшей 
форме справедливости, 
где наказание для подонков 
наступает неотвратимо

kp.ru/1006

МАМЫ 
И ПАПЫ
Как научить 
детей 
хранить 
секреты

kp.ru/1007

НАУКА
Мозг 
Эйнштейна 
раскрыл 
секреты 
гениальности

kp.ru/1008

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU
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ПОПАЛСЯ

В Крымске 
осудили первого 
лжеподтопленца

Анна БАЛУЕВА

Режиссер лечится работой и чув-
ствует себя лучше. ▼

- Несмотря на интенсивную терапию, Лю-
бимов уже начал работу над постановкой по 
пьесе Мольера «Школа жен», - сказала его 
лечащий врач профессор Елена Васильева.

95-летний режиссер собирается ставить 
этот спектакль в театре «Эрмитаж». Что же 
касается его состояния, то оно, по словам 

Васильевой, пока остается «волнообразным» 
- таков эффект активной антибактериальной 
и противовирусной терапии.

Юрий Любимов попал в кардиологию ГКБ 
12 октября в состоянии «средней степени 
тяжести». Врачам вовремя удалось отгово-
рить его от «побега» 30 октября на репети-
цию оперы «Князь Игорь», которую режис-
сер ставит в Большом театре. В этот же день 
состояние Юрия Любимова ухудшилось, на-
ступила кома - но, к счастью, на короткое 
время. К вечеру 31 октября ситуация ста-

ла улучшаться, режиссер вышел из комы. 
Сейчас Любимов, оставаясь в больнице, 
чувствует себя значительно лучше и закре-
пляет эффект работой над «Школой жен».

ЧП

В Петербурге у «Боинга» отказал двигатель при взлете...
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В упавшем под Омском вертолете, 
к счастью, никто не погиб.

...а под Омском и Ивановом рухнули вертолеты с пассажирами

Друг Сердюкова заказал на свое 
50-летие Дженнифер Лопес
Сергей СЕМУШКИН

Но главе фирмы 
«Славянка» юбилей 
пришлось встречать 
в СИЗО. ▼

Глава ОАО «Славян-
ка» Александр Елькин, 
арестованный по де-
лу о воровстве в под-
чиненных Миноборо-
ны структурах (все под-
робности о скандале - на 
kp.ru/9914), собирался 
в минувшую субботу с 
шиком отпраздновать 
свое 50-летие. Для тор-
жества был арендован 
зал в Екатерининском 
дворце, что на Суворов-
ской площади в Москве, 
а ублажать бизнесмена и 
его друзей пением долж-
на была сама Дженни-
фер Лопес, выписанная 
из-за океана. 

По некоторой ин-

формации, за неболь-
шой концерт для Ель-
кина и Ко звезде запла-
тили около 100 тысяч 
евро, а аренда зала обо-
шлась в сотни тысяч ру-
блей. Встречать гостей 
должны были артисты 
в форме царских лаке-
ев. На бал был заранее 
приглашен и Анато-
лий Сердюков. 

Однако празд-
ник пришлось от-
менить: накануне 
Елькина и его по-
мощницу Юлию 
Ротанову аресто-
вали. При обысках 
на их квартирах, в 
офисе и банках об-
наружили около 4,6 
миллиона долларов 
и более 125 миллио-
нов рублей. Наличны-
ми. Предполагается, 
что это только часть по-
хищенного при реали-

зации госконтрактов, - 
ОАО «Славянка» зани-
малось вопросами ЖКХ 
военного ведомства...
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По версии следствия, 
Александр Елькин (на фото 
справа) нажил миллионы, 

отвечая за коммунальное 
хозяйство военных городков.
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И ВАМ НЕ БОЛЕТЬ!

Юрий Любимов в больнице готовит «Школу жен»



Как вы коротаете 
время в машине? 
Сергей МИГИЦКО, актер:

- Я не автолюбитель - это раз. Я не люблю пробки - это два. 
Актерская жизнь такая, что надо всюду успеть, а то полу-
чишь отрицательные эмоции. Меня частенько видят в назем-
ном транспорте и спрашивают, что я в нем  делаю. Если куда-
то тороплюсь, а на пути следования пробка, спускаюсь в ме-
тро. Там, к счастью, с движением порядок.

Григорий ФЕДЯЕВ, начальник 
Санкт-Петербургского суворовского 
военного училища МВД:

- В пробки попадаю редко и, если не повезет, читаю пери-
одику. За сорок минут обязательно просмотрю «Комсомоль-
скую правду», потому что днем времени не бывает. Но обычно 
строю распорядок и маршрут так, чтобы проезжать свобод-
но. Хитрости особой не надо: пробки почти всегда в одном и 
том же месте. Достаточно выехать на полчаса пораньше, что-
бы объехать все заторы.

Александр ХОЛОДОВ, член координационного 
совета общественной организации 
автомобилистов «Свобода выбора»:

- Совмещаю приятное с полезным. Сижу в Твиттере, ВКон-
такте, просматриваю электронную почту. Это не просто убий-
ство времени или развлечение, а, скорее, деловое занятие.

Дмитрий КОВПАК, доцент кафедры 
медицинской психологии Северо-
Западного государственного медицинского 
университета:

- Думаю о хорошем, о планах на будущее, ожиданиях, отпу-
ске, планирую дела. Стояние в пробке помогает привести го-
лову в порядок и тело в расслабленное состояние, а также 
заняться тем, на что в рабочей суете не хватает времени. На-
до избегать агрессии, которая приводит к мышечному напря-
жению и трате нервов.

Зограб ГАБРИЕЛЯН, адвокат:
- Смотрю телевизор в машине, анализирую результаты ра-

бочего дня, пролистываю ежедневник. Привык уже к дорож-
ным заторам, перестроился. Зачем нервничать, пробка же не 
рассосется. Раньше по телефону болтал, но разлюбил. Обще-
ния хватает и в рабочее время.

Алексей КОВАЛЕВ, депутат ЗакСа:
- Пользуюсь общественным транспортом и в пробках практи-

чески не стою. Я просто не в состоянии терпеть, это для меня 
психологический удар. Бесполезная трата времени и большой 
ущерб для здоровья. Прошу водителя выпустить меня. Быстрее 
пешком дойду или пересяду на другой автобус или трамвай.

Татьяна ПОПОДЬКО, ресторатор:
- Мечтаю, думаю о работе, слушаю бизнес-новости. Пере-

стала нервничать несколько лет назад, после того как купи-
ла машину с автоматической коробкой передач. А на «ручке», 
помню, все пятки болели от сцепления, пока пробку на Фон-
танке проезжала.
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ВОПРОС ДНЯ

Ксения ВОРОНЕЖЦЕВА

Яндекс изучил, о чем бол-
тают автомобилисты, про-
стаивая в многочасовых 
заторах. ▼

Пробки в Петербурге - явле-
ние уже настолько привычное, 
что водители даже начали ис-
кать в них плюсы. К примеру, 
можно пообщаться с абсолют-
но незнакомыми людьми, раз-
делить с ними все тяготы му-
чений на дороге и даже… най-
ти себе мужа.

Свои послания ав-
томобилисты остав-
ляют в мобильных 
Яндекс.Картах и Ян-
декс.Навигаторе. Так 
называемые «разго-
ворчики» - сообще-
ния пользователей 
- помечаются спе-
циальной иконкой, 
нажав на которую лю-
бой другой автомоби-
лист сможет прочитать 
записи.

В последнее время 
чаще всего в пробках 
люди обсуждают введение од-
ностороннего проезда по набе-
режной Макарова, изменение 
схемы движения на Васильев-
ском острове.

Автомобилисты оставили 
почти тысячу точек с разговор-
чиками на эту тему: «Это квест 
какой-то - «выберись с Вась-
ки» называется», «Это блока-
да Васьки», «Сниму одномест-
ный вертолет для передвиже-
ния по ВО».

У кого-то терпение в 
пробке кончалось, и на кар-
те появлялось объявление: 
«Продаю автомобиль! Само-
вывоз».

Другой решил пообщаться с 
полицейскими: «ГИБДД, сде-
лайте, пожалуйста, штраф ты-
сяч пять за образование затора».

Одна девушка решила, стоя в 
пробке, личную жизнь устро-
ить: «Выйду замуж за водите-
ля машины, которая ближе к 
выезду с Васьки!»

Возникали и чисто 
бытовые потребности: 
«Дайте попить, пожа-
луйста» - писал один не-
счастный.

Еще одной обсужда-
емой темой стал матч 
«Зенит» - «Ростов» 2 но-

ября, из-за которого автомоби-
листам пришлось снова посто-
ять в немалых пробках в рай-
оне стадиона «Петровский».

«Зениту» желаю проиграть», 
- написал один из недоволь-
ных.

Впрочем, его никто не под-
держал, ведь даже в пробках 
петербуржцы остаются истин-
ными болельщиками: «Ростов» 
слабаки», «Давайте знакомить-
ся!!! Будем все дружно болеть 
за «Зенитушку»! Вика...»

Включил мобильный 
телефон - и вроде как 
в машине уже не один, 

можно поболтать.

За последние 30 дней наш сайт посетили
25 миллионов 748 тысяч человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.RUFM.KP.RU

В петербургских пробках водители 
успевают познакомиться и объявить
о помолвке

Александр ЕРМАКОВ

Музыкант-пацифист 
обратился в След-
ственный комитет. 
▼

21-летнего студента кон-
серватории Игоря Зинадзя-
нова призвали в армию. В 
конце октября, как утверж-
дали в военкомате, парень 
проигнорировал повестку. 
Его оштрафовали. А в нача-
ле ноября аккордеониста 
признали годным к службе 
с незначительными ограни-
чениями и выписали новую 
повестку, на 7 ноября. Зи-
надзянов, по данным во-
енных, расписался в ней. 
Правда, на сборный пункт 
не приехал, а обжаловал 
призыв в суде.

Ну а тринадцатого в квар-
тиру уклониста на Варшав-
ской постучались полицей-
ские. Как уверяет молодой 
человек, три сотрудника 
насильно вытащили его на 
улицу, запихали в машину, 
увезли в 29-й отдел и из-
били, в том числе ногами 
по голове. Оттуда пере-
правили в военкомат Мо-
сковского района. Призыв-
ник вызвал адвоката Арка-

дия Чаплыгина, подключил 
уполномоченного по пра-
вам человека в Петербурге.

- Парень хотел выйти из 
военкомата, но полицей-
ский схватил его за груд-
ки, потаскал по кабинету, 
приставил к стенке, угро-
жал, - сказал корреспон-
денту «Комсомолки» Ча-
плыгин со слов своего под-
защитного.

В военный комиссари-
ат приехал представитель 
уполномоченного по пра-
вам человека в Петербур-
ге. Адвокат показал ему ко-
пию искового заявления.

- Наш представитель со-
общил руководству горво-

енкомата о жалобе в суд, 
и сотрудники райвоенко-
мата отпустили Игоря, - по-
яснил пресс-секретарь ом-
будсмена Валентин Арте-
ев. - По закону решение 
призывной комиссии при-
останавливают с момен-
та подачи иска. По изби-
ению у нас нет информа-
ции. На тот момент Игорь 
еще не обращался в «трав-
му», а видимых телесных 
повреждений у молодого 
человека наш специалист 
не заметил.

Аркадий Чаплыгин за-
явил, что неявок по повест-
кам у Зинадзянова нет:

- Тем более полицейские 

нарушили как минимум од-
ну норму закона: никаких 
полномочий по доставле-
нию призывника в военко-
мат у них нет. Если гражда-
нин не является, то район-
ный военком обращается в 
отдел полиции. В течение 
трех часов после задержа-
ния он прибывает для со-
ставления административ-
ного протокола.

С предполагаемым изби-
ением Зинадзянова разбе-
рется Следственный коми-
тет, в который подали за-
явление о возбуждении 
уголовного дела по пре-
вышению полицейскими 
должностных полномочий.

Полицейские пинками провожали Полицейские пинками провожали 
призывника в армиюпризывника в армию

АТЫ-БАТЫ

Если написал иск в суд, решение военных 
о призыве приостанавливается.
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ПРОЕКТ

Елена КАПИТОНОВА

Семнадцать поправок к 
законопроекту «Об об-
разовании в России» от-
правили в Госдуму из 
Петербурга. ▼

НЕТ - ЗУБРЕЖКЕ
Может статься, что вскоре 

наши школьники вновь будут 
декламировать на выпускных 
экзаменах строчки из «Евге-
ния Онегина», вместо того 
чтобы ставить галочки в те-
стовых заданиях. Народные 
избранники Северной сто-
лицы решили поменять кое-
что в процессе обучения. Но 
не сами, а руками Госдумы. 
Ведь она готовится в конце 
этого года принять новый за-
кон «Об образовании» и сей-
час собирает предложения от 
всех регионов.

Семнадцать поправок, ко-
торые сочинили петербурж-
цы, коснулись дошкольного, 
среднего и высшего образо-
вания. Как пояснили авторы, 
они должны сделать новый за-
кон более конкретным, устра-
нив неточности в документе.

Самая революционная идея 
- это хорошо забытое старое: 
разрешить школьникам сда-
вать экзамены по некоторым 
предметам по старинке, уст-
но, а не в тестовой форме. 
Как пояснил «Комсомолке» 

один из авторов документа, 
глава комиссии по образова-
нию, культуре и науке Зак-
Са Максим Резник, полно-
стью отказываться от ЕГЭ ни-
кто не призывает. Ученикам 
предлагают дать право выбо-
ра - сдавать устные экзаме-
ны по гуманитарным специ-
альностям. 

- Я сторонник ЕГЭ, но в том 
виде, в котором он существу-
ет, это ужасно, - рассказал Рез-
ник. - Я ведь не только депу-
тат, но и учитель истории. Сам 
вижу, что, вместо того чтобы 
изучать исторические процес-
сы, анализировать события, 
школьники вынуждены зау-
чивать цифры, даты, имена. 
Это неправильно. Часто они не 
запоминают причинно-след-
ственную связь событий. А 
ведь это очень важ-
но. То же самое ка-
сается и других гу-
манитарных наук, в 
том числе литерату-
ры. В итоге все пе-
реходит в баналь-
ную зубрежку без 
понимания сути 
вещей.

Кроме того, депутаты хо-
тят вернуть права негосудар-
ственным школам. 

- Там учатся такие же де-
ти, как и в государственных 
учебных образованиях, - счи-
тает Резник. 

ДОШКОЛЯТАМ 
ЭКЗАМЕНЫ НЕ НУЖНЫ

Парламентарии также 
предложили государству да-
вать деньги частным детса-
дам и школам на оплату пре-
подавателей и воспитателей.

- Это делалось и раньше, но 
руководителям та-
ких садиков и школ 
нужно было само-
стоятельно каждый 
год писать заявле-
ние в администра-
цию. А теперь, ес-
ли поправки при-
мут, им это делать 
больше не придет-

ся, - объяснил депутат Вячес-
лав Нотяг.

Дошкольников в груп-
пах детских садов, по мне-
нию парламентариев, долж-
но быть не больше двадцати 
человек. 

А еще петербургские депу-
таты предложили совсем от-
менить экзамены для детей 
при поступлении в школу.

- Любой тест и тем более эк-
замен для шестилетнего ре-
бенка - это стресс, - пояснил 
Вячеслав Нотяг. - Малыш 
еще не готов к жизни, его на-
до принимать без экзаменов. 

Правда, депутат оговорил-
ся, что такое правило не ка-
сается специализированных 
школ, например, спортивных 
или физико-технических, ку-
да идут учиться дети с опре-
деленными способностями.

При этом места за партой 
сначала должны получить ре-
бята, живущие недалеко от 
школы. Желающих учиться 
из других районов можно за-
числять во время второй вол-
ны приема - с 1 августа по 
1 сентября. 

Имеются и поправки, каса-
ющиеся высшего образования. 
Например, аспирантов хотят 
заставить защищать диссер-
тации. Не защитился - ниче-
го не получил. Потому что сей-
час только по факту учебы в 
аспирантуре они получают ди-
пломы с квалификациями «ис-
следователь» и «преподаватель 
высшей школы».

Вячеслав Нотяг рассказал, 
что в Госдуму уже прошли 
шесть из семнадцати попра-
вок. По поводу альтернатив-
ного ЕГЭ, правда, в Москве 
еще окончательно не опреде-
лились. Всего же свои пред-
ложения к Федеральному за-
кону прислали девять реги-
онов.

Фото: Тимур ХАНОВ.

Депутаты 
предложили 
сдавать ЕГЭ устно

Екатерина СТЕКОЛЬЩИКОВА

Он будет находиться, где и пла-
нировалось, - на набережной Ев-
ропы. ▼

ТАНЦЫ НА ВОДЕ
Построить Дворец танца Бориса Эйфма-

на между проспектом Добролюбова и на-
бережной Малой Невы планируют уже дав-
но, но сроки все переносят. А недавно про-
ект и вовсе оказался под угрозой: от идеи 
возводить «Набережную Европы» с элитным 
жильем и бизнес-центрами власти отказа-
лись. Площадку отдали переезжающим из 
Москвы в Петербург Верховному и Высше-
му арбитражному судам. Однако губерна-
тор Георгий Полтавченко пообещал: театр 
Эйфмана все же станет архитектурной до-
минантой новой набережной.

- Есть предварительная договоренность, 
- уточнил пресс-секретарь градоначальника 
Андрей Кибитов. - Там будут здания судов, 
жилые дома и концертный зал, Дворец тан-
цев Бориса Эйфмана. Город поддерживает 
программу по переводу судов. Поэтому ре-
шение о сроках строительства - за админи-
страцией президента.

Театр Бориса Эйфмана работает в Петер-
бурге более тридцати лет, но своей сцены 
у него нет до сих пор. Репетировать прихо-
дится в помещении на Петроградской сто-
роне. Но теперь театру обещан многофунк-
циональный учебно-театральный комплекс 
с двумя сценами, репетиционными залами 
и административными помещениями.

- Дворец танца не станет театром для од-
ной труппы, - рассказал Борис Эйфман. - 
Я вижу его как мировой центр балета. Пе-
тербург может и должен быть в авангарде 
этого процесса. Здесь будут рождаться са-

мые передовые, инновационные идеи, как 
это было во времена Дягилева, Стравин-
ского, Мейерхольда, Шостаковича.

По замыслу российского хореографа ба-
летом дело не ограничится - в театре соз-
дадут международный центр развития тан-
цевального искусства. 

- Там будут три театральные труппы, ко-
торые представляют три этапа истории рус-
ского балета: классический балет XIX ве-
ка, психологический балет века XX, кото-
рый представляет труппа Бориса Эйфмана, 
а также танцевальный авангард нового ты-
сячелетия, - рассказали в театре.

НОВЫЙ ХОЗЯИН
Сам проект дворца разрабатывали гол-

ландцы. Пока неизвестно, останется он в 

прежнем виде или изменится. Скорее все-
го, проект «Набережной Европы» поменя-
ет инвестора. 

Строительство дворца могут передать 
в ведение президентской администра-
ции. До этого «Набережной Европы» за-
нималась компания «ВТБ-девелопмент». 
Но этим летом контракт власти решили 
временно приостановить. Вице-президент 
компании Александр Ольховский пожало-
вался, что банк уже вложил в него не ме-
нее пятнадцати миллиардов рублей. Как 
эти деньги будут компенсировать, пока 
неизвестно.

В «ВТБ-девелопмент» мрачно сообщи-
ли, что сейчас проект приостановили, от-
казавшись от дальнейших комментариев. 

Теперь вместо многофункционального 

комплекса с элитной недвижимостью, офи-
сами и торговыми центрами и с гостиницей 
на набережной разместятся суды и дома 
для служителей Фемиды. Произойти это 
может к 2015 году. Президент Владимир 
Путин уже предложил им переехать из Мо-
сквы в Петербург. Эксперты подсчитали, что 
переезд вместе со строительством будет 
стоить около сорока миллиардов рублей. 
Фактически, цена нового стадиона на Кре-
стовском острове.

По мнению зампреда постоянной комис-
сии ЗакСа по городскому хозяйству, градо-
строительству и земельным вопросам Бори-
са Вишневского, переезд судов обернется 
для центра города непосильной нагрузкой:

 - Зачем судам сюда переезжать? Что им 
в Москве не сидится? Только судей будет 
около двухсот и полторы тысячи человек 
аппарат. Для всех жилье надо строить. Что 
они, из Москвы будут ездить в Петербург 
судиться или обжаловать решения? Стран-
ная практика.

Балету Бориса Эйфмана все же построят театр

Территория будущей «Набереж-
ной Европы» известна как Туч-
ковый буян, или Ватный остров. 
Когда-то здесь был порт, где швар-
товались корабли. В советские 
времена тут построили корпуса 
Государственного института при-
кладной химии. До недавнего вре-
мени, кроме промышленных зда-
ний, там располагались и жилые 
дома.

СПРАВКА «КП»
Таким может стать 

Дворец танца.

Какими 
должны быть 

выпускные 
испытания для 
школьников? 

Спорьте 
на сайте

kp.ru/1040

Вместо тестов могут 
вернуться ответы у доски.
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Окончание. 
Начало на стр. < 1.

Люди тогда, как ни странно, были 
честнее и умнее. Вес человека в об-
ществе определялся его делами, а не 
словами или публичностью. Напри-
мер, мысли актеров, комедиантов и 
прочих петрушек не имели в обще-
ственном сознании никакого особого 
значения. Ибо, если человек выбрал 
себе жизненный путь, на котором он 
плодит иные сущности и проживает 
чужие судьбы, какое значение могут 
иметь звуки, которые не по написан-
ной роли, а самостоятельно исторга-
ет его голова?

Их даже хоронили за оградками 
кладбищ, и все были согласны с таким 
порядком вещей. Разумеется, были и 
редкие исключения, которые лишь 
подтверждали правило. И никто в те 
времена не стал бы оспаривать оче-
видный факт, что место в обществе 
новоявленной «Мисс Земля» из Кур-
ска - где-то возле буфета. Потому что 
если разбираться без ханжества, то, 
чем занимается 24-летняя Наталья 
Переверзева, - банальная торговля 
телом навынос в виде фотоизображе-
ний, которые должны возбуждать сек-
суальные инстинкты у конечного по-
требителя. Вас по-прежнему волнует 
то, что думает о России эта девушка?

Еще любопытнее выглядит ее «ис-
поведь» даже при поверхностном ана-
лизе. Первое, что бросается в глаза, - 
сочетание простых и сложноподчи-
ненных предложений по стандарту 
«Шпигеля». Так текст более удобен 
для восприятия и на слух, и при пе-
чатном цитировании.

«Исповедь» метафорична, но ме-

стами несколько инородна. Посмею 
предположить, что метафоры выпи-
сывал не носитель русского языка. 
Ибо Россию в общественном созна-
нии сравнивать с коровой как-то не 
принято. Примерно 20% текста вызы-
вают позитивные эмоции - то, что в 
НЛП называют подстройкой. Пози-
тив грамотно оттеняет негатив, кото-
рый хочет донести до западного паци-
ента автор этого месседжа. Далее по 
тексту разбросано множество «энэл-
пешных» приемчиков и прихватов - 
«повторы», «условия», «обобщения».

А вот сам набор мыслей взят напря-
мую из мифической «памятки запад-
ному журналисту, пишущему о Рос-
сии». Не знаю, существует ли такая 
инструкция в реале, но то, что боль-
шинство иностранных коллег пользу-
ются ею неукоснительно лет 20, - факт 
очевидный. Так что «исповедь» кур-
ской «Мисс Земля» можно без прав-
ки ставить хоть в «Таймс», хоть в «Ва-
шингтон пост» - текстуха в тренде, 
дискурс четко выдержан в стилисти-
ке российской редакционной полити-
ки этих изданий. «Бесконечная кав-
казская война», «продажные власти», 
«пожилые дети-сироты», «бегут из 
кровоточащей», «национализм про-
цветает», «купили победу за милли-
оны жизней».

По мнению «дамы полусвета», мы 
тут, в России, грубо говоря, «послед-
нюю лошадь в овраге доедаем». При 
этом Центр стратегических исследо-
ваний, не очень лояльный нынешней 
власти, заявляет, что людей, живущих 
менее чем на 2 доллара в день, у нас 
нет - по критериям Всемирного бан-
ка нищету в России вывели!

А по косвенным критериям, напри-
мер, наличию бытовой техники и до-
машних животных, мы уже догнали 
США. Хотя по уровню «разрухи в го-
ловах» по-прежнему лидируем на на-
шей планете. Традиционно лидируем.

«Кругом ложь, обман и предатель-

ство», - записал в своем днев-
нике Николай Второй незадол-
го до отречения. Но не стал кон-
кретизировать. Нечего ему было 
уточнять - до победы нашей ар-
мии в Первой мировой остава-
лись считанные месяцы, промыш-
ленность работала в бешеном темпе, 
сельское хозяйство пережило моби-
лизацию мужских рук. Зато умело сгу-
щенная апокалиптическая атмосфера в 
стране виртуально опровергала факты 
до тех пор, пока не стала реальностью.

«Сгущением эфиров» занимались 
непростые люди, и консультанты у 

них были опыт-
ные. Что-то по-
добное я увидел 
между строк 
в «исповеди» 
конкурсантки. 

Вот только не хватило в этих откро-
вениях «кровавого Сталина» и пары 
слов о деле «пусек». Но мне почему-то 
кажется, что эти темы  будут освеще-
ны в следующей «исповеди» Натальи 
Переверзевой, благо задел положен 
хороший. Ждем новых откровений и 
фотосессии, но уже без бикини.

Подготовил Дмитрий СТЕШИН.

Продолжаем тему

Тайна откровения конкурсантки 
с планеты Земля Полный текст 

«исповеди» 
конкурсантки 
и обсуждение 

- на сайте. 
Присоединяйтесь

kp.ru/9918

МНЕНИЯ

Гость № 6307:
Интересно узнать, кто спонсирует 

эту «мисс конгениальность», чьи мыс-
ли она излагала? В том, что свои, не ве-

рю. На этих конкурсах экспромтов не бывает.
 
«Не совсем так»:
Предательство. Вот так это называется: 

предательство в расчете на бонусы.
 
Гость № 1488:
Человек видит, что современная запад-

ная «цивилизация» более лояльна к тем 
российским гражданам, которые полива-
ют свою страну грязью. Человек хочет за-
работать денег, славы и добиться успеха. 
И она цинично вливается в «тренд». Завтра 
ветер начнет дуть в другую сторону, и эти 
флюгеры из тусовки забудут про «истер-
занную Россию».

 
Вячелав Лог Леш:
Слова Натальи - это контрольный выстрел 

самой себе в голову. «Моя Россия - это по-
бедитель, свергнувший фашизм, купив по-
беду за счет жизней миллионов людей…» 
- интересно, ее дедушка участвовал в этой 
«сделке» купли-продажи? Когда говоришь, 
что думаешь, думай, что говоришь.

«Она цинично вливается 
в «тренд»...
Посетители сайта kp.ru бурно обсуждают заявление 24-летней 
курянки на конкурсе «Мисс Земля». ▼

ЧИТАТЕЛЬСКИЙ ФОРУМ

МНЕНИЯ

Миша:
Молодец, красавица, смелый че-

ловек!
 
Гость № 3111:
Я вообще не вижу грязи о стране в ее 

словах, есть горечь и есть сочувствие 
своей стране.

 
Виктор:
Лучшей характеристики современной 

России невозможно дать. Видно, что дей-
ствительно начитанная и думающая, а 
не просто красавица. Успехов ей и побед.

 
David Borman:
Честность - отличительная черта насто-

ящих РУССКИХ! Красота СПАСАЕТ НАС! 
Спасибо, Наталья!

 
Гость № 1194:
Не только красавица, но и умница, ру-

софобией здесь и не пахнет. Это крик ду-
ши, пусть и за бугром - может, хоть от-
туда услышат, как наша Россия-матушка 
кровью обливается. А про Победу вы са-
ми говорили «мы за ценой не постоим», 
а теперь памятники рушат. А наши толь-
ко утираются.

Алексей ОВЧИННИКОВ

«Она же сказала правду!» 
- восхищаются словами На-
тальи Переверзевой завсег-
датаи Интернета. Но, думае-
те, не знает правды о своей 
стране красавица из Южно-
го Судана? А может быть, 
в Мексике, Зимбабве, ЮАР 
или в Гватемале все счаст-
ливы? Наверное, было что 
нелицеприятное ляпнуть о 
своей стране и представи-
тельнице «оплота демокра-
тии» - США: о расслоении 
между богатыми и бедны-
ми, когда один процент на-
селения присвоил себе бо-
гатства всей страны, а когда 

против этого протестовали, 
полиция особо не церемони-
лась... Что любимая страна 
постоянно развязывает во-
йны, что в средневековых 
традициях пытает пленни-
ков на базе Гуантанамо... 
Да почти у каждой страны 
есть свои больные точки.
Но ничего подобного так 
и не вырвалось из уст ино-
земных красавиц. Все они 
дружно говорили о красоте 
и самобытности своих наро-
дов. О природе, от которой 
захватывает дух. О роди-
не, которая самая-самая... 
И в этом смысле Перевер-
зева действительно «отличи-
лась». «Правда» - это, конеч-

но, неплохо, но выбирать ме-
ста для ее выражения тоже 
надо уметь, не путая празд-
ник с трибуной для высказы-
вания претензий. А то ведь 
можно явиться однажды на 
день рождения собственной 
мамы и поздравить ее при-
мерно так: 

- Мама, я тебя очень лю-
блю! Но на всю жизнь за-
помнила, как ты отшлепала 
меня однажды, как не дава-
ла денег на кино и мороже-
ное, как купила мне платье - 
не такое, как мне хотелось. 
Да, мама, я тебя люблю, но 
все-таки хотелось маму дру-
гую: подобрее, покрасивее 
и побогаче...

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА 

«Мама, я тебя люблю, но хотелось 
бы другую: получше и побогаче...»
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Алена БЕЗМЕНОВА

Председатель Комитета 
по транспорту Станислав 
Попов рассказал, какие 
новшества нас ожидают. 
▼

АВТОМОБИЛИСТАМ 
МЕСТА НЕТ

Революционный проект, 
который готовит Минтранс 
для Петербурга и Москвы, 
может закончиться, толком 
и не начавшись. Чиновники 
предложили в часы пик за-
претить въезд в центр горо-
да на личных машинах. Экс-
перты соглашаются: делать 
что-то с заторами на доро-
гах необходимо. Но ситу-
ацию надо решать ком-
плексно. То есть пред-
ложить альтернативу. 
А ее-то для владель-
цев авто, как выясня-
ется, пока нет. Транс-
портники признаются, 
что не готовы принять 
такое количество ново-
испеченных пассажиров. 

С другой стороны, если 
люди не начнут пересажи-
ваться на автобусы и трамваи, 
то и общественный транспорт 
не будет развиваться. Смысла 
выпускать на линию дополни-
тельную технику просто нет: 
она застрянет в пробке и до то-
мящегося на остановке челове-
ка не доберется.

- Надо уменьшать трафик с 
приоритетом общественно-
го транспорта, - уверен глава 

Комитета по транспорту Ста-
нислав Попов.

Пока это делают с помощью 
выделенных полос. Чиновни-
ков за такое новшество много 
критиковали: мол, и так ситу-
ация тяжелая, а вы еще и про-
езд сужаете.

- Ничего для водителей 
не изменилось, - возра-
жает Попов. - Раньше 
эту полосу использовали 

под парковку. Теперь по 
ней едут автобусы и трол-

лейбусы. 
Едут, кстати, довольно бы-

стро. Но ровно до того момен-
та, пока не упираются в стоя-
щую «на аварийке» машину. 
По каждому нарушителю га-
ишников не вызовешь. Так 
что пока транспортники ви-
дят только один выход: раз-
весить везде камеры видео-
фиксации. Нарушил? Полу-
чи штраф.

- Только неотвратимость 

наказания сможет исправить 
ситуацию, - пояснил Попов.

МАРШРУТКИ 
ПРИГОВОРИЛИ?

В Смольном подумывают 
полностью отказаться от ком-
мерческих перевозок и сде-
лать весь транспорт социаль-
ным. То есть в нем будут дей-
ствовать льготы и проездные. 
Пока конкретики нет, но, ско-
рее всего, на линию выпустят 
технику большей вместимо-
сти. А вот интервалы движе-
ния увеличат. Но чиновники 
рассчитывают, что благодаря 
доработкам автобусы, трол-
лейбусы и трамваи пойдут 

строго по расписанию. Прав-
да, при условии, что личные 
автомобили не станут мешать 
и в городе появится побольше 
выделенок.

Понять инициативу мож-
но. Сейчас социальны-
ми маршрутами чаще все-
го пользуются льготники и 
те, у кого есть проездной. А 
остальные пассажиры ухо-
дят к частникам и приносят 
им в копилку по 35 рублей 
за каждую поездку. Разница 
в доходах налицо. 

А если все маршруты вдруг 
станут социальными, у пе-
тербуржцев появится стимул 
покупать единые проездные. 

Штрафы надо 
увеличить

Транспортники уже давно 
просят депутатов повысить ад-
министративное наказание за 
безбилетный проезд. Но на-
родные избранники яростно 
отстаивают права зайцев. Вы-
ше ста рублей наказывать не 
хотят. А такой суммой нынче 
никого не напугаешь. Пасса-
жиры не торопятся оплачи-
вать штрафные квитанции, а 
судиться с ними - себе доро-
же. Больше денег на издерж-
ки уйдет.

В Комитете по транспорту 
адекватным считают штраф в 
тысячу рублей и ни копейкой 
меньше.

ЗАКОН

КОНКРЕТНО
МЕТРОПОЛИТЕН

Новые станции, «Междуна-
родная» и «Бухарестская», от-
кроются в конце 2012 года. 
В 2013-м сдадут выход со 
«Спасской». А вот потом ме-
тростроевцы займутся новой 
Красносельско-Калининской 
линией. На ней предусмотре-
ны пять остановок. Открывать 
их будут все разом. Но не в 
ближайшие год-два.

Закупаются новые вагоны. 
Они комфортнее, тише, сиде-
нья мягче. А еще в них, как в 
европейских столицах, есть 
табло, где указывается, по 
какому маршруту идет поезд 
и какую остановку в данный 
момент проезжает.

Кстати, интервалы дви-
жения между электричками 
уменьшить невозможно. Тре-
буется построить несколько 
депо. Пока скорректировать 
можно только расписание на 
Невско-Василеостровской ли-
нии. Остальные ветки и так 
работают на пике возмож-
ностей.

ТРОЛЛЕЙБУС
Для этого вида транспорта 

новые линии не прокладыва-
ют. Подвижной состав закупа-
ется, только чтобы заменять 
износившуюся технику. Раз-
вивать троллейбус в Петер-
бурге не планируют. Зато обе-
щают, что в ближайшие не-

сколько лет запустят гибрид 
- электробус. Ночью он будет 
заряжаться в парке, а днем 
возить людей. Очень эколо-
гично и экономично.

АВТОБУС
Новые маршруты разраба-

тываются постоянно. В этой 
работе очень помогает ана-
лиз расходов электронных 
кошельков. По крайней ме-
ре, видно, на какой остановке 
сколько человек вошло. В бу-
дущем в салоне появятся спе-
циальные системы учета. Они 
посчитают пассажиров, про-
верят, сколько из них оплати-
ли проезд, а кто замешкался.

В этом году закупили две-

сти новеньких автобусов. 
Обстановка с этим видом 
транспорта самая радуж-
ная: изношена только чет-
верть парка. Это очень низ-
кий показатель.

СКОРОСТНОЙ 
ТРАМВАЙ

В конце лета Комитет по 
развитию транспортной ин-
фраструктуры пообещал, что 
скоро в спальные районы Пе-
тербурга, которые находятся 
далеко от метро, проложат 
ветки скоростного трамвая. 
Можно будет без проблем и 
пробок добраться до дома. 
Особенно рекламировали вет-
ку от станции метро «Ладож-
ская» до областного Всево-
ложска.

Оказалось, что пока проект 
есть только на бумаге. Нет ни 
участков строительства, ни 
определенности, кто и как бу-
дет его финансировать.

Не протянут линию и до 
Пулково. Транспортники счи-
тают, что такой необходимо-
сти нет. Пока справляются ав-
тобусы, такси и личные маши-
ны. Но готовы пересмотреть 
свою позицию, если на то 
появятся причины. Видимо, 
им давно не приходилось до-
бираться до аэропорта с че-
моданами без персонально-
го авто.

АКВАБУСЫ
Отказываться от них в Пе-

тербурге пока не готовы. Хо-
тя минусов в проекте больше, 
чем плюсов. За время рабо-

ты аквабусов количество пас-
сажиров не выросло. Быва-
ли холостые рейсы, когда ка-
питаны просто игнорировали 
людей на остановках и прохо-
дили мимо. Кто-то и вовсе не 
выходил на линию.

- Водные автобусы не реша-
ют транспортную проблему, - 
считает Станислав Попов. - У 
них низкая вместимость, не 
слишком высокая зона покры-
ваемости. Хотя для кого-то 
аквабусы и являются альтер-
нативой маршруток и метро.

НОЧНЫЕ АВТОБУСЫ
Количество пассажиров с 

приходом холодов уменьши-
лось. За выходные перевез-
ли всего полторы тысячи че-
ловек. Летом эта цифра была 
почти вдвое больше. Пользу-
ются транспортом в основ-
ном молодые люди.

Но сейчас завершилась на-
вигация. Возможно, спрос по-
высится: теперь можно не 
ждать, когда мост сведут. 
Перспективы ночных марш-
рутов собираются обсудить в 
декабре. Может быть, сокра-
тят интервалы движения. Но 
совершенно точно, что отка-
зываться от проекта не пла-
нируют.

Ночные автобусы, кстати, 
будут работать в новогоднюю 
ночь. Скорее всего, в салонах 
будет аншлаг.

ТРАМВАИ
Старые рельсы уже не 

снимают. И вообще трам-
ваи начали развивать. Бук-

вально в пятницу по Петер-
бургу проехал суперсовре-
менный вагон-челнок. Ему 
не требуется разворотное 
кольцо. Так что он отлично 
подойдет для тех мест, где 
идет ремонт. Трамвай про-
сто доберется до кирпича, 
а после отправится в обрат-
ный путь.

Пока он будет курсиро-
вать по Дальневосточному 
проспекту от станции метро 
«Новочеркасская» до Народ-
ной улицы. У челнока повы-
шенная вместимость. Стоя 
туда без особых неудобств 
поместятся 330 человек. По-
сидеть удастся 62. Есть ме-
ста для инвалидов. Из плю-
сов - очень мощные радиато-
ры, которые поддерживают в 
салоне комфортную темпера-
туру, лампы-светодиоды, ин-
формационные табло.

Когда вагон отправился в 
первую поездку по городу, 
пассажиры других составов 
завистливо поворачивали го-
ловы, рассматривая новинку.

- Ой, как здесь красиво, 
- выдохнула брюнетка с ро-
скошным букетом белых роз, 
пытавшаяся войти в вагон у 
«Новочеркасской».

Всего до конца 2012-го в 
город привезут еще семь со-
ставов. На следующий год за-
планировано тридцать трам-
ваев.

Также челноки поедут от 
площади Репина до Сенной 
площади. Открыть движение 
планируют в январе-февра-
ле 2013-го.

Челноку разворачиваться не надо. 
У него перед с обеих концов.

На чем Петербург поедет    

Вместо привычных машин скоро появится электробус 
- гибрид троллейбуса и автобуса.
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Благо их видов множество и 
можно подобрать подходя-
щий. То есть все будут опла-
чивать не полную стоимость 
поездки.

- Ежегодно потребуется 
около десяти миллиардов из 
бюджета, чтобы сделать весь 
транспорт социальным, - под-
считал Станислав Попов.

Этой суммой придется по-
ступиться правительству ради 
удобства пассажиров. Прав-
да, удобства не подразумева-
ют комфорта. Возможно, в ча-
сы пик придется ехать стоя, а 
не сидя, как привыкли горо-
жане в маршрутках.

Ау, мы ищем 
водителей

Маршруточники давно жалу-
ются, что квалифицированные 
кадры из компаний-перевозчи-
ков буквально выживают, за-
меняя опытных специалистов 
на мигрантов.

- Проблема есть, - соглашается 
Станислав Попов. - В девяностые 
годы престиж профессии водите-
ля общественного транспорта 
сильно упал. Сократилась зар-
плата, многие ушли в грузовые 
перевозки, кто-то перебрался в 
такси, туристические компании. 
Уровень доходов повышается, но 
обратно вернуть потерянные ка-
дры очень сложно.

Сейчас зарплата у водите-
лей тоже не высокая. Те, кто 
управляет трамваем, получа-
ют 25 тысяч рублей, автобу-
сом - 35 тысяч.

- В следующем году планиру-
ется повышение, - говорит гла-
ва транспортного ведомства. - 
Но не существенное - около пя-
ти процентов.

На это потратят чуть больше 
полутора миллиардов рублей. Чи-
новники уверяют, что других воз-
можностей пока нет. Большая 
часть денег уходит на то, чтобы 
покрыть разницу между дохода-
ми и расходами транспортных 
компаний. Она растет год от года, 
а в бюджет закладываются еще 
предыдущие цифры. То есть на 
развитие и зарплатный фонд, по 
сути, ничего не остается.

Набрать водителей в Петер-
бурге и Ленинградской обла-
сти - проблема. Такими сумма-
ми никого не привлечешь. Да и 
шоферы из российских регио-
нов без энтузиазма откликают-
ся на приглашение поработать 
в культурной столице.

- Мы участвовали в ярмарках 
вакансий, набрали около две-
надцати человек. За год! - го-
ворит Станислав Попов.

В Москве пошли по другому 
пути. Там транспортники под-
няли зарплату аж до восьми-
десяти тысяч. К перевозчикам 
тут же очереди выстроились из 
желающих. Из Московской об-
ласти практически все водители 
перебрались в Первопрестоль-
ную, а вместо них пришлось за-
возить кадры из СНГ. 

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

КОНФУЗ

Техника подвела
На презентации нового челночного 

трамвая демонстрировали возможный 
вариант билетного автомата. В салоне 
установили обычный платежный терми-
нал. Одна из участниц смотра торже-
ственно отсчитала 23 рубля, опустила 
их в монетоприемник и замерла в ожи-
дании чека. Стоять пришлось долго. Чек, 
он же билет, так и не появился.

Красный как рак представитель компании, 
предоставившей платежный терминал, поспешил объяснить оплош-
ность.

- Это не совсем тот принтер, который будет на самом деле ис-
пользоваться, - оправдывался он перед журналистами и чиновни-
ками. - Возможно, от тряски немного сместился. Все исправим.

Случайность это или нет - неизвестно. Но по трамваю прошел 
шепоток, что партнеров по платежным системам, скорее всего, 
придется поменять.

  в 2013-й

Стоянки загонят в «карманы»
Петербуржцы не раз возмущались, что у метро творится что-

то невообразимое. Маршруточники в погоне за клиентами вы-
страиваются в несколько рядов. Пассажиры не могут прорвать-
ся к нужному автобусу, водители простаивают в пробках, вы-
жидая, когда освободится дорога. Чиновники проблему видят 
и даже как-то решают. Перенесли остановку от станций метро 
«Автово» и «Приморская». Теперь, если там и паркуются води-
тели коммерческих автобусов, то только нелегально.

- Многие слишком буквально понимают правило, что на по-
садку есть пять минут, - объясняет Станислав Попов. - Водители 
просто стоят по пять минут с открытыми дверями. Но это время 
отводится для посадки. Если никто не заходит, выжидать нель-
зя. Мы проводили несколько рейдов. Штрафовали. На какое-
то время проблема решается.

Там, где возможно, транспортники обещают убрать останов-
ки в «карманы». Чтобы не мешать другим участникам движения. 
А для конечных постараются использовать разворотные коль-
ца, чтобы не загружать дорогу. 

ПЕРСПЕКТИВА

НУЖДА
Туалеты 
в метро есть… 
в магазинах

Уж сколько пассажиры 
просили сделать специаль-
ные комнаты в подземке. Но 
в метрополитене непреклон-
ны. Объясняют, что тонне-
ли в Петербурге сплошь глу-
бокого залегания, а значит, 
удобства не положены. От-
хожие места не предусмо-
трены ни на старых станци-
ях, ни на новых.

- Может, их в вестибюле 
делать? - аккуратно поинте-
ресовались мы.

- Вопрос, конечно, обсу-
дим, но ведь у каждой стан-
ции есть торговые центры, а 
там - туалеты, - ответил Ста-
нислав Попов.

В следующем году в планах у 
Комитета по транспорту - ввести 
билеты на полтора часа. Их соби-
раются сделать на основе элек-
тронного кошелька. Как понят-
но из названия, тариф будет дей-
ствовать полтора часа с момента 
первой активации. По нему мож-
но проехать на трамвае, потом пе-
ресесть на метро, а потом, если 
потребуется и вы укладываетесь 
во время, еще и на автобусе про-
катиться.

- Будем ли брать какой-то мини-
мальный тариф за пересадку, пока 
не решили, - говорит Станислав По-
пов. - Возможно, сделаем ее бес-
платной. Возможно, это будет один 
рубль или десять копеек.

Платной пересадку хотят сделать 
для сознательности и учета. Что-

бы было видно, как распределяет-
ся трафик. 

Еще один вид билета, который мо-
жет появиться в Петербурге, - тури-
стический. Он будет действовать це-
лый день на все виды транспорта. 
Цена пока неизвестна. 

- Надо считать, - говорит глава Ко-
митета по транспорту.

В ближайшем будущем измене-
ния коснутся и разовых билетов. 
Из автобусов-троллейбусов-трамва-
ев исчезнут кондукторы. На их ме-
сто придут билетные автоматы. За-
шел в салон и либо карточку прило-
жил к стационарному валидатору, 
которыми оснастят все маршруты, 
либо билет купил. За порядком про-
следят контролеры, которых набе-
рут из оставшихся без работы кон-
дукторов.

Полтора часа на проезд НОВШЕСТВА

Перевозчики просят повысить цену на билетА В ЭТО ВРЕМЯ

Транспортники задались целью повысить стои-
мость проездных. Ведь там, где все платят, напри-
мер, 27 рублей, обладатели месячных карточек от-
делываются всего двадцатью целковыми - скидка. А 
таких пассажиров - тридцать процентов. Новую це-
ну проездных в Смольном еще обсуждают.

Думают и о предельной стоимости поездки в марш-
рутке. В этом году она составляет 35 рублей. Это 
не значит, что билет должен стоить именно столько. 
Если перевозчик сознательный, он может и до 25 
скинуть. Но такие индивидуумы встречаются очень 
редко. Все устанавливают цену по верхней планке. 
А на следующий год коммерческие компании про-
сят повысить предел до сорока рублей.

- Это подорожание не пройдет, - заверил Станис-

лав Попов. - Перевозчики должны обосновать сум-
му. Объективных причин для роста мы не видим.

Это раньше коммерсантам пришлось потратиться.
- Вместо «газелей», которые обходились пример-

но в четыреста тысяч рублей, теперь они вынужде-
ны закупать автобусы, стоящие около двух милли-
онов, - привел пример Попов. - Повысили зарплату 
водителям до минимального предела в четырнадцать 
тысяч рублей. Растут цены на топливо, от этого ни-
куда не деться. Ужесточились требования режима 
труда и отдыха. На маршрут пришлось нанимать по 
одному дополнительному водителю.

Сейчас же никаких дополнительных условий для 
перевозчиков не появилось. А значит, и причин плю-
совать пять рублей к предельному тарифу нет.

НЕ ДУМАЙ О СЕКУНДАХ
Табло на остановках

Еще одна проблема, которая волнует горо-
жан. Придешь на остановку, ждешь-ждешь, а 
нужный трамвай не идет. Только потом узна-
ешь, что он, собственно, и не должен: марш-
рут изменили из-за ремонта. Информацию об 
изменениях можно найти в газетах, на радио, 
по телевизору и во Всемирной паутине. А если 
вдруг полезную заметку пропустил?

- Мы прорабатываем варианты, когда мож-
но будет сделать через мобильный телефон 
SMS-запрос с номерами маршрута и останов-
ки, - поделился планами Станислав Попов. - 
Второй вариант: информационные табло. Они 
будут показывать остановки, изменения движе-
ния, сколько осталось до прибытия транспорта.

Программу разрабатывают совместно с Коми-
тетом по печати. К реализации хотят привлечь 
рекламщиков, чтобы табло вышли дешевле. 

- Важно, чтобы они были вандало-устойчивы-
ми, чтобы их не скручивали, не разбирали и бес-
полезно было обкидывать их камнями.

Серая касса
Перевозчики от своих сотрудни-

ков тоже не в восторге. Основная 
претензия - жадность. Даже слож-
но представить, сколько денег от 
пассажиров проходит мимо кассы.

- Прибыль падает, - жалуются 
руководители компаний. - Прихо-
дится поднимать план. Его не вы-
полняют, заработки становятся 
еще меньше.

На нечистых на руку водителей 
проводят специальные рейды. Эта-
кие контрольные закупки. Помога-
ет, но ненадолго.

Сейчас в маршрутках можно 
расплатиться «Подорожником». 
Электронный кошелек стал пана-
цеей от недоимок. Да и для пас-
сажиров удобнее - не приходится 
таскать с собой деньги, достаточ-
но одной карточки.

ЧУЖОЙ КАРМАН

Что вы 
думаете 
о планах 

чиновников? 
Пишите 
на сайте

kp.ru/1013

Коммерческие перевозчики 
исчезнут из города, 
но лет через десять.

Ф
от

о:
 Т

им
ур

 Х
А
Н

О
В

.



8
Россия
www.kp.ru
19.11.2012 НЭП: наша экономическая полоса

Евгений АРСЮХИН

Экономика стра-
ны больше не мо-
жет расти только за 
счет экспорта сырья, 
а другого двигателя 
власти и бизнес пока 
не придумали. ▼

Эксперты Всемирного 
банка опубликовали пуга-
ющий доклад. Нашу стра-
ну ждет замедление и да-
же остановка экономиче-
ского роста. Реформы, о 
которых говорили все «ну-
левые» годы, так и не на-
чались. Экономика разви-
валась по инерции, и те-
перь этот путь пройден 
до конца. 

РАСТУТ 
ЛИШЬ ЦЕНЫ

 - У нас остался по-
следний источник роста 
- цена нефти или газа, - 
говорит Дмитрий Бело-
усов из Центра макроэ-
кономического анали-
за. - Но цены достигли 
потолка, из них уже ни-
чего не выжмешь. Мы 
будем расти, только ес-
ли придумаем еще один 
способ зарабатывать 
деньги. 

Проблемы уже нача-
лись, следует из докла-
да ВБ. Рост в этом году 
замедлился: по прогно-
зам, за год ВВП приба-
вит лишь 3,5% (в 2011 
году - 4,2%). Это самый 
низкий показатель за 20 
лет, исключая кризис-
ные 1998 и 2009 годы). 
Не поможет даже нефть, 
которая окажется, со-
гласно прогнозам, доро-
же, чем думали (в 2013 
году - $105,8 за бар-
рель).

При этом инфляция 
разгоняется: за этот год 
цены вырастут на 7%, а 
ведь божились, что боль-
ше 5 - 6% не будет.

 - Если инфляция раз-
гоняется на фоне спада, 
она дополнительно тор-
мозит экономику, - объ-
ясняет Игорь Николаев 
из компании ФБК.

Причины инфляции 
известны: выросли тари-
фы ЖКХ, которые ранее 
старались держать, доро-
жает топливо, после того 
как закончился срок до-
говора топливных компа-
ний с правительством. Не 
забудем и засуху.

МОДЕРНИЗАЦИЯ? 
ТОЛЬКО СВЕРХУ!

Впервые вопрос о том, 
что нужно найти новую 
точку роста и провести 
реформы, иначе - спад, 
поднял еще в 2002 году 
бывший министр финан-
сов Алексей Кудрин. С 
тех пор экономисты толь-
ко об этом и говорят: «на-
нотехнологии», «произ-
водство современной 
электроники». Но бюд-
жет страны по-прежнему 
на 45% формируется за 
счет доходов от нефти и 
газа.

Причину часто видят в 
том, что у нас, дескать, 
модернизацию пытались 
сделать «сверху», волей 
власти. 

- Везде модерниза-
ция начинается именно 
сверху, - возражает эко-
номист и бизнесмен Вла-
димир Невейкин. - Без 
воли правительства ниче-
го бы не получилось ни у 
Китая, ни у Южной Ко-
реи или Сингапура.

Причина неудачи в 
том, что модернизацию 
в России понимают не-
правильно.

- Вот, дают сигнал гос-
компаниям, и те цен-

трализованно заменя-
ют старые станки на но-
вые. Никогда китайской 
власти не пришло бы в 
голову командовать, ка-
кие станки закупать, - 
резюмирует Невейкин. - 
Власть там задает прави-
ла игры, а играют по ним 
бизнесмены так, как счи-
тают нужным.

САМОЛЕТ, ДА НЕ ТОТ
Каких же реформ, ка-

ких правил игры нам не 
хватило? Дмитрий Бе-
лоусов считает, что Рос-
сия увлеклась стаби-
лизацией, а о развитии 
забыла вообще. Копиро-
вали стратегию развитых 
стран, сетует он, но им-то 
развиваться уже не надо, 
недаром они развитые! 

- У нас нет промыш-
ленной политики, - го-
ворит Белоусов. - Только 
отдельные элементы: ска-
жем, в автопроме. Но по-
ка это показные, демон-
страционные проекты, 
и они напоминают пои-
ски под фонарем - где и 
так светло. А для осталь-
ных отраслей, станко-
строения например, даже 
подходов нет: ни помощи 
бизнесу в ориентирова-

нии на рынке, ни выстра-
ивания приоритетов, что 
производить.

Второй нерешенный 
блок проблем - неумение 
государства привлекать 
бизнес к работе. На сло-
вах его постоянно при-
зывают к сотрудничеству. 
Но такая игра в одни во-
рота («вот вы сделайте, 
как мы говорим, и все») 
предпринимателей не 
устраивает.

- Госинвестиции огра-
ничиваются политиче-
скими стройками, там 
хотя бы задачи понятны 
- Сочи, Владивосток, - но 
какой ценой эти строй-
ки даются, большой во-
прос. В первую очередь 
нам нужны экономиче-
ские стройки, но государ-
ство даже задачу толком 
поставить не может, - ре-
зюмирует Белоусов.

Яркий пример. Бизнес 
и рад бы наладить произ-
водство легких самоле-
тов, нужных на северах. 
Но непонятно, как суб-
сидировать перевозки и 
работу аэропортов - чи-
новники все спорят. Вот 
и покупаем подержанные 
самолеты.

Эксперты называют и 

другие неотложные ре-
формы: судебная (неза-
висимые суды дадут за-
щиту предпринимателю), 
кадастровая (трудно по-
лучить землю в стране, 
где она до конца не опи-
сана).

А КАДРЫ ГДЕ?
Помимо отсутствия ре-

форм, Россию тормозит 
дефицит кадров. Раз лю-
дей не хватает, они ценят 
себя высоко, и им при-
ходится платить больше, 
чем они стоят. Об этом 
говорил, будучи в редак-
ции «КП», министр эко-
номического развития 
Андрей Белоусов.

Но тут все не так про-
сто. Во-первых, пере-
плачивают классным 
специалистам. А осталь-
ным, чтобы компенсиро-
вать потери, жестко не-
доплачивают. Скажем, 
порывшись в базе дан-
ных кадровых агентств, 
вы увидите, что зарпла-
та рабочего варьируется 
от 120 тыс. руб. (лучшим 
специалистам, которых 
могут искать годами) до 
7 тыс. руб. (неквалифи-
цированным «принеси - 
подай»). 

Во-вторых, зарплаты 
сильно разнятся от реги-
она к региону. Где эко-
номика «дышит», там и 
деньги водятся. Продавец 
в Москве может устро-
иться на 28 тыс., но уже в 
Петербурге - лишь на 23 
тыс., а в Брянской обла-
сти - на 16 тыс., при этом 
в Брянске около трети ва-
кансий с зарплатой ниже 
10 тыс. рублей.

Дмитрий Белоусов счи-
тает, что рабочим и инже-
нерам у нас все-таки не-
доплачивают. Народ на 
производстве работать не 
хочет, даже на заводы уже 
привлекают мигрантов, 
это драматически сказы-
вается на качестве. 

Проблему могли бы 
решить реальные проф-

союзы. В царской Рос-
сии была такая же про-
блема, и правительство 
такие профсоюзы созда-
вало «сверху», в итоге - 
взрывной рост экономи-
ки и создание мощного 
класса высококвалифи-
цированных рабочих и 
инженеров.

- Нужна система ипоте-
ки для рабочих и инжене-
ров, - считает Белоусов. - 
Особая пенсионная си-
стема, образовательная 
программа, наконец.

- Можно, конечно, не 
думать о будущем, как 
у нас многие капитали-
сты и делают, - резюми-
рует директор Институ-
та социальной полити-
ки Сергей Смирнов. - И 
это, может, даже хорошо 
для капиталистов - при-
быль выше. Но это благо 
ненадолго. У нас вообще 
проблема в том, что ры-
нок труда рассматривает-
ся в разрыве с экономи-
ческой политикой.

ДЕНЬГИ 
МОЖНО ВЕРНУТЬ

Наконец, еще одним 
фактором, замедляю-
щим рост, ВБ называет 
нехватку денег, то есть 
инвестиций. Отток ка-
питала, который начал-
ся после кризиса 2008 
года, несмотря на оп-
тимистичные заявле-
ния ЦБ и Минфина, не 
останавливается. С это-
го времени страну поки-
нуло $380 млрд. Только 
за третий квартал этого 
года - $13,6 млрд.

Депутат Госдумы Бо-
рис Резник считает, что 
не все так безнадежно, 
как описывает ВБ.

- Есть примеры се-
рьезных инвестиций, 
вот на Дальнем Восто-
ке создается металлур-
гический кластер, вкла-
дываются колоссальные 
деньги, - говорит он. - 
Но, к сожалению, мно-
гие живут по принци-
пу «урвать и спрятать в 
зарубежной кубышке».

Бороться с этим, за-
кручивая гайки, невоз-
можно. Уже так пона-
закручивали, что резь-
ба слетала, хватит. Есть 
экономические рычаги.

Во-первых, это га-
рантия того, что в 
стране сохранится по-
литическая стабиль-
ность и не будет, на-
пример, новой нацио-
нализации, перечисля-
ет депутат. Во-вторых, 
защита бизнеса от вся-
ких жуликов, которые 
отнимают бизнес. И, 
в-третьих, преферен-
ции, помощь, хороший 
налоговый режим.

В принципе неслож-
но. Но почему-то за 
этими разговорами уже 
больше десятилетия не 
следует дел.

КОММЕНТАРИЙ
Станислав БЕЛКОВСКИЙ, политолог: 

Пиратам нос утрем 
и державу подымем

- Главным активом России является ее территория - это абсолютный эксклю-
зив, которому нет альтернативы. Нужно превратить ее в зону транзита между 
Европой и Азией. Сегодня основные перевозки между этими полюсами идут 
через Суэцкий канал и Индийский океан. Откуда, собственно, взялась тема со-
малийских пиратов - они на этом потоке паразитируют. Доля России в этих пе-
ревозках - 0,2%. Но если построить высокоскоростную магистраль Роттердам 
- Владивосток, доля вырастет в 100 раз, до 20%. Это единственный путь бы-
стро выправить экономику и вернуть лидерство. Транзитная и сырьевая эко-
номика - может, это и не очень почетно. Но надеяться, что сегодня мы можем 
возродить высокотехнологичные отрасли, нельзя. Мы не делали ничего 25 лет, 
утрачены кадры и технологии. А фактор времени в таких отраслях очень чув-
ствителен. Что же до политики Алексея Кудрина, который в самом деле много 
говорит о диверсификации, то, хотя он грамотный финансист, он продолжает 
тактику Леонида Брежнева - «экономика должна быть экономной». Он старал-
ся меньше тратить, но ничего иного, помимо этого, до сих пор не предложил.

ДРУГОЕ МНЕНИЕ
Борис КАГАРЛИЦКИЙ, 
директор Института 
проблем глобализации: 

Не надо 
дергаться

- То, что в нулевые годы реформ 
не было, даже хорошо. Народ 
устал от потрясений 90-х и пере-
вел дух. Возможности инерцион-
ного роста, конечно, исчерпаны. 
Но когда говорят о том, что нас 
спасут очередные реформы... Это 
все равно что людям, которые не 
знают, как выбраться из болота, 
предложить утонуть с головой. 
Надо просто развивать хозяйство 
- рационально, без потрясений.

Всемирный банк: 

Россия не может дальше жить, 
просто продавая нефть
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Юлия ЕРМАКОВА 
(«КП» - Волгоград»)

Подростка усыно-
вили родители де-
вочки, в которую он 
влюбился. Мальчика 
оказалось забрать у 
прежних опекунов 
проще, чем его лю-
бимого щенка, из-
за которого теперь 
идут суды. Шекспиру 
и присниться не мог 
такой поворот сюже-
та. ▼

«МОЕ ДИТЯ ЕЩЕ 
НЕ ЗНАЕТ ЖИЗНИ»

Сначала нам рассказа-
ли эту историю так: две 
семьи в Волгограде бур-
но судятся из-за собаки. 
Ну, забавно, анекдот. Не 
более. Но дело оказалось 
куда драматичнее. 

...Мальчик Леша вос-
питывался в приемной 
семье и с младших клас-
сов дружил с однокласс-
ницей Настей. К 15 го-
дам их отношения на-
чали превращаться в 
нечто иное - еще не лю-
бовь, но уже и не дружба. 
Так, предчувствие люб-
ви. Встречи после шко-
лы, SMS по два десятка 
в день, конфетки, припа-
сенные для Насти... Се-
мьи Леши и Насти тоже 
к тому времени крепко 
сдружились.

И вдруг - шок. Ле-
ша сам пришел в орга-
ны опеки и заявил, что в 
приемной семье его бьют 
и вообще незаслужен-
но наказывают. И вы-
сказал пожелание, что-
бы его вернули в детдом. 
Что интересно, опека по-
шла навстречу желани-
ям мальчика. Но тут вме-
шалась семья Насти - ка-
кой еще детдом, они его 
заберут себе. И забрали, 
оформив опекунство на 
себя и лишив право на 
нее, прежнюю Лешину 
семью.. 

Юный Ромео живет те-
перь в одном доме со сво-
ей Джульеттой. Дети сут-
ками вместе. Даже ночью 
под одной крышей: дом 
двухэтажный, Лешу по-
селили на втором этаже, 
Настя с родителями на 
первом. Разделяет под-
ростков - почти юношу 
и почти девушку - толь-
ко лестница. 

Настя довольно хоро-
шенькая. Русые волосы, 
голубые глаза, румянец, 
ямочки на щеках. Леша 
же и вовсе выглядит как 
призывник - высокий 
красивый парень. Ситу-
ация, согласитесь, очень 
двусмысленная. Одна-
ко Настина мама, Люд-
мила Таращанцева, все 
сплетни на корню пресе-
кает - какая еще детская 
любовь, ее дочь совсем 
ребенок! Или, как сказал 
бы Шекспир, «мое дитя 
не знает жизни». Издева-
лись над пацаном дома, 
вот и ушел жить в семью 
подружки. А куда, мол, 
еще было идти?

И ее можно понять. 

«ЧУМА НА ВАШ ДОМ» 
Бывшие приемные ро-

дители Леши обиделись 
насмерть. Дружившие 
еще недавно семьи те-
перь вовсе не здоровают-
ся друг с другом, ну про-
сто Монтекки и Капулет-
ти. Мальчику не отдают 
ни его теплые вещи, ни 
любимую собаку. Но су-
дятся, заметим, вовсе не 
из-за мальчишки. С бо-
ями делят в зале заседа-
ний мелкую псину - чи-
хуахуа...

- Я теперь его опекун! - 
горячится новая опекун-
ша Людмила Таращанце-
ва, которая и подала иск в 
суд. - Это я собаку Леше 
подарила! А они теперь 
говорят, что сами ее по-
купали...

«Они» - это бывшая 
Лешина опекунша Та-
тьяна и ее муж Хазби 
Калоев. Семь лет назад 
в автокатастрофе по-
гиб единственный сын 
Татьяны. Тогда-то они 
с Хазби, ее вторым му-
жем, и решили взять 
приемных детей. При-
везли из Серафимович-
ского детдома 9-летнего 
Лешу, потом брата с се-
строй - Ваню и Ксюшу. А 
через три года они ушли 
- их мать восстановила 
свои родительские пра-
ва и забрала ребят обрат-
но. Остался один Алек-
сей. Шесть лет жил он в 

этой семье - и вдруг то-
же решил уйти.

- Чаша терпения пе-
реполнилась, устал от 
их выходок, - объясняет 
Людмила поступок свое-
го нового подопечного. - 
Они и до этого наказыва-
ли мальчика постоянно: 
то коленками на гречку 
ставят, то бреют наголо 
в назидание, и не толь-
ко его. У них же до не-
давнего времени трое де-
тей было. Так вот, года 
два назад в школу все лы-
сые пришли. Даже девоч-
ку не пожалели! Что это 
за меры воспитания та-
кие? Над детьми в шко-
ле все  смеялись. А потом 
Калоев нос ему разбил. 
Вот после этого мальчик 
и написал заявление, что-
бы его в детский дом вер-
нули. Но его отдали под 
опеку мне.

Людмила понижает го-
лос и добавляет:

- А еще знаете что? 
Помните историю Ви-
талия Калоева? 

Еще бы не помнить. 
Десять лет назад над Бо-
денским озером в Швей-
царии по вине авиади-
спетчера разбился са-
молет. Ему и отомстил 
Виталий Калоев, поте-
рявший в той трагедии 
жену и детей. Он уже 
успел отсидеть и вер-
нуться на родину. Так 
вот опекун нашего Ро-
мео Хазби Калоев - род-
ной брат Виталия Ка-
лоева. Уж сколько лет 
прошло, а ему в спину 
шепчут: «брат убийцы»...

Вот к нему мы и отпра-
вились. Хазби Калоев ве-
дет нас на кухню. Чисто, 
уютно, в переднем углу - 
иконки, свечки.

- Мы и Лешу крести-
ли почти сразу, как он 
в семью попал, - ловит 
мой взгляд Хазби. - Та-
тьяна говорила, что по-
сле смерти сына в доме 
стало пусто.

Сама Татьяна разго-
варивать отказалась, от 
шекспировских страстей 
у нее поднялось давле-
ние.

- Знаете, сколько мы в 
них труда и сил вложили? 
И репетиторов нанима-
ли, и дома дополнитель-
но занимались. Два раза 
в неделю диктанты писа-
ли, я с ними математику 
учил. Секции, кружки - 
все, что захотят. Без дела 
ребята не сидели, чтобы 
не было у них времени на 
глупости. На работу Ле-
шу устроил в дерево-
обрабатывающий цех, 
он туда ходил летом, во 
время учебного года - 
по выходным, - Хазби 
пальцы загибает, пе-
речисляя, как загрузи-
ли они приемышей вся-
ческими полезными за-
нятиями, а голос дрожит 
от обиды на «неблагодар-
ных детей».

Может быть, Хазби с 
Татьяной выбрали та-
кую трудотерапию в на-
дежде, что бывшие детдо-
мовцы никогда не вста-
нут на дурную дорожку? 
Но тогда получается, бы-
ли основания опасаться? 
Хотя, с другой стороны, 
у любого родителя болит 
душа за ребенка...

- Почему вы не хотите 
отдать Леше теплые ве-
щи и собачку?

- Перетянула его Люд-
мила к себе, вот пусть она 
его теперь и одевает. А 
собаку мы на рынке ку-
пили, - ах, какая горечь, 
какая обида звучат в сло-
вах Хазби.

- Еще до закрытия 
игровых клубов в городе 
несколько раз Лешу мы 
там находили. Вместо то-
го чтобы в школу идти, 
он с утра туда заворачи-
вал, - признается Хазби.

- Какие еще за ним гре-
хи числятся? 

- Леша деньги зарабо-
тал, но почти все потра-
тил на новый телефон! 
На SIM-карту две тыся-
чи положил, чтобы с На-

стей общаться! Я видел 
распечатку телефонных 
разговоров, каждый день 
- по двадцать SMS...

- Ну что же вы прямо 
как Монтекки, ей-богу! 
А если это любовь? 

- Какая еще любовь в 
15 лет?! - грозно говорит 
Хазби. Можно подумать, 
он в свои 15 лет не влю-
блялся без памяти.  

- Ну хорошо, - сдаем-
ся мы, понимая, что тут 
даже Шекспиром не ото-
бьешься. А правда, что 
вы детей - двоих сыно-
вей и дочь - побрили од-
нажды? 

- Правда. Как-то из ко-
мода пропали 7 тысяч ру-
блей, потом еще 12. И де-
ти признались, что бра-
ли. Несколько раз мы 
ловили их на вранье, и 
у нас появился уговор: 
если они будут обманы-
вать, то мы стрижем их 
наголо. 

Хазби, всю жизнь про-
работавший в военкома-
тах, слово свое сдержал 
- ребята пришли в шко-
лу бритыми наголо. Как 
над ними потешались од-
ноклассники, легко себе 
можно представить. 

Но однажды армейская 
дисциплина не помогла. 
Летом опекуны сообщи-
ли Леше, что хотят пере-
вести его в другую школу. 
То есть, выходит, разлу-
чить с Настей. Вот тут-то 
Алеша устроил бунт (мол, 
чума на ваш дом) и пере-
шел в стан противников.

- В новой школе учите-
ля лучше! - называет при-
чины Хазби и видит, что 
мы ему не очень верим. И 
наконец признается: же-
на переживала, что ребя-
та все больше сближают-
ся. - Татьяна пережива-
ла, как бы чего плохого 
не вышло. Они все-таки 
еще дети, маленькие, 
глупые. Натворят дел.

- А как Настина мама, 
Людмила, что она гово-
рила? 

- Людмила нам в ответ: 
«У меня девочка, это я 
должна опасаться! Но я 
уверена в своей дочери, 
не так я ее воспитывала!»

НЕТ ПОВЕСТИ 
ПРЕКРАСНЕЕ 
НА СВЕТЕ

Лешу и Настю мы за-
стали на школьном дво-
ре. Подростки держались 
за руки.

- Леша, ну как у тебя 
сейчас дела?

- Хорошо! Учимся!
- Тебя в той семье оби-

жали? Почему в опеку 
сам пошел?

- Бывало, - парень 
мнется. А потом начи-
нает еще раз рассказы-
вать про разбитый нос, 
про то, как его в де-
сять вечера отправляли 
спать и «все время на-
ходили какие-то дела».
Ему не хочется продол-

жать этот разговор. Рядом 
с Настей он прекрасный 
рыцарь, а разве рыцари 
боятся разбитых носов? 

Знаете, они, похоже, и 
правда счастливы. Леша, 
раньше учившийся на 
тройки, сейчас по успе-
ваемости третий в клас-
се. Даже Настю опере-
дил, а она одна из луч-
ших учениц. 

А волгоградские Мон-
текки и Капулетти про-
должают воевать. Пер-
вый суд вынес решение 
не в пользу Людмилы, 
чихуахуа остается у Ка-
лоевых. Но Настина ма-
ма намерена судиться за 
собачку Марго дальше - 
дело принципа. И про-
тивная сторона стоит сте-
ной - никаких уступок.

Ромео и Джульетта, не считая собаки

Елена ЛОГОЙДО, заместитель 
председателя комитета по образованию 
и науке Волгоградской области:

- До того момента, как мальчик ушел из семьи, никто 
не знал, что его наказывают и бьют. Сотрудникам орга-
нов опеки, навещавшим эту семью, ребенок ничего не 
рассказывал. Даже когда написал заявление, что хочет 
уйти из семьи, не указал, что его избили. Сейчас орга-
низовали проверку, будем выяснять, действительно ли 
обвинения, которые высказываются в сторону бывших 
опекунов, обоснованны.

Видео разговора 
с Хазби Калоевым -

на сайте

kp.ru/9917

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА
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15-летние Настя 
и Леша - друзья 

и лучшие ученики 
в школе.
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Хазби Калоев воспитывал детей своими 
методами - как новобранцев в казарме.

Та самая собачка породы чихуахуа.
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За время навигации в Пе-
тербурге выявили 43 нару-
шения правил судоходства 
и поставили на штрафсто-
янку 22 маломерных суд-
на. ▼

Двенадцатого ноября за-
крылась навигация на реках 
и каналах Петербурга. Этим 
летом случилось одно резо-
нансное происшествие на во-
де: напротив Летнего сада, в 
месте слияния Невы и Фон-
танки, столкнулись прогулоч-
ный катер «Росси» и сухогруз 
«Келарви». Катер утонул. К 
счастью, никто не погиб. Де-
ло было ночью, когда разводят 
мосты. В это время грузовые 
суда заполняют фарватер. Но 
и прогулочные не спешат по-
кинуть речной простор. Ведь 
развод мостов - одна из глав-
ных питерских достопримеча-
тельностей, на которую слета-
ются многочисленные тури-
сты. В последнее время стало 
модно наблюдать это явление 
не с берега, а прямо с воды.  
Конечно, впечатления ярче. 
Но маломерные суда стано-
вятся  серьезной помехой для  
крупных грузовых и нефтена-
ливных.

«УЙДИ С ДОРОГИ -
ТАКОВ ЗАКОН»

-  Ночью, во время развод-
ки мостов, по Неве прохо-
дит колонна судов. В каждую 
сторону - двадцать-тридцать 
единиц, - рассказал в пресс-
центре питерской «Комсо-
молки» начальник службы 
регулирования движения су-
дов «Волго-Балтийское го-
сударственное бассейновое 
управление водных путей и 
судоходства» Аркадий Биргер. 
- В основном они отправля-
ются за границу с нефтепро-
дуктами. В группе до десяти 
танкеров типа «Волгонефть»,  
нагруженных по пять тысяч 
тонн каждый. Интервал дер-
жат двести метров вверх по 

течению, триста - вниз. И вот 
в это время движение по ре-
ке пассажирских, небольших 
прогулочных судов часто соз-
дает помехи. 

- Маломерные суда могут 
возить пассажиров и ночью, но 
во время разводки мостов это 
небезопасно, - поддержал кол-
легу старший государственный 
инспектор, начальник отдела 
административной практики 
Государственной инспекции 
по маломерным судам МЧС  
Санкт-Петербурга Валерий  
Кулаков. - В час пятнадцать 
около сотни катеров выстра-
ивается перед Дворцовым мо-
стом. До разведения Благове-
щенского они должны успеть 
уйти с линии судового хода. Но 
не всегда это делают. Пассажи-
ры просят капитана: «Ну еще 
походи здесь, пожалуйста». 
Их можно понять - не каждый 
день такое увидишь. Город по-
сещает много туристов, им ин-
тересно, конечно, посмотреть 
на разведенные мосты. Но ка-
питан не должен идти у них на 
поводу. 

Правила - это тот же закон. 
Чтобы обеспечить безопасное 
судоходство на Неве, особенно 
по ночам, инспекторы ГИМС 
патрулируют акваторию вместе 
с водным ОМОНом, УВД на 

транспорте. Однако привлечь 
к ответственности экипаж про-
гулочного катера не могут. Де-
ло в том, что маломерные су-
да, которые возят пассажиров 
по коммерческим маршрутам, 
контролирует другая организа-
ция - Северо-Западное управ-
ление государственного мор-
ского и речного надзора Фе-
деральной службы по надзору 
в сфере транспорта. 

- С августа этого года суда 
длиной меньше двадцати ме-
тров в соответствии с феде-
ральным законом и европей-
скими стандартами  именуют-
ся маломерными, - объяснил 
начальник Невского линей-
ного отдела Северо-Западно-
го управления государствен-
ного морского и речного над-
зора Федеральной службы по 
надзору в сфере транспорта  
Валерий Кочуров. - Они де-
лятся на две группы. Первая 
- коммерческие, которые про-
фессионально занимаются пе-
ревозками пассажиров. Они 
регистрируются  в «Волгобал-
те» и получают судовой билет 
в Российском речном реги-
стре. Контролируют их Гос-
морречнадзор и администра-
ция бассейна водного транс-
порта, созданная тоже в конце 
августа. Остальные суда реги-
стрируются в Государствен-
ной инспекции маломерных 
судов управления МЧС по 
Санкт-Петербургу. Ей же и 
поднадзорны. Они тоже мо-
гут брать на борт пассажиров, 
но не более двенадцати чело-
век. И не для регулярных рей-
сов, а для семейной прогулки, 
например.

ВОДНЫХ ХУЛИГАНОВ 
ЛОВЯТ ЧЕМПИОНЫ 
АКВАБАЙКА

Гидроциклы тоже попадают в 
зону контроля ГИМС. А к ним, 
кстати, больше всего претен-
зий. 

- В этом году мы открыли 
специализированную стоян-
ку для хранения задержанных 
маломерных судов, - рассказал 
заместитель директора Агент-
ства внешнего транспорта Ко-
митета по транспортно-тран-
зитной политике  Петербурга 
Владимир Родионов. - Теперь 
не только привлекаем к адми-
нистративной ответственности 
нарушителей, но и забираем их 
транспортные средства, букси-
руем на стоянку до устранения 
нарушений. С седьмого июля 
до конца навигации ГИМС за-
держала двадцать два судна, из 
них - двадцать гидроциклов. У 
кого-то не было судового биле-
та, прав на управление, кто-то 
не прошел техосмотр…

На стоянке они находились 
до того момента, пока вла-
дельцы не оплатили расхо-
ды на буксировку, хранение и 
штраф. Сумма в итоге может 
получиться немаленькая. Одна 
только буксировка стоит двад-
цать тысяч. 

- Я думаю, все-таки должны 
быть коэффициенты по зо-
нам, - не согласен с этой циф-
рой Владимир Родионов. - Од-
но дело, задержать на Большой 
Невке, а другое - от Сестрорец-
ка тащить. 

Сейчас на штрафстоянке 
остался один гидроцикл. За 
хранение набежало уже  76 ты-
сяч. Вместе с буксировкой бу-
дет почти сто. Видимо, у вла-

дельца нет такой суммы. В те-
чение года гидроцикл будут 
держать на стоянке, а потом 
обратятся в суд о признании  
его вещью без хозяина. 

Кстати, догнать гидроцикл 
совсем непросто. Он развива-
ет скорость до ста километров 
в час. Окатил прохожих водой 
с ног до головы - и был таков.

- Наши катера могут двигать-
ся с неменьшей скоростью, - 
заметил Валерий Кулаков. - 
Но, вы же понимаете, гонки 
на воде не всегда удачно закан-
чиваются. И в этом году, поми-
мо водного ОМОНа, мы при-
влекли к помощи нештатных 
инспекторов ГИМС. Их трое. 
Это мастера спорта по аквабай-
ку, есть даже чемпионы. У них 
мощные спортивные машины 
с двигателями в триста лошади-
ных сил. И уйти от них еще ни 
одному хулигану не удавалось. 

- В следующем году мы долж-
ны придумать методику борьбы 
с гидроциклистами, которые 
гоняют по каналу Грибоедова, 
Крюкову и другим, - добавил 
Родионов. - Там вообще слож-
но догнать и задержать нару-
шителя. Но порядок наводить 
будем, так как местные жите-
ли очень жалуются.

А этим летом совместны-
ми усилиями удалось помочь 
спортсменам-гребцам. Их 
тренировкам на Малой Не-
вке сильно мешало поведение 
тех же гидроциклистов. Лета-
ли по воде, переворачивались, 
создавали волну.  А другое ме-
сто для подготовки будущих 
олимпийских чемпионов по 
гребле у нас еще не построили. 
«Мы будем или нет развивать 
гребные виды спорта в горо-

Валерий Кочуров.Валерий Кулаков.Владимир Родионов.Акрадий Биргер.

Выход на встречную полосу в акватории      

Всего за навигацию по Неве перевезли восемь миллионов 
тонн нефтепродуктов, леса, удобрений, строительно-мине-
ральных грузов. Объемы перевозок снизились по сравне-
нию с прошлым годом на пять процентов. Совершено так-
же около полутора тысяч рейсов пассажирских судов из 
Петербурга и обратно. Перевезли  227 тысяч пассажиров.

КОНКРЕТНО

Хорошо, что все пассажиры этого прогулочного 
катера умели плавать. Иначе водолазам 

пришлось бы искать не только груду металла.

А вам с какокго 
ракурса больше 

нравится 
смотреть 

на Северную 
Венецию?

kp.ru/9999Виды с воды гораздо 
привлекательнее. 
Ведь наш город 

строили как 
морскую столицу.
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де?» - возмутились наконец в 
Комитете по физической куль-
туре и спорту. И добились то-
го, что  реки Крестовку и Ма-
лую Невку закрыли для движе-
ния скоростных маломерных 
судов. Экскурсионно-прогу-
лочные катера там остались, 
но они не мешают гребцам. В 
отличие от гидроциклов и го-
ночных катеров. 

- Мы установили запрещаю-
щие знаки от границы Малой 
и Большой Невки - и до реки 
Ждановки, - уточнил предста-
витель ГИМС. - Многие су-
доводители не знали об этом, 
поначалу попадались. Около 
пятидесяти человек заплатили 
штрафы от пятисот до тысячи 
рублей. Но постепенно люди 
привыкли к новым правилам.  
И к концу навигации наруши-
телей практически не осталось. 
Последняя гребная гонка, со-
стоявшаяся в конце октября, 
прошла спокойно. 

АКВАБУСЫ 
ПОЛЬЗОВАЛИСЬ 
ОСОБЫМ СПРОСОМ  

 - В этом году экскурсионные 
суда перевезли по рекам и ка-
налам Петербурга  около по-
лутора миллионов пас-
сажиров. Это на шесть 
процентов меньше, чем 
в прошлом, - подсчитал  
Владимир Родионов. - 
Причин несколько. Это 
и вполне естественные 
опасения людей отправ-
ляться в плавание по-
сле аварии «Булгарии». 
И ужесточение требо-
ваний к пассажирским 
перевозкам, которые не 
все судовладельцы смог-
ли выполнить. И не очень жар-
кое лето. 

Видимо, погода повлияла 
также на то, что петербурж-
цы и гости города этим летом 
меньше стали пользоваться ус-
лугами аквабусов. Городские 
маршруты даже закрыли рань-
ше срока. Впрочем, подросшие 
цены тоже могли отпугнуть по-
тенциальных пассажиров. 

- Но есть и достижения, - 
порадовался Родионов. - Ес-
ли в Европе подобные город-
ские транспортные маршруты 
на водных путях становились 
рентабельными только через 
шесть-семь лет, то у нас При-
морская линия уже практиче-
ски подошла к рубежу окупа-
емости.  

Стабильной работе город-
ского водного транспорта по-
могло бы создание стационар-
ных объектов на прибрежной 

линии. В них можно было бы 
разместить кафе, ресторан-
чики, какие-то элементы ин-
фраструктуры, а заодно - оста-
новки аквабусов. Сейчас в го-
роде двадцать одна точка, где 
водные такси могут высажи-
вать и подсаживать пассажи-
ров. Круглосуточной охраны 
там нет. Но есть камеры ви-
деонаблюдения. И они пока-
зывают, что от момента выве-
шивания спасательного круга 
до выбрасывания его хулига-
нами проходит от двух до де-
сяти дней. 

- Мы заключили договор с 
ГУ МВД. Они взяли под охрану 
наши пункты, -  говорит Вла-
димир Родионов. - Также у нас 
есть круглосуточное охранное 
предприятие, которое тремя 
мобильным группами объез-
жает эти места. Но на то, чтобы 
постоянно содержать на каж-
дом пункте штат из четырех че-
ловек, как положено по закону, 

средств нет. В то же время 
людям, гуляющим, на-

пример, по Свердлов-

ской набережной, за-
йти некуда. Ни кафе, 
ни ресторанов. Поя-
вятся стационарные 
объекты, и мы там же 

сможем разместить останов-
ки городского водного транс-
порта. 

- Навигация была сложная, - 
подытожил начальник Невско-
го линейного отдела Госмор-
речнадзора Валерий Кочуров. 
- Мы проводили мониторинг 
внутренних водных путей, на 
Неве, особенно в темное вре-
мя суток. И выявили, что самое 
частое нарушение среди судо-
водителей - это пересечение су-
дового хода, выход на встреч-
ную полосу. Всего составили и 
расследовали сорок три дела об 
административных правонару-
шениях. Из них одиннадцать - 
правил эксплуатации, и трид-
цать два - правил плавания. Это 
больше, чем в прошлом году. 
Но мы не считаем, что судово-
дители стали  чаще нарушать. 
Просто у контролирующих ор-
ганов появилось больше воз-
можностей вовремя выявлять 
нарушения.

В Северо-Западном бассей-
не сосредоточено большое ко-
личество пассажирских судов. 

Поэтому особенности их дви-
жения невозможно отразить 
в Правилах плавания по вну-
тренним водным путям России, 
- считает Валерий Кочуров. - 
Но это все решаемые сложно-
сти. Главное, чтобы судовла-
дельцы и судоводители четко 
следовали существующим нор-
мам и правилам плавания.

ВОЗРАСТ КОРАБЛЮ -
 НЕ ПОМЕХА

В этом году Санкт-
Петербургская транспортная 
прокуратура провела надзор-
ные мероприятия на объектах 
водного транспорта, иниции-
ровала двенадцать дел об адми-
нистративных правонарушени-
ях и подала восемь исков в суд.

 -   Среди нарушений чаще 
всего встречаются недоуком-
плектованность экипажей, от-
сутствие разрешительных до-
кументов и средств спасения, 
- уточнил заместитель Северо-
Западного транспортного про-
курора Артем Анненков. 

По его мнению, существен-
ным фактором, влияющим на 
безопасность пассажиров, яв-
ляется также высокая степень 
износа транспорта и береговой 
инфраструктуры. 

- Старых судов очень много, в 
том числе танкеров, - подтвер-
дил Аркадий Биргер. - Значи-
тельная часть их старше трид-
цати лет. Но их регулярно ос-
матривают. 

В этом году при админи-
страции «Волгобалта» соз-
дали инспекцию портового 
контроля, которой  вмени-
ли в обязанности проверять 
техническое состояние судов. 
Каждому судну присваивает-
ся коэффициент степени ри-
ска. Их три: высокий, сред-
ний и обычный. Расчет про-
изводится автоматически, в 
зависимости от возраста суд-
на, его специализации (пас-
сажирское, нефтеналивное, 
буксирное, грузовое) и резуль-
татов предыдущего осмотра. 
Суда высокого риска долж-
ны проходить осмотр каждые 
два месяца. Таких очень мно-
го.  К ним относятся и те, ко-
торые осматривают впервые. 
Если данные о судне не зане-
сены в компьютерную базу, 
оно считается судном высоко-
го риска, и при первом осмо-
тре ему уделяется особое вни-
мание. Если замечаний  нет, 
то транспортное средство пе-
реводят в группу стандартной 
степени риска. 

- Возраст судна для внутрен-
него водного транспорта - не 
показатель, - считает Вале-
рий Кочуров. - Пресная вода 
не оказывает такого разруша-
ющего воздействия на корпус 
корабля, как соленая. Кроме 
того, суда такого типа работа-
ют с нагрузкой только полгода, 
во время навигации. То есть ес-
ли ему полных тридцать лет, то 
в рабочем режиме оно провело 
пятнадцать.

А вот для морских судов при 
выходе за границу установле-
но ограничение в тридцать лет. 
Это не значит, что при дости-
жении этого возраста теплоход 
списывают. Но по Российско-
му морскому регистру судоход-
ства его будут чаще и тщатель-
нее проверять. 

Подготовила 
Екатерина ЕФИМОВА. 

     случается почти так же часто, как на дороге
1119.11.2012

В Петербурге око-
ло трехсот пассажир-
ских экскурсионных 
судов, которые рабо-
тают на внутренних 
линиях. Из них  в Ас-
социацию владельцев 
пассажирских судов 
Санкт-Петербурга вхо-
дят 196 судов, принад-
лежащих девятнадцати 
крупным судовладель-
ческим компаниям.

НАША СПРАВКА

В этом году реки и каналы Петер-
бурга открыли для яхтсменов из Шве-
ции, Финляндии и других государств. 
Триста восемь парусных и прогулоч-

ных судов посетили наш город во вре-
мя навигации. После вступления Рос-

сии во Всемирную торговую организа-
цию специалисты водного транспорта 
ожидают, что количество гостей под ино-
странными флагами будет увеличивать-

ся. Хотя для этого понадобятся измене-
ния в законодательстве.

- В Кодексе внутреннего водного транс-
порта сказано, что плавание возможно 
только под флагом Российской Федера-
ции, - объяснил Владимир Родионов. - По-
ка не будут внесены поправки, можно не 
ждать, что Петербург заполонят гости из-
за рубежа. На сегодняшний день вопрос 
о выдаче разрешения на заход иностран-

ного судна во внутренние воды Петербур-
га решается отдельно в каждом конкрет-
ном случае.

- Внутренние водные пути должны бу-
дут открываться в связи с вступлением 
в ВТО, - уверен Валерий Кочуров. - Но их 
надо привести к европейскому уровню. 
Пока не придут соответствующие стра-
ховые компании, иностранный судовла-
делец рисковать не будет. 

Наплыва иностранных флагов 
пока не ждем

КСТАТИ

Зарубежных гостей, конечно, 
мы увидим еще не скоро. 

А вот россияне порты 
Петербурга уже облюбовали.
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Полиция спуску нарушителям не дает. 
Но не всегда может догнать, вот в чем проблема.Ф
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Днем они стоят у пирса. 
Зато ночью именно 
эти большие суда 

правят бал на Неве.
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Продолжение. 
Начало на < стр. 1.

«Пока медсестры пили чай, в 
центре «Детская психиатрия» 
подросток надругался над свер-
стником», «Из центра сбежал 
ребенок. Свой поступок он 
объяснил тем, что здесь боит-
ся находиться», «Следователи 
возбудили уголовное дело...» -  
такие сообщения в конце ок-
тября - начале ноября греме-
ли в новостях.

- Мы, конечно, знаем, что 
там случилось, но говорить не 
можем, - разводили руками в 
аппарате уполномоченного по 
правам ребенка. - Следователи 
работают.

- Вы же понимаете, я не имею 
права говорить о том случае, 
- объяснял корреспондентам 
главврач «Детской психиатрии» 
Дмитрий Шигачев, но все же 
пригласил на встречу.

Попросил прислать вопро-
сы заранее по электронной по-
чте. Прошло девять дней. От-
вета не было. Только секретари 
обещали напомнить главврачу 
о встрече. В итоге пришлось 
узнавать о порядках за стена-
ми лечебницы от воспитанни-
ка центра.

ОДИН УДАР - 
СЕМНАДЦАТЬ СИНЯКОВ

Воспитанник уже бывший. 
Даниле (все имена изменены. 
- Прим. ред.) пятнадцать лет. 
Впервые в центр попал шесть 
лет назад, последний раз был 
весной. Выписался в мае. Боль-
ше сюда не попадет, но не по-
тому, что вылечили, - вырос. 
Теперь ему дорога только во 
взрослые клиники.

- Но лучше туда не ложиться, 
- говорит мама Данилы Елена 
Антропова.

Рассказов об ужасах во взрос-
лой психиатрии она уже наслу-
шалась. А о том, что происходит 
в детской, знает со слов сына.

С Данилой встретились в 
церкви.

- Дети разные лежат, - рас-
сказывает он. - Есть из детдо-

мов, есть нормальные, а есть 
тяжелые.

- Тяжелые - это кто? - уточ-
няем.

- Те, с кем невозможно спра-
виться. Их вместе с новичками 
кладут - в малую надзорку. Там 
есть телевизор. Я там два раза 
был. В первый раз на меня хо-
тели посмотреть, что за чело-
век. Я там три недели лежал. А 
потом перевели на отделение.

- А во второй раз?
Показывает руку. На запя-

стье шрам.
- Друг порезал мне руку. Я ре-

шил его не подставлять, сказал, 
что сам. Я потом другу расска-
зал, куда меня сунули. Он про-
сто в шоке был.

Не только он. Родственни-
ки тоже.

- Я как-то брала Данилу на 
выходной домой, - подошла к 
сыну Елена. - Ему нужно было 
ванну принять. А он лежит и го-
ворит, что у него голова болит. 
Я его раздела, насчитала сем-
надцать синяков. На спине, на 
руках. Поехали в больницу де-
лать УЗИ. Данила не помнил, 
что произошло. Сказал, что его 
мальчик ударил. По всей види-
мости, не меньше десяти раз. 
Да так, что нос сломал.

 «НАМ, ТАТАРАМ, ПОХ***»
- Что-нибудь изменилось по-

сле истории с откровениями 
медсестры?

- Ничего, - говорит Елена. - 
Все как было, так и осталось.

- Разве что персонал поме-
нялся, - добавляет Даниил.

В палатах обычно лежат двад-
цать - двадцать пять человек. 
Отделения делятся по возра-
сту и полу воспитанников. На 
домашних и детдомовских ре-
бят не делят.

- Один из них мне рассказы-
вал, что психанул и кого-то по-
резал, - говорит Даниил. - Но 
мне кажется, он врал.

В каждом отделении должна 
постоянно находиться медсе-
стра. Но в силу человеческих 
слабостей это не всегда соблю-
дается.

- Мне очень нравилась одна 
медсестра, - рассказывает па-
рень. - Она ко мне хорошо от-
носилась. Когда уходила курить 
на лестницу, просила: «Данила, 
замени меня на палате».

Распорядок дня в центре по-
прежнему казарменный. В семь 
утра подъем, в восемь вечера 
отбой. Пять раз в день можно 
сходить в туалет. Но только в 
строго определенное время. Те, 
кто не может терпеть, прости-
те за подробности, писаются в 
штаны. Данила не был исклю-
чением. Но об этом старается 
не вспоминать - все-таки уже 
взрослый.

Завтрак, обед, ужин - на каж-
дый прием пищи детям выделя-
ется по двадцать минут.

- В столовой была одна вос-
питательница, - говорит Дани-
ла. - Все время кричала: «Нам, 
татарам, пох***!»

- Ты материшься? - поверну-
лась к сыну Елена.

Реплику парень пропустил 
мимо ушей:

- Однажды в столовой все по-
ели. А один не успел. Он про-
сит: «Я еще хочу». Она гово-
рит: «Так, все встали!» А потом: 
«Те, кто не хочет кушать, сядь-
те». Два человека остались сто-
ять. Она им принесла три ба-
тона. И заставила их есть. Что 
они не смогли доесть, в палату 
отнесли с собой.

- То есть она из благих побуж-
дений?

- Нет, она их заставляла.
Также воспитанникам центра 

разрешается отдыхать в игро-
вой. Есть фломастеры, телеви-
зор, но нельзя общаться.

- Медперсонал все время хо-
дит и повторяет: «Не надо раз-
говаривать! Не надо разгова-
ривать!» - вспоминает Даниил. 
- Даже когда рисуешь, нель-
зя попросить у соседа желтый 
фломастер. Кто-то шумит, кто-
то спит - тот, кого накололи. 
А его воспитатель подойдет и 
пнет ногой: «Давай, вставай!»

Игровую дети убирают за со-
бой сами. И туалет тоже.

- Обычно спрашивают: «Кто 
хочет убрать?» - объясняет Да-
ниил. - Я один раз убирал.

- А если никто не хочет?
- Если никто не хочет - на-

значат.
- А уборщицы?
- Они в шесть уходят.
- Когда ложимся спать, шта-

ны связываем и бросаем в об-
щую кучу, - продолжает Дани-
ил. - Их уносят. А наутро бро-
сают: «Разбирайте».

- Зачем?
Даниил пожимает плечами.
- А как ты свои узнавал?
- Я их пометил.

КАРА ЗА ПРОВИННОСТЬ
С родителями воспитанни-

кам центра разрешают встре-
чаться раз в неделю. Снимать 
на телефоны детей запреще-
но. Свидания - только в при-
сутствии медсестер.

- Телефон отби-
рают, - говорит Еле-
на. - Можно взять, 
чтобы позвонить. 
И то при этом смо-
трят, не снимаешь 
ли.

Иногда дети про-
пускают встречи с родителями. 
Но не по собственной воле: со-
стояние не позволяет.

- При мне было. Одна мамоч-
ка привезла передачку, - про-
должает мама Данилы. - Гово-
рит: «Позовите!» А ей: «Нет, он 
плохо ведет себя. Мы ему сде-
лали укол. Он спит». Она рас-
плакалась, стала объяснять, что 
всю неделю работала, не спа-
ла... Они его вывели. Точнее 
вынесли. Он чуть не падал на 
руках. Она видит, что он невме-
няемый. И его унесли обратно.

Впрочем, тех, кто себя непра-
вильно вел, карают не только 
уколами.

- За разное наказывают, - го-
ворит Данила. - Если кто пси-
ханет или оскорбит медсестру, 
могут привязать к батарее или 
к кровати.

- А чем?
- Веревками какими-то.
Даниле как-то тоже довелось 

посидеть на полу без штанов, 
привязанным к батарее. Но 
давно.

- Сейчас он вырос, - объяс-
няет Елена.

- Теперь других 
привязывают, - до-
бавляет Данила.

- Не пробовали по-
говорить с сотрудни-
ками?

- Они все отрицают.
- А жаловаться?

- Пытались как-то на телеви-
дение. Но не вышло. Им нужна 
видеозапись, а как снять, если 
медсестры следят и телефоны 
отбирают? И Даниле тогда бы-
ло нужно опять ложиться в этот 
центр... А куда ему еще? В го-
роде он один. А потом, не дай 
бог, во взрослую.

Картина получается невесе-
лая. Правда, нарисована она 
только со слов Даниила и его 
мамы. Так что мнение врачей 
центра мы по-прежнему хотим 
услышать.

«Раньше веревками к батарее привязывали меня, 
потом - тех, кто младше»

Воспитанник «Детской психиатрии»:

✔ Сентябрь 2005 г. Сотрудник «Детской психиатрии» Антон Пан-
ков оказался замешан в скандале с разоблачением американского 
врача, педофила международного масштаба Грегори Капорделиса.
✔ Начало 2007 г. Главная медсестра центра «Детская психиатрия» 
Ольга Никифорова заявила о многочисленных нарушениях прав ре-
бенка в центре, после того как ее уволили и обвинили в том, что она 
получала зарплату за «мертвых душ».
✔ Ноябрь 2007 г. Воспитанники «Детской психиатрии» обвинили 
Антона Панкова в педофилии.
✔ Декабрь 2007 г. Ольгу Никифорову признали виновной в мошен-
ничестве и дали условный срок.
✔ Апрель 2008 г. Из центра сбежали двое подростков.
✔ Май 2009 г. Антону Панкову дали четырнадцать лет за совраще-
ние шестерых детей. Следователи говорят, что пострадавших было 
больше, но они боятся огласки.
✔ Февраль 2010 г. Началась реорганизация центра. Закрыли пя-
тое отделение, где лежали почти вылечившиеся дети.
✔ Март 2010 г. Трое воспитанников избили медсестру и сбежали.
✔ 26 октября 2012 г. Из центра сбежал тринадцатилетний под-
росток.
✔ 29 октября 2012 г. В центре «Детская психиатрия» подросток 
надругался над сверстником.
✔ 30 октября 2012 г. Из центра сбежал двенадцатилетний воспитан-
ник. Вечером его нашли. Он объяснил, что боится находиться в центре.

ДОСЬЕ «КП»

Как вылечить 
нашу 

медицину? 
Обсуждайте 

на сайте

kp.ru/1015

У больных ребят немало претензий к персоналу, 
но есть и любимые медработники.

Тюремный режим: подъем, 
отбой - по расписанию. 
В туалет можно ходить

пять раз в день в строго 
отведенное время.
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Ирина СЕБЕЛЕВА

Зимой горожане чаще 
обычного жалуются, что 
лестничные пролеты ок-
купировали посторонние 
люди. ▼

ПУСТИТЕ ПОГРЕТЬСЯ
С первыми холодами мно-

гие петербуржцы столкнулись 
с серьезной проблемой: теплые 
подъезды облюбовали те, кому 
больше негде греться, - люди 
без определенного места жи-
тельства, они же бомжи. И, к 
сожалению, не всегда они тихо 
сидят в теплом уголке. Да и пах-
нут частенько плохо. Это, есте-
ственно, ведет к огромным не-
удобствам для жильцов.

- В нашем парадном, при-
чем закрытом на кодовый за-
мок, поселился бомж, - пожа-
ловалась жительница Новоиз-
майловского проспекта Ольга 
Фролова. - Спит на лестнице, 
туалет у него тут же, «друзья» 
к нему приходят, выпивают. 
Вонь стоит несусветная. Зво-
нили в управляющую компа-
нию, так там заявляют, что ни-
чего сделать с этим не могут.

А, между прочим, появле-
ние таких незваных гостей не 
только неприятно, но и опас-
но. Часто они селятся в откры-
тых подвалах или на чердаках, 
обустраивая их для жизни. Да-
же порой ставят электрочайни-
ки. Так, в одном из домов Се-
строрецка прошлой зимой на 
чердаке загорелся матрац та-
кого «жильца». К счастью, все 
закончилось благополучно. Но 
ситуация может повториться в 
любом доме.

Подобные личности не един-
ственные, кто может доставить 
неприятности обитателям до-
ма. Зимой с окрестных площа-
док в подъезды перебираются 
подростки. Шумная молодежь, 
может, и не испортит общедо-
мовое имущество, но отдохнуть 
в тишине точно не даст. А еще 
есть наркоманы, чьи шприцы 
по утрам валяются по всем эта-
жам. В общем, приятного мало.

ДВЕРЬ НА ЗАМОК
Как бороться с непрошены-

ми гостями? Прежде всего сде-
лать так, чтобы они не смогли 
проникнуть в дом. Абсолютное 
большинство парадных в Пе-
тербурге уже оборудовано до-
мофонами и кодовыми замка-
ми. Но тем, у кого все еще стоит 
обычная, никак не закрываю-
щаяся дверь, стоит позаботить-
ся о ее усовершенствовании. 

Вопрос этот единолично не 
решается. Фирмы, которые ста-
вят электронные замки, даже 
не имеют права заключать до-
говоры с отдельными неупол-
номоченными лицами. Только 
с ТСЖ или управляющей ком-
панией. А они по закону снача-
ла должны обсудить установку 
нового оборудования на общем 
собрании собственников жи-
лья. Его протокол надо прило-
жить к договору. Это логично: 
во-первых, парадное - это об-
щее имущество жильцов, а во-
вторых, работы придется опла-
чивать из своего кармана. Так 
что надо понимать, готовы ли 
люди раскошелиться.

Чтобы домофон или кодовый 
замок появился, его установку 
должны одобрить как мини-
мум две трети собственников 
жилья. Напомним, голосуют 
сейчас квадратными метрами: 
чем больше у человека квар-
тира, тем весомее его вклад в 
общее решение. 
Но платить за-
тем придется 
всем, независи-
мо от того, кто 
как голосовал и 
голосовал ли во-
обще. При этом 
есть одна тонкость: того, кто 
отказался платить за устрой-
ство, не хочет приобретать маг-
нитный ключ и устанавливать 
переговорную трубку в своей 
квартире, никто не может не 
пустить домой. Правда, с та-
кого упрямца коммунальщи-
ки вправе взыскать сумму за-
долженности по суду.

Кстати, первый год обслу-
живания домофона дол-

жен быть бесплатным - по га-
рантии производителя. Потом 
в квитанциях квартплаты по-
явится еще одна строчка. Сум-
ма зависит от количества квар-
тир в доме, но не очень боль-
шая. Например, пятьдесят ко-
пеек с квадратного метра.

ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР
Однако замок на двери, пусть 

даже самый современный, это, 
увы, не панацея. Например, все 
пацаны знают: чтобы открыть 
дверь с кодовой панелью, доста-
точно присмотреться к кноп-

кам. Те, на кото-
рые чаще нажи-
мают, выглядят 
иначе. Конечно, 
коды можно ме-
нять каждый ме-
сяц. Но ведь их 
надо будет сооб-

щать всем жильцам, почтальо-
ну и так далее.

Дверь с домофоном при не-
обходимости можно отжать или 
сломать. Поэтому в поисках оп-
тимального варианта жильцы 
многих домов приходят к тому, 
что некоторые могут счесть пе-
режитком прошлого, - к найму 
консьержа.

Чтобы в каждом парадном до-
ма появился такой дежурный, 
опять-таки требуется провести 
собрание жильцов. На нем, по-
мимо принципиального реше-
ния о найме консьержа, придет-
ся рассмотреть еще несколько 
вопросов. Обсудить зарпла-
ту нового работника, а также 

четко оговорить его обязанно-
сти. Например, что он должен 
пропускать посторонних толь-
ко после звонка в квартиру, где 
их ждут. Или проверять поря-
док на этажах. Или сообщать о 
коммунальных авариях. В об-
щем, вариантов много.

Это весьма эффективный 
способ резко сократить коли-
чество посторонних. Но не де-
шевый. Консьержей нужно не-
сколько - ведь не может же один 
человек работать круглосуточ-
но. И всем надо платить. Кроме 
того, им придется оборудовать 
рабочее место, то есть создать в 
каждом подъезде человеческие 
условия: выгородить простран-
ство, позаботиться, чтобы не 
было холодно и было, куда хо-
дить в туалет.

Здесь, как и в случае с домо-
фоном: если решение принято 
на общем собрании собствен-
ников жилья, то платить при-
дется всем, даже тем, кто не ис-
пытывает ни малейшей радости 
от появления дополнительных 
расходов.

Чтобы немного сэкономить, 
в некоторых домах придумали 
еще один способ. Во всех подъ-
ездах устанавливают видеока-
меры, а изображение с них вы-
водят в помещение ТСЖ, где 
сидит один дежурный, общий 
на весь дом. Тогда надо платить 
только один раз за установку 
оборудования, и рабочее место 
обустраивать лишь одно. Да и 
расходы на зарплату сократят-
ся в несколько раз.

Как избавиться от непрошеных гостей
в парадном

ЕСТЬ ИДЕЯ
В Интернете вопро-

су борьбы с посторон-
ними в доме посвящены 
целые форумы. Помимо 
традиционных методов, 
связанных с рукопри-
кладством или вызовом 
полиции, есть и весьма 
оригинальные идеи.

Egor: Распечатать при-
мерно такое объявление и 
повесить его на самом вид-
ном месте: «Уважаемые го-
сти нашего подъезда, убеди-
тельная просьба. Не могли 
бы вы быть столь любез-
ны, чтобы не мусорить и не 
оставлять остатки продуктов 
питания и медицинских пре-
паратов в нашем подъезде. 
В противном случае мы бу-
дем вынуждены установить 
металлическую дверь с ко-
довым замком, что в свою 
очередь сильно затруднит 
вам дальнейшее присут-
ствие в нашем доме. Наде-
емся на взаимопонимание. 
С уважением, жильцы до-
ма №…»

Живчик: Пригреть одного 
бомжа, подкармливать его 
иной раз за несложную ра-
боту, давать вещи, погово-
рить с соседями, чтобы от-
носились к нему хорошо и 
тоже подкидывали работен-
ку. Все организованно. Усло-
вие одно - никаких посторон-
них бомжей.

Кодовый замок взломать несложно. С домофоном возни больше.

Закрыть подъезд от чужаков 
в одиночку не получится.

НЕПРИЯТНОЕ СОСЕДСТВО
Но бывает, что не спасают ни 

кодовые замки, ни бдительные 
дежурные. Порой соседями ока-
зываются не самые благополуч-
ные люди, к которым и прихо-
дят эти «гости».

- Мы живем на втором этаже, а 
в квартире под нами очень пью-
щая семья, - рассказала житель-
ница Софийской улицы Ирина 
Кротова. - У них постоянно гу-
лянки, они выпивают с бомжа-
ми, которые сидят у соседнего 
магазина. Эти бомжи постоян-
но валяются у нас на лестнице. 
Чтобы пройти к себе, иногда на-
до через них перешагивать. У нас 
стоит домофон, но у этих людей 
доступ в подъезд есть всегда. А в 

соседней квартире живут две де-
вочки-подростка. Каждый вечер 
около их дверей толкутся моло-
дые люди, не меньше пяти-ше-
сти человек. Расходятся ближе 
к одиннадцати вечера. Слыши-
мость в доме хорошая, приходит-
ся «отдыхать» под их разговоры, 
причем не всегда цензурные.

Конечно, можно отправить на 
разборки с нарушителями спо-
койствия главу семьи. Одна-
ко подобные переговоры редко 
оканчиваются чем-то хорошим. 
Исчезнув на пару дней, «гости» 
появятся вновь и вряд ли будут 
вести себя дружелюбно. Так что 
на самом деле сперва следует об-
ратиться в полицию с жалобой 

на нарушение общественного 
порядка и Закона о тишине. В 
идеале под обращением долж-
ны стоять подписи нескольких 
соседей: чем больше жалобщи-
ков, тем выше вероятность, что 
вопрос будет решен быстро. На 
вызов должен приехать наряд по-
лиции и каким-то образом ре-
шить вопрос. Забрать бомжа, 
выписать штраф шумным ком-
паниям, провести беседу с небла-
гополучными соседями. Если же 
стражи порядка на обращение не 
реагируют, то стоит обратиться 
к начальству конкретного отде-
ления полиции и в прокуратуру 
с жалобами на бездействие по-
лицейских.

А вы превращаете 
свой дом в крепость? 

Делитесь 
советами на нашем 

сайте

kp.ru/1002
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Елена ЛИВСИ 

«Чайник» много лет был 
другом семьи популярно-
го актера. ▼

В понедельник девять дней, 
как ушел из жизни Илья 
Олейников. В эти дни родные 
еще переживают потерю. По-
этому мы пообщались с дру-
гом семьи, партнером Дениса 
Клявера по дуэту «Чай вдво-
ем», Стасом Костюшкиным. 

РЕКВИЕМ ДЛЯ АРТИСТА 
- Он был для меня вторым 

отцом. Иногда даже больше, 
чем первый, - говорит Стас. 
- Илья Львович, с одной сто-
роны, был отец и мудрец, а с 
другой - ребенок, за которым 
надо следить, чтобы он не по-
пал в какую-нибудь историю. 
Но он был очень мудрый че-
ловек. Переживал за Дениса, 
за «Чай вдвоем» так, как ни 
за что другое на свете. Когда 
мы стояли около гроба, я об-
нял Дениса и сказал: «Поверь 
мне: папа сделал все. Все, что 
мог». Он сделал самое глав-
ное: семья прочно стоит на 
ногах. Сын - популярный че-
ловек. Он сделал все в этой 
жизни. Не сделал только од-
ного: не отдохнул. Я надеюсь, 
что сейчас он будет отдыхать. 

Сейчас многие упрекают 
близких Олейникова, что не 
уследили за его здоровьем. По 
словам Костюшкина, следи-
ли, да еще как! Его злит, когда 
люди говорят: «Ну конечно, 
он много пил, поэтому умер», 
«Ну что вы хотите, он так ехал 
на машине, поэтому разбил-
ся», «Да, безусловно, он мно-
го курил, поэтому...» А Олей-
ников… просто устал. 

- Замечательный мюзикл 
«Пророк», который он напи-
сал, был для него, извините за 
высокопарность, как «Рекви-
ем» для Моцарта, - объясняет 
Стас. - Это история о судьбе 
человека. О том, как человек 
прожил жизнь и спрашивает у 
пророка: как жить дальше? И 
это очень символично. Пото-
му что как только Илья Льво-
вич написал мюзикл, он по-
нял, что сделал все. И сразу 
же начал говорить о смерти. 

Это было пять 
лет назад. Мы 
улыбались, от-
говаривали его 
от этих мыс-
лей. А он по-
вторял: «Нет, 
я умру».

Жена артиста 
на всякий слу-
чай тут же ста-
ла водить мужа 
по всем врачам, 
заставляла сда-
вать анализы. 
Вердикт док-
торов был од-
нозначен: здо-
ров. 

- Денис мне 
говорил: «Что за 
фантастика. Ба-
тя здоров, как 
тридцатилет-
ний мужчина», 
- вспоминает Костюшкин. - 
А Илья Львович все твердил 
о смерти. Мы улыбались: ну 
надо же, придет такая ерун-
да в голову. Пять лет близкие 
уговаривали Олейникова из-
гнать грустные мысли из голо-
вы. Сын просил: «Папа, пре-
крати об этом думать!» А он 
пять лет жил с этой мыслью. 
И так надумал, его не стало. 

«В ГРОБУ НЕ ОН, 
А ПЕРСОНАЖ «ГОРОДКА» 

- Я боялся идти на похоро-
ны, - вспоминает Стас. - Это 
вообще первые похороны в 
жизни, на которых я присут-
ствовал от и до. Но когда мы 
стояли на панихиде, я посмо-
трел на Илью Львовича: в гро-

бу лежит не он, а один из пер-
сонажей «Городка». Все это 
отметили. Совершенно симво-
лическая смерть. Символизма 
во всем этом невероятное ко-
личество. Так что для меня он 
жив. Я так это воспринимаю. 

- Получается, правы были 
не те, кто говорил, что он ра-
но ушел. А Андрей Ургант, 
который сказал: «Ушел, ког-
да хотел».

- Да-да. Я же говорю: он на-
чал с «Пророка». Сейчас го-
ворят: мюзикл провалился. Да 
ничего он не провалился. Он 
замечательно прошел в Пи-
тере, замечательно прошел в 
Москве. Не было разговора о 
заработке. Человек хотел по-
казать, что он еще умеет.

- Он же вложил в мю-
зикл два миллиона долла-
ров! Отбил эти деньги или 
остался в долгах? 

- Не отбил, это было 
невозможно. Он вложил 
свои деньги. И разговор о 
том, чтобы еще и зарабо-
тать, вообще не шел. Хотел 
бы заработать, вложился 
бы в вагон с тушенкой. 

Илья  Олейников со-
всем не имел коммерче-
ской жилки. Он был ис-
ключительно творческим 
человеком. Поэтому биз-
несмены его не понимали.

- Когда только начина-
ли делать «Пророка», а 
было это в Белоруссии, 
я разговорился с одним 
деятелем шоу-бизнеса, - 
рассказал Костюшкин. 
- Он спросил: 
«Ну как отец-

то? Как мюзикл?» 
Меня вообще часто 
принимали за сына 
Олейникова. Я не 
спорил. «Нормаль-
но», - говорю. «Ба-
тя твой сделал одну 
ошибку. Товар сна-
чала надо продать, 
только потом делать. Так по-
ступают в Америке, на роди-
не мюзиклов».

Поначалу, как продюсер, 
Олейникову помогал Алек-
сандр Абдулов. Но он умер, и 

тоже, как все говорили, слиш-
ком рано. Илья Львович стал 
тянуть лямку один. Затем уже 
подключилась жена Ирина, 
сын Денис… Близкие пыта-
лись уговорить Олейникова 
сначала освоить «малые фор-
мы», а уже потом переходить 
к большим. 

- Но Илья Львович не тот 
человек, чтобы мыслить мел-
ко. Только масштабно, - гово-
рит Костюшкин. - Переубе-
дить его не удалось. 

Олейникову удалось сде-
лать постановку с европей-
ским размахом. Каждый ме-
сяц по несколько вечеров 
подряд он выходил на сце-
ну. И доказал самому себе и 
окружающим, что смог. Но 
потом почувствовал неверо-
ятную усталость. Прикрыл 

спектакль и стал 
говорить о смерти. 

Переживал артист 
и из-за распада дуэ-
та «Чай вдвоем».

- Это тоже было 
той каплей, которая 
сделала свое дело, - 
признается Стас. - 
Я не снимаю с се-
бя ответственности. 

Это я принял решение уйти 
из «Чая вдвоем» в самостоя-
тельное плавание. Мне было 
это надо. Когда все просили 
прощения у гроба, я тоже про-
сил - за это. 

Стас КОСТЮШКИН: 

«Рака 
не было!» 

- Да не было у него уже 
онкологии! - возмущается 
Стас Костюшкин. - Сначала 
Денис сказал: у папы опу-
холь. Потом ее вырезали, 
и все. И метастазов не бы-
ло. А затем пришел кто-то 
с простудой, и Илья Льво-
вич подхватил вирус, нача-
лось воспаление легких. А 
он недавно закончил хими-
отерапию. Вот организм и 
не выдержал.

ОТКРОВЕННО 

«Илья Олейников пять лет назад сказал: 
я умру» 

Еще больше 
подробностей 

о жизни 
народного 
любимца 
читайте 
на сайте

kp.ru/1016

Илья Олейников любил гово-
рить: «Надо делать вот так». 
Денис отвечал: «Папа, я тебя 
умоляю!» И не следовал сове-
там.

И вот на заре карьеры дуэт 
«Чай вдвоем» участвовал в кон-
курсе «Ялта - Москва - транзит». 
Для исполнения выбрали попу-
лярную песню группы «Цветы» 
«Мы вам честно сказать хотим». 
Олейников посоветовал: 

- Я бы на вашем месте вышел 
такими двумя старичками и пел 
бы, шепелявя, чтобы половины 
слов было не понять. 

- Папа, ты ничего не перепу-
тал? - спросил Денис. - Мы со-
бираемся стать секс-символами 
этой страны. А не дедушками, 
которые не выговаривают по-
ловину букв. 

- Сделайте так - будет хорошо, 
- настаивал Олейников.

- Папа, я тебя умоляю!
Вопрос был закрыт. 

Илью Олейникова часто при-
глашали выступить на профес-
сиональных праздниках - стро-
ителей, милиционеров. И он 
мгновенно становился другом 
всем. И вот как-то на очередном 
Дне милиции Олейников остал-
ся после выступления. Отмеча-
ли долго.

Жена Ирина ждала мужа. К 
полуночи успела позвонить в ми-
лицию и морг, как это было при-
нято в те годы. Уже не знала, что 
делать. Вдруг раздался звонок 
в дверь. На пороге - два мили-
ционера. В руках держат паль-
то Олейникова. 

- Клявер Илья ваш муж? - спра-
шивают. 

- Да, - только и смогла отве-
тить Ирина.

Перед глазами у нее возник-
ли страшные картины. И тут ве-
селый муж выскакивает из-за 
спин стражей порядка:

- А вот он я!

 ИСТОРИИ

Проводить любимого актера в последний путь пришли тысячи поклонников.

Больше всего в жизни Олейников 
интересовался делами сына Дениса, 

поддерживал его во всем, переживал.

Создав 
мюзикл 

«Пророк», 
артист решил, 

что сделал 
на земле все, 

что мог.
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Мексиканский вояж Степановича. 2012. 
Тимофей Степанович Окопов.

«Алхимики». 
2001. 

Лакей Фейс. 

«Тайский 
вояж 

Степановича». 
2005. 

Тимофей 
Степанович 

Окопов.
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Елена ЛИВСИ

Илья Олейников про-
славился не только 
своей телепрограм-
мой. ▼

Безусловно, русская 
народная программа, 
как шутливо называ-
ли ее сами актеры, при-
несла Илье Олейникову 
и Юрию Стоянову сла-
ву и любовь миллионов 
зрителей. Но это был не 
единственный проект, 
которым занимались 
актеры. Олейников сни-
мался достаточно часто. 
Режиссеры охотно звали 
его в свои картины - ра-
ботать с Ильей Львови-
чем было одно удоволь-
ствие. Давайте вспом-
ним самые знаменитые 
роли артиста. 

Фото: кадры 
из фильмов.

Не «Городком» единым 

«Двенадцать 
стульев». 

2005. 
Киса Воробьянинов. 

«Испанский вояж 
Степаныча». 2006. 

Тимофей Степанович 
Окопов. 

«Колхоз интертеймент». 
2003. 

Сценарист-драматург 
Артур Карлович 

Лошадкин.

«Мастер и Маргарита». 
2005. 

Григорий 
Данилович 
Римский.
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Денис КОРСАКОВ

Пятьдесят лет на-
зад журнал «Новый 
мир» опубликовал 
ныне классическую 
повесть Алексан-
дра Солженицына 
об одном дне про-
стого сибирского 
заключенного. «КП» 
вспоминает историю 
публикации и рас-
спрашивает о книге 
вдову автора. ▼

В 1961 году рязанский 
учитель математики 
Александр Солженицын, 
написавший в стол роман 
«В круге первом» и еще не-
сколько пьес, поэм, рас-
сказов и стихотворений, 
решился отдать в жур-
нал небольшой текст 
«Щ-854» - то ли длинный 
рассказ, то ли короткую 
повесть. Название - лагер-
ный номер героя, деревен-
ского мужичка, который 
во время войны побывал в 
плену у фашистов, вернул-
ся к своим, был немедлен-
но обвинен в шпионаже и 
получил десять лет. 

Мысль о повести впер-
вые пришла к Солжени-
цыну зимним днем 1950-
го в экибастузском ла-
гере. Он несколько часов 
таскал с напарником ту-
да-сюда носилки и вдруг 
подумал, что можно было 
бы описать будничный день 
обычного зека, «без ужа-
сов», без особенных проис-
шествий - такой день, из 
которых и складываются 
годы заключенного, день, в 
котором как в капле воды 
отражается весь его дол-
гий срок. 

Девять лет спустя, уже 
после освобождения, после 
ссылки, после реабилита-
ции, после ХХ съезда пар-
тии, на котором Хрущев 
начал громить культ лич-
ности, Солженицын напи-
сал свою повесть залпом, 
за 44 дня. Он ни секунды 
не верил, что ее опубли-
куют. Но в 1961-м состо-
ялся XXII съезд, на кото-
ром Хрущев обрушился на 
Сталина с новым пылом. 
Там же выступил главный 
редактор «Нового мира» 
Александр Твардовский. 
Солженицын внимательно 
изучил стенограмму речи 
Твардовского в «Правде» 
и не без колебаний пере-
дал через знакомых маши-
нопись «Щ-854» Анне Бер-
зер, критику и редактору 
отдела прозы «Нового ми-
ра». Берзер ознакомилась с 
повестью, была пораже-
на, очень аккуратно пред-
ложила главному редак-
тору, сказав что-то вро-
де «почитайте, это про 
крестьянина». Ей было из-
вестно пристрастие Твар-
довского к крестьянской, 
«мужицкой» тематике.

Твардовский, решив по-
листать рукопись на ночь, 
в итоге так и не смог ус-
нуть.

Вскоре Солженицын уже 
присутствовал на редкол-
легии «Нового мира»; там 
для повести придумали но-
вое название. Потом Твар-
довский несколько месяцев 
пытался добиться персо-
нального разрешения Хру-
щева на публикацию. Ру-
копись дошла до перво-
го секретаря ЦК КПСС, 
ему прочли ее вслух, она 
была одобрена - и 18 ноя-
бря 1962 года вышел «Но-
вый мир» с «Одним днем 
Ивана Денисовича», тек-
стом, буквально взорвав-
шим представления совет-
ских граждан о современ-
ной литературе и прошлом 
собственной страны.

«ПО МОСКВЕ 
ШЕЛ СЛУХ, ЧТО 
ЭТО ЧТО-ТО 
НЕОБЫКНОВЕННОЕ»

- Наталия Дмитриев-
на, как вы впервые проч-
ли «Один день Ивана 
Денисовича»? Ноябрь 
1962-го. Вам 23 года. С 
Солженицыным вы еще 
не знакомы, его имя ни-
кому ничего не говорит...

- Я очень ярко помню 
этот момент. Мы были 
подписчиками «Ново-
го мира». Почта в то 
время по Москве хо-
дила очень быстро: 17 
ноября тираж журнала 
пришел из типографии, 
18-го началась рассылка 
по подписчикам и ки-
оскам «Союзпечати», 
19-го журнал уже был 
в моей семье. Поздно 
вечером, когда все лег-
ли спать, я принялась 
за чтение. А у нас бы-
ла крошечная кухня, в 
которой табуретки при-
ходилось загонять под 
стол - для стульев места 
просто не было. Я вы-
терла стол, выдвинула 
одну табуретку, встала 

на нее коленками, раз-
ложила журнал перед 
носом… Я именно так 
любила и привыкла чи-
тать. Но обычно меня 
хватало ненадолго: про-
чтешь несколько стра-
ниц и садишься. А тут 
я дошла до конца и об-
наружила, что все еще 
стою на табуретке. 

Это было совершенно 
потрясающе! Не пото-
му, что там содержалась 
политическая сенсация. 
Мой дед погиб в лаге-
рях, об их существова-
нии я знала. Именно ху-
дожественная сила этой 
повести меня словно 
прожгла насквозь.

- Говорят, подписчики 
«Нового мира» шептались 
об «Иване Денисовиче» 
задолго до того, как но-
ябрьский номер к ним по-
пал и появилась возмож-
ность ознакомиться с по-
вестью. 

- Конечно. По Мо-
скве шел слух, что в 
одиннадцатом номе-
ре напечатают что-то 
не обыкновенное. Ру-
копись попала к Твар-
довскому в декабре 
1961-го, а опубликована 
была спустя 11 месяцев. 
За это время не могли не 
пойти пересуды. Твар-
довский ведь давал чи-
тать повесть Чуковско-
му, Маршаку, Эренбургу 
и многим другим лите-
ратурным тяжеловесам, 
чтоб заручиться их под-
держкой. А у всех были 
секретарши, члены се-
мьи - они тоже читали 
машинопись и были по-
трясены. Так и начались 
разговоры…

Только такой человек, 
как Александр Трифоно-
вич Твардовский, свет-
лая ему память, смог до-

биться печатания «Ива-
на Денисовича». Это 
казалось совершенно 
невероятным, против 
всех законов естества. 
Сам Солженицын счи-
тал, что произошло чу-
до, оттого что сошлись 
необыкновенные обсто-
ятельства и необыкно-
венные личности. Ес-
ли бы Твардовский не 
был главным редакто-
ром «Нового мира», ес-
ли бы Никита Сергее-
вич Хрущев не стоял в 
то время во главе госу-
дарства, если бы ему как 
раз в этот момент не по-
требовалось забить еще 
несколько гвоздей в гроб 

Сталина, «Иван Денисо-
вич» не увидел бы свет в 
СССР. И еще хорошо, 
что за эти 11 месяцев он 
не ушел на Запад: тогда 
в СССР его ни за что бы 
не опубликовали.

«ЭТО ЛЕНИН, 
А НЕ СТАЛИН 
ПРИДУМАЛ ГУЛАГ»

«Один деньИвана Дени-
совича», повесть в сто с 
небольшим страниц, и спу-
стя полвека производит 
леденящее впечатление: 
Солженицын описывает 
ад на земле, пронизанный 
холодом дантовский девя-
тый круг. Разница в том, 
что в него попали люди, 
ни в чем не повинные и за 
годы уже успевшие при-
выкнуть к тому, что по-
добная жизнь - норма, а 
гнилая рыбка в баланде - 
счастье.

- Солженицын писал, 
что прототипом Ива-
на Денисовича был сол-
дат, которого он видел на 
войне.

- Пожилой солдат 
Шухов служил в ар-
тиллерийской звуко-

разведывательной ба-
тарее, которой коман-
довал Солженицын. Он 
закончил войну живым 
и потом никогда не си-
дел. Александр Исае-
вич взял только его имя 
и внешность, не судьбу. 
Как раз Иван Денисович 
- единственный персо-
наж, у которого нет пря-
мого прототипа. А у всех 
остальных есть, и Алек-
сандр Исаевич лично об-
щался с ними - и в лаге-
ре, и после лагеря. 

Например, «кавто-
ранг» после освобожде-
ния стал директором му-
зея крейсера «Аврора» в 
Ленинграде, его фами-

лия была Бурковский (в 
повести - Буйновский). 
Еще Александр Исаевич 
очень дружил с Левой 
Гроссманом - прототи-
пом Цезаря Марковича 
(в повести это несосто-
явшийся режиссер, бе-
лая кость в лагере, бес-
конечно рассуждающий 
об Эйзенштейне и чита-
ющий рецензии на спек-
такли Завадского в при-
сланной «Вечерней Мо-
скве». - Ред.). Гроссман 
до посадки был кинема-
тографистом, вероятно, 
вращался в этих кругах 
и потом, но ни один его 
фильм мне не известен. 

Ну а «бригадир Тю-
рин» после ссылки 
остался в Казахстане, в 
Караганде. Там и женил-
ся, в Караганде до сих 
пор живет его сын.

- В повести всего один 
раз клянут «батьку уса-
того», то есть Сталина. 
Причем Солженицын, 
отчаянно ненавидевший 
Сталина, чуть не плакав-
ший от счастья, когда тот 
умер, добавил эту репли-
ку по требованию редак-

торов - те на волне хру-
щевского гнева считали, 
что хоть раз надо напом-
нить, кто во всем виноват. 

- А вот Александр Иса-
евич считал, что не сто-
ит концентрироваться 
на Сталине: это сужа-
ет проблему. Не Ста-
лин создал концлагеря. 
Это Ленин их создал. И 
Гитлер потом перени-
мал опыт именно у не-
го и его последователей. 
Понимаете, долго было 
распространено мнение, 
что Ленин создал заме-
чательный строй и, ес-
ли б мы продолжали ид-
ти по ленинскому пути, 
все было бы чудесно. Но, 
увы и ах, пришел глупый 
властолюбивый грузин с 
низким лбом и все испо-
ганил. Александр Иса-
евич так не думал. Он 
полагал, что Сталин 
был вполне в русле си-
стемы. Просто он был в 
большей мере, чем Ле-
нин, кадровик, понимал, 
как эти шестеренки сма-
зать безумным скольз-
ким страхом, чтоб они 
крутились…

Александр Исаевич не 
считал, что с коммуни-
стической идеей можно 
что-то сделать, чтоб она 
распрямилась и засияла 
как новенькая. Он был 
убежден, что тоталитар-
ный строй хуже автори-
тарного. Последний то-
же может быть очень же-
стоким и деспотичным, 
но он не требует от чело-
века всего - только мате-
риального подчинения. 
Ты должен работать, от-
давать себя по максиму-
му, но ты не должен отда-
вать душу, внушать дома 
своим детям, что тиран - 
это солнце. А вот тотали-
тарный строй требует от 
раба не только труда, но 
и души, поганит ее, и де-
ти при нем растут словно 
в детдоме под названием 
«коммунистический дет-
ский сад».

«МЫ ТАК И 
НЕ ДОЖДАЛИСЬ 
ПРИГЛАШЕНИЯ 
ОТ НАБОКОВА»

В 1964-м Хрущев поте-
рял свой пост (Солжени-
цын в «Бодался теленок с 
дубом» писал: «Такой фор-
мы «просто переворота» я 
не ожидал, но к возмож-
ной смерти Хрущева при-
уготовлялся»). Перевер-
нулось все. В какой-то 
момент показалось, что 
сталинисты вернутся к 
власти, а на интеллиген-
цию начнутся такие же 
гонения, как в 30-е и 40-
е. Во всяком случае шел 
процесс над Синявским и 
Даниэлем, а Солженицын 
опять стал почти что 
врагом народа; это был 
очередной трудный дол-
гий период в его жизни. 

Правда, во второй по-
ловине 60-х он познако-
мился с Наталией Свет-
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Полная версия 
интервью, фото 

и видео - на сайте

kp.ru/9958

Наталия Дмитриевна и Александр Исаевич поженились в 1973-м и были вместе 35 лет.

Наталия СОЛЖЕНИЦЫНА:

«Я читала «Ивана Денисовича» - и чувствовала,           что текст прожигает меня насквозь»«Я читала «Ивана Денисовича» - и чувствовала,      



Россия
www.kp.ru

19.11.2012 17

Александр НЕЧАЕВ

Документы режиссера продает 
его бывшая помощница Ольга 
Суркова за пять миллионов руб-
лей. ▼

Новость о распродаже архива Андрея 
Тарковского стала неожиданностью как 
для публики, так и для членов его се-
мьи. Продает одна из ассистенток Тар-
ковского, Ольга Суркова, работавшая с 
ним на нескольких фильмах и написав-
шая о Тарковском две книги. Уже много 
лет она живет в Амстердаме. Самая цен-
ная часть архива - черновик письма Тар-
ковского Брежневу, в котором он просит 
генсека дать ему возможность снимать в 
СССР и выпустить в прокат лежащие на 
полке фильмы, две сотни ранее непубли-
ковавшихся снимков Андрея Арсеньеви-
ча и аудиозаписи бесед Сурковой с Тар-
ковским. Начальная  стоимость  -  пять 
миллионов рублей. На малой родине Тар-
ковского, в Ивановской области, власти 
уже призвали меценатов помочь с выку-
пом архива.  «Комсомолка» попыталась 
разобраться в этой ситуации. 

Первый вопрос: как документы попали 
к Ольге Сурковой? На сей счет предста-
вители семьи Тарковского единодушны - 
благодаря хорошим отношениям режис-
сера с ассистенткой.

- Ну вы же читали ее довольно скандаль-
ную книгу «Тарковский и я. Дневники пи-
онерки»? - начинает беседу один из пред-
ставителей семьи Тарковских, пожелав-

ший, чтобы его имя не называли. - Ольга 
Суркова - дочь главного редактора Госки-
но Евгения Суркова. Когда она училась 
во ВГИКе, ее направили на съемки «Ан-
дрея Рублева». А потом она подружилась 
с Тарковским, вошла, можно сказать, в 
семью. И за время этих отношений об-
завелась архивом. Знали ли мы об этих 
документах? До недавнего времени нет.

- То есть узнали до того, как аукци-
онный дом Sotheby's объявил о про-
даже лота?

- Несколько месяцев назад Суркова пы-
талась продать архив в Москве за пятнад-
цать тысяч евро.

- Вам?
- У Тарковских нет таких денег. Суркова 

предлагала купить документы одному вид-
ному российскому кинематографисту, но 
тот ей отказал.

- Почему же авторитетные люди из 
Sotheby's оценили его в сумму в де-
сять раз больше, чем сама Суркова?

- Мы не профессиональные оценщики, 
но эти документы представляют не столь-
ко киноведческий, сколько личностный ин-
терес - они не добавляют ничего к образу 
Тарковского-режиссера.

Зато вносят несколько штрихов в образ 
Тарковского-человека. Понять семью Тар-
ковского можно - они обижены на Сурко-
ву за книгу, в которой она рассказывает 
о непростом характере Андрея Арсенье-
вича и событиях, которые на публике об-
суждать не принято. Впрочем, как раз до-
кументальные свидетельства личной жиз-
ни стоят дороже киноведческих деталей. 

И уж точно не менее ценны с точки зре-
ния истории.

Это понимают в правительстве Иванов-
ской области. Ее губернатор Михаил Мень, 
ставший организатором кинофестиваля име-
ни Тарковского «Зеркало», который проходит 
в Иванове, Плесе и родном городе режис-
сера Юрьевце ежегодно. Власти не скрыва-
ют - они заинтересованы в покупке архива.

- Мы узнали о продаже архива от журна-

листов, - признается пресс-секретарь Ме-
ня Олег Ракитов. - Нам хочется, чтобы он 
остался в России. Поэтому мы призвали 
спонсоров кинофестиваля «Зеркало» по-
мочь нам выкупить его.

Судя по всему, пока на призыв  ски-
нуться на архив Тарковского  бизнесме-
ны откликаются вяло. А значит, ценные  
документы  могут никогда не вернутся в 
Россию.  Торги  назначены на 28 ноября.

Неизвестный архив Тарковского 
всплыл на Sotheby’s
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Андрей Тарковский и Николай Бурляев 
на съемках фильма «Андрей Рублев».

Клубный пиджак

современности

ловой - по образованию, 
как и он сам, математи-
ком. Как аккуратно пи-
шут в Википедии, она «с 
тех пор являлась секре-
тарем, помощником Алек-
сандра Исаевича, редак-
тором его произведений, 
составителем собраний 
сочинений и матерью его 
детей». В 1973-м они по-
женились. В 1974-м его из-
гнали из страны, она вме-
сте с сыновьями и мате-
рью последовала за ним; в 
1976-м была лишена со-
ветского гражданства. 

- Вас звали в гости Вла-
димир Набоков и его жена 
Вера. Вы с ними одновре-
менно находились в Мон-
трё. У Веры даже осталась 
запись в дневнике, что-то 
вроде «сегодня ждем Сол-
женицыных». Но встре-
ча не состоялась, и набо-
коведы до сих пор гадают 
почему.

- Прежде всего - мы и 
сами не можем понять. 
Хотя, может быть, скоро 
и поймем… О, мы крути-
лись и крутились вокруг 
гостиницы, где жил На-
боков.

Владимир и Вера напи-
сали нам: будете в Мон-
трё, заезжайте в гости, 
детали уточним ближе к 
делу. А мы как раз соби-
рались в путешествие по 
Швейцарии, сообщили 

им письмом, когда мы 
там окажемся. И все жда-
ли ответа «нас устроил бы 
такой-то день и час». На 
Западе приехать в гости 
без подобного подтверж-
дения невозможно. Мы 
выехали несколько рань-
ше и буквально с каждой 
остановки звонили до-
мой моей маме: пришло 
ли письмо от Набокова? 
Нет, оно так и не пришло. 
Никогда не пришло.

Мы еще задержались 
лишний день в Мон-
трё, гуляя и ожидая, 
что нас пригласят. Но 
так и не пригласили. И 
это было очень печаль-
но. Александр Исаевич 
ведь очень любил На-
бокова, выдвигал его на 
Нобелевскую премию, 
когда сам ее получил 
и вместе с ней - право 
предлагать в кандидаты 
других писателей… Что 
же касается Веры - у нее 
был целый ряд высказы-
ваний в адрес Солжени-
цына, которые заставля-
ют предположить, что 
ответа мы не дождались 
не случайно.

- Ну и еще про встречи: 
вы буквально несколько 
недель назад общались с 
Путиным и говорили об 
образовании в школе. 

- Он меня спросил, 
как идет преподавание 

Солженицына. Очевид-
но, памятуя, что имен-
но он способствовал 
тому, что сокращен-
ная версия «Архипелага 
ГУЛАГ» была рекомендо-
вана старшеклассникам. 
Я начала отвечать: да, раз-
умеется, есть проблемы. 
Если «Иван Денисович» 
входит в программу уже 
много лет, то «Архипе-
лаг», пусть в сокращен-
ной версии, школьни-
ки проходят в конце 11-
го класса, когда голова у 
них уже полностью заби-
та подготовкой к ЕГЭ… 

А потом я поняла, что 
не могу говорить об од-
ном Солженицыне, ког-
да с литературой в шко-
ле вообще кошмар, ка-
тастрофа. Этим летом 
приняли федеральный 
государственный обще-
образовательный стан-
дарт, который практиче-
ски уничтожает литера-
туру в старших классах: 
теперь ее как самостоя-
тельного предмета нет. 
Есть нечто общее - «рус-
ский язык и литература». 

В 10 - 11-х классах до 
сих пор был один час 
русского языка в неделю 
и три часа литературы. По 
факту учителя своей во-
лей отдавали часть лите-
ратуры русскому языку, 
чтобы дети лучше подго-

товились к ЕГЭ. А теперь 
эту практику легализова-
ли. Подростков учат рус-
скому языку, потому что 
он входит в ЕГЭ, а литера-
туре не учат - ее в ЕГЭ нет. 
И, оказывается, человек 
может получить аттестат 
зрелости, вообще не сда-
вая экзамен по литерату-
ре, сочинение ведь отме-
нили - и литература ста-
ла предметом по выбору! 
Те, кто это узаконивает, 
берут на себя страшный 
грех. Это подрывает един-
ство страны. Это против 
национальных интересов 
России. Пожалуйста, со-
храните в тексте интервью 
эту фразу, она важная.

Я уж не знаю, изменит-
ся ли что-то после моей 
встречи с Владимиром 
Владимировичем. Все за-
висит от армии чиновни-
ков, которые пишут ме-
тодички. Этим летом им 
ничто не помешало при-
нять новый стандарт, хо-
тя участники Всероссий-
ского съезда учителей 
подняли крик до небес, 
написали резолюцию, 
что необходимо его от-
менить. Но - ноль вни-
мания на их резолюцию. 
Неужели мои слова мо-
гут весить больше, чем 
съезд учителей? У меня 
нет даже сдержанного оп-
тимизма.
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Нобелевская премия была присуждена 

Солженицыну в 1970-м, всего через 
8 лет после первой публикации его 
произведения (уникальный случай). 

Получить премию Солженицын смог лишь 
в 1974-м, после высылки из СССР.

«Я читала «Ивана Денисовича» - и чувствовала,           что текст прожигает меня насквозь»     что текст прожигает меня насквозь»
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Профессиональная высокоэффективная 
работа на результат

С 9-00 до 22-00 без выходных. 

� Снятие любого колдовства и порчи. Целительство.
� Защита детей от влияния улицы, плохих компаний 
    и вредных привычек.
� Возврат любимых. Восстановление 
    семейных отношений. Приворот.
� Ритуал на успешный бизнес 
    и карьерный рост.
� Реализация конкретной цели.
� Коррекция судьбы, вывод из 
    черной полосы жизни.

(812) 325-8817

А также подробное предсказание 
ПО ЛИНИЯМ РУКИ и картам ТАРО

НАТАЛЬЯ КРОННАТАЛЬЯ КРОН

Загородный пр., д.10

     Гамбургский Центр - официальный международный центр эзотерики
 в  Санкт-Петербурге, который существует уже более 15 лет, и все эти годы 
находится по одному и тому же адресу – Загородный проспект 10. За помощью 
люди приезжают сюда не только со всей России, но и из Европы. Из поколения 
в поколение передается добрая молва об этом уникальном месте. И время - 
лучшее доказательство того, что в Гамбургском Центре все по-настоящему, 
что здесь не пустые слова и обещания…
  О стоимости приема вы можете узнать сразу же по телефону, это будет фик-
сированная цена по прейскуранту, а не стартовый платеж. Специалисты цен-
тра берутся за ваш случай только тогда, когда могут гарантировать положитель-
ный стабильный результат. Если вы уже к кому-то обращались и обожглись, 
не отчаивайтесь, приходите в Гамбургский Центр Прогрессивных Эзотери-
ческих Практик и почувствуйте разницу, здесь вам действительно помогут.

www.гамбургский-центр.рф

Потомственная провидица
 Раиса Григорьевна

(812) 642-0510
Метро Сенная площадь

Приходите сегодняи завтра 
начните жизнь с чистого листа!тааааааа!!!!

Ставит защиту от других магов в своей работе
� снимает родовое проклятие, в т.ч. по фотографии
� снимет порчу различной сложности, 
    даже сделанную на смерть
� укрепляет семейные отношения, возвращает 
    супружескую любовь и верность
� делает сильный отворот от соперницы, обряд 
    на полное равнодушие, отвращение к любовнице
� угадывает и отводит трагические события, улучшает жизнь
� более 700 обрядов для мужчин и женщин
� заговор от мужского бессилия
� выводит из депрессии, избавляет от безутешной 
    скорби по усопшим родственникам
� снимает венец безбрачия и делает мощный 
    приворот без греха на удачное замужество
� избавление от пьянства
� заговор на продажу

Ясновидящая ТАТЬЯНА
Бакалавр Белой Магии

Работаю по фото и на расстоянии
Сделаю  для Вас амулеты и обереги  на удачу

Все разорванное свяжется вновь…

Ясновидящая ТАТЬЯНА
Бакалавр Белой Магии

Работаю по фото и на расстоянии
Сделаю  для Вас амулеты и обереги  на удачу

Все разорванное свяжется вновь…

Ясновидящая ТАТЬЯНА
Бакалавр Белой Магии

Работаю по фото и на расстоянии
Сделаю  для Вас амулеты и обереги  на удачу

Все разорванное свяжется вновь…

8-911-948-16-19; 8-968-616-39-83

помогу в любых жизненных ситуациях
� помогу в бизнесе, карьере;

� сниму венец безбрачия, верну любимого;
� сниму порчу, родовое проклятие; � избавлю от причин неудач

8-911-948-16-19; 8-968-616-39-83

еудач
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Ясновидящая ТАТЬЯНАЯсновидящая ТАТЬЯНА
Бакалавр Белой МагииБакалавр Белой Магии

Ясновидящая ТАТЬЯНА
Бакалавр Белой Магии

Работаю по фото и на расстоянииРаботаю по фото и на расстоянии
Сделаю  для Вас амулеты и обереги  на удачуСделаю  для Вас амулеты и обереги  на удачу

Все разорванное свяжется вновь…Все разорванное свяжется вновь…

Работаю по фото и на расстоянии
Сделаю  для Вас амулеты и обереги  на удачу

Все разорванное свяжется вновь…

помогу в любых жизненных ситуациях

Магия. Астрология. Гадания  
18+

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

  За 19 лет практики Светлана 
Юрьевна оказала помощь боль- 
шому количеству людей.  Среди 
них политики, эстрадные звезды 
и бизнесмены. 
   В отличие от многих экстрасен-
сов, Светлана Юрьевна не зани- 
мается черной магией, т.е. приво-
ротами, так как это большой грех 
и неприемлемо для специалиста, 
который исцеляет.
   Светлана Юрьевна выявляет и 
снимает причины тяги к алкоголю, 
табачной зависимости.
   Восстанавливает покой и мир в 
семье.
Светлана Юрьевна прекрасно 
гадает на картах «Ленорман», Таро.

   Отливает старинным методом на 
освещенном воске, стирая негати- 
вную информацию – такую, как 
порча, сглаз, приворот.
   Заряжает воду на оздоровление, 
амулеты на удачу.
   Стоимость приема (гадание, 
выявление сглаза, порчи, при- 
ворота) – 500 руб.
50% скидка для пенсионеров, 
детей, инвалидов, при кор- 
рекции.
Индивидуальный прием с 11.00 до 
20.00 по адресу: СПб, ст.м. «Старая
деревня» (2 мин. пешком), торго- 
вый комплекс GRACIO, 2-й этаж, 
каб.14
Ежедневно без выходных

(812) 430-66-30, 8-981-714-52-51
Предварительная запись по тел.:

Потомственная Мария
Одна из сильнейших магов целительства и ясновидения. 

Обладает уникальными способностями.
Вот чем может помочь: ГАДАНИЕ НА КАРТАХ (Таро, по руке, по 
фотографии). Первая консультация – Бесплатно.
Может ПРЕДСКАЗЫВАТЬ СУДЬБУ и менять неблагоприятную 
жизненную ситуацию. СТАВИТЬ защиту от любых видов порчи,
 семейного проклятия, одиночества, безбрачия. Обеспечивает 
ЗАГОВОР НА УДАЧУ  в бизнесе. ВОЗВРАЩАЕТ БЛУДНЫХ МУЖЕЙ 
и потерянную любовь сильнейшими древними заговорами 
и молитвами. Проводит ОБРЯД ДЛЯ ЖЕНЩИН 
на соединение со спутниками жизни. 
УСТАНОВИТ ЗАЩИТУ ОТ СГЛАЗА И ЗАВИСТИ.
ТАЛИСМАНЫ, ОБЕРЕГИ на УДАЧУ, на ЛЮБОВЬ.

8-921-946-45-15, 946-45-15

р
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(после 16.00)

- Возврат любимого
- Избавление от измен
- Решение проблем одиночества
- Снятие приворота, порчи
- Ясновидение. Коррекция 
  будущего
- защитный оберег 
   на семью, детей
- Мощная защита 
  от негатива
- Некромантия (связь 
  с мертвыми), медиумизм
- налаживание отношений 
   родителей и детей
- снятие порчи и сглаза

МАДИНАМАДИНАМАДИНАМАДИНА ПОТОМСТВЕННАЯПОТОМСТВЕННАЯ
 ВЕДУНЬЯ, ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯЯСНОВИДЯЩАЯ

ПОТОМСТВЕННАЯ
ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Таро, сильнейшие амулеты, защита автомобиля 
от угона, имущества от кражи.

Индивидуальный подход к каждому человеку.
Сильнейшие специалисты ЧЕРНОЙ МАГИИ

Помогут Вам в любых жизненных ситуацпиях!

Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912

� Просматривает прошлое и будущее, 
     поможет разобраться в настоящем, 
     корректирует судьбу.
� Оказывает помощь в бизнесе 
    (авторская методика).
� Определяет наличие негатива.
� Автор оригинальной методики 
    оздоровления, основанной 
    на сочетании традиционных 
    и нетрадиционных методик, 
    знании тибетской медицины, 
    кристаллотерапии, магических знаний.

Только в Центре ДОМИНАНТА начинает вести прием

ПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИН
ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ
Принадлежит к старинному роду магов и целителей Урала.
Профессиональный медик, психолог, доктор парапсихологии.
Основное направление работы Павла Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, – это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ

Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31

Тел. 8-911-849-83-56Тел. 8-911-849-83-56Тел. 8-911-849-83-56

� Снятие порчи, сглаза, родового 
      проклятия, венца безбрачия
� Соединяет семьи (3 – 9 дней)
� Привороты, отвороты
� Бизнес: «Золотой» обряд 
      на деньги, удачу, даже за границей.
� Избавление от пьянства, страхов, заикания
Талисманы, обереги. Зеркальная защита.
Гарантирую 100%.

Потомственная гадалка, ясновидящая
Абсолютный профессионал Белой магии

Входит в «Золотую пятерку» лучших магов
и целителей Молдовы, России и Румынии.

Госпожа ХристинаГоспожа ХристинаГоспожа Христина

Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:

По многочисленным просьбам 
продлевает прием в г. Санкт-Петербурге.

ЗАПИСЬ по тел. у секретаря с 9.00 - 20.00, м. «Старая дерев-
ня» (2 минуты пешком), без выходных. При себе иметь 1.5 литра 
воды. Стоимость приема – 500 руб.  
50% скидка – пенсионерам, инвалидам при коррекции. 

Духовный целитель России, 
директор Московского центра «Феномен»

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Духовный целитель Надежда Загария объясняет читате-
лям КП, что люди в отчаянии и от безисходности часто обра-
щаются к бабушкам и экстрасенсам по наведению приворо-
тов,  порчи, венца безбрачия на соперниц, мужчин и их жен.
ЗНАЙТЕ, что это большой грех! Потому что обряды 
выполняются не с молитвами, а при помощи заклина-
ний черной магии. 
ПРИЗНАКИ ПРИВОРОТА - охлаждение чувств к роди-
телям, супруге, старикам, иногда к своим детям. 
Пропадает взаимопонимание в семье.
ПОРЧА - невезение в жизни, проблемы со здоровьем.
ВЕНЕЦ БЕЗБРАЧИЯ - обряд на одиночество или на развод.

Если вы чувствуете негатив на своем муже, сыне, 
внуке - снимите его у специалиста по фото.

Индивидуальный прием для желающих.

Ее феноменальные способности помогли сотрудникам 
милиции, ФСБ, писателям, государственным деятелям, 
звездам эстрады в России и за рубежом!

 ЗАГАРИЯ НАДЕЖДА ИВАНОВНА
Дар прозорливости признан церковью (РИПЦ)

363-14-62,   8-911-965-06-59,   8-962-707-93-74
НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ - с выдачей сертификата.

Подробности: www.extrasens-school.ru

Здоровье Лечение
 
Размещение рекламы: 
(812) 458-90-67, 458-90-70  
Anna.Belousova@phkp.ru 
Предупреждаем о необходимости 
ознакомиться с инструкциями по 
применению и использованию ре-
кламируемых на данной странице 
лекарственных средств, медицин-
ских услуг, медицинской техники 
или получения консультаций спе-
циалистов. 

18+

Загородный пр., 10, тел.      325-8817 www.rosengarten.ru

ПРАВИЛЬНЫЙ МЕТОД СНИЖЕНИЯ ВЕСА
ЗАПАТЕНТОВАННАЯ ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ПРОГРАММА «ROSENGARTEN»

- 33 кг

� без медикаментов 
�  без пищевых добавок

�  без голодания
�  без фитнеса, спорта или массажей

С «Rosengarten» - вы худеете –

Потерянные килограммы не возвращаются!
    Метод уже более 12 лет с успехом практикуется в «Гамбургском Центре».
Суть метода заключается в том, что бы на индивидуальном сеансе 
переключить ваш организм из режима «накапливания» жиров в режим 
естественного «сжигания».
   Это целая строго выверенная система, при которой происходит очистка
от шлаков, нормализуется работа гормональной системы, восстанав-
ливается правильный обмен веществ.
   Первый результат вы видите сразу же за первую неделю – уходят 
объемы и начальные несколько килограммов. И в дальнейшем процесс 
похудения идет по инерции. И все это по доступной стоимости.
   Вам достаточно лишь однажды уделить себе время для того, чтобы 
пройти «Rosengarten»  и вы навсегда забудете об изнуряющих диетах и 
дорогос тоящих пищевых добавк ах.  Вы дейс твительно сможете 
ЕСТЬ, ЧТО ЗАХОТИТЕ, не опасаясь набрать лишний вес.

ознакомиться в офисе (вход свободный).

(81
2)

«Rosengarten» - это снижение «Rosengarten» - это снижение 
веса от веса от 6 додо 1212 кг в месяц.кг в месяц.

Мы ВКонтакте: «Гамбургский центр»
С огромным количеством анкет-отзывов клиентов Вы можете

ЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНОЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНО

АККУПУНКТУРНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ



Илью Олейникова проводили 
«всем двором» 

Ольга: Была замечатель-
ная передача. Может, она 
продолжится? В память об 
Илье Львовиче. Будет души 
согревать и  смешить нас. 

И грустить мы будем снова вместе 
с ней… Илье Олейникову - светлая 
память, Юрию Стоянову - сил душев-
ных и физических.

Туманова: Жаль! Как это - без «Го-
родка»? Соболезную. Олейников был 
изумителен. Стоянов, держитесь!

Макс: Тяжелые 90-е. По телику 
грязь, в магазине ценах выше кры-
ши, зарплаты задерживают по пол-
года… И тут появились они. «Горо-
док». За столько лет я не встретил 
в их передачах ни одной пошлости, 
ни одного издевательства над исто-
рическими персонажами. Скорее, 
это были шаржи. Ни один выпуск 
не похож на другой. Иногда дума-

ешь, как им все это в голову прихо-
дит? Как они не устают выдумывать? 
Умели своей передачей так поднять 
настроение, так тонко подшутить. 
Это не каждому дано.

Киев: Милый и в доску свой Илья 
Львович! Светлая Вам память, груст-
ный клоун!

Валентина: Земля ему пухом. Бу-
дем с благодарностью вспоминать ве-
селого человека.

Гость: Прощайте, любимый артист! 
Я буду всегда помнить о Вас!

Алена: Безумно жаль, что ушел 
такой светлый человек! До сих пор 
не верится в это. Словно и не с на-
ми происходит… Светлая память Илье 
Львовичу!

Илья: Вечная ему память! Не ве-
рится, что его уже не будет. Слезы 
на глазах.

@DUDE: Кроме всех офи-
циальных званий, которые 
получают артисты, есть еще 
одно, которым не наградить, 

которое не выпросить, - любимый ар-
тист. Ушел из жизни мой любимый ар-
тист. Очень грустно, с ним мир стано-
вился чуть светлее и веселее. Пусть 
земля ему будет пухом.

> kp.ru/9990

О Б

1-е место среди самых обсуж-
даемых материалов заняла очень 
печальная новость. Город и вся 
страна прощались с любимым ар-
тистом. По-настоящему народ-
ным, добрым, светлым и неверо-
ятным. С нами больше нет Ильи 
Олейникова.

Что больше всего читали на этой неделе в Петербурге

twitter.com/
kppiter

facebook.com/
kppiter

vk.com/
kppiter

odnoklassniki.ru/
kppiter

Юрий СТОЯНОВ: 
«Я сказал Илюше в больнице: 
«Не подведи!» А он подвел... 
Единственный раз в жизни» 

Потрясающе искренне рассказал о своем друге 
и многолетнем партнере по легендарной передаче 
«Городок» Юрий Стоянов. Они с Ильей Олейнико-
вым были гениальной парой, вдвоем разыгрывали 
сценки, которые смешили миллионы людей не один 
год. Без пошлости, без издевательств, тонко и изящ-
но. Они были больше, чем партнеры. Это было еди-
ное творческое целое. Теперь половины дуэта нет. 
Смотрите видеоинтервью Юрия Стоянова на сайте. 

> kp.ru/9993

Петербургские 
ученые вычисляют 
террористов по ауре 

У человека есть особые колебания, которые не вид-
ны невооруженным взглядом. Но многие о них слыша-
ли, как об ауре. Питерские ученые не одно десятиле-
тие бились над тем, чтобы разгадать, что скрывают 
эти микродвижения. Результаты есть. Мало того что 
детекторы ауры теперь стоят в аэропортах, по ним 
сотрудники служб безопасности выявляют потенци-
альных террористов, так еще и опасные болезни, по-
смотрев на ауру человека, можно вычислить даже 
на ранней стадии. Подробности - в сюжете на сайте.

> kp.ru/9994

Ленька Пантелеев 
прославился наглостью 
и побегом из Крестов 

Всего нескольким людям в истории удавалось сбе-
жать из питерского изолятора Кресты. Первым из 
них стал легендарный Ленька Пантелеев. Случилось 
это ровно восемьдесят лет назад. Ленька, пожалуй, 
самый знаменитый налетчик в истории нашего горо-
да. О нем и книги писали, и фильмы снимали, а не-
давно еще и мюзикл поставили. Выделялся Пантеле-
ев тем, что грабил только нэпманов и старался быть 
максимально вежливым. А все подробности о нем 
и его побеге смотрите в видеорепортаже на сайте.

> kp.ru/9995

ТОП НЕДЕЛИ ВИДЕО 

Новости, обсуждения, фото, видео... Все самое интересное в Сети на kp.ru
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Родители отсудили у роддома пять миллионов 
рублей за сына, которого врачи сделали инвалидом

Мама: У нас в стране ни-
кому и нигде не рекомендую 
рожать…

Гость: Что за уродская у нас стра-
на?! Бедным женщинам и так тяжело 
дети даются, так еще и врачи такие.

Юлия: И мне так же именно 
в этом роддоме выдавливали ре-
бенка в 1999 году. Итог  - частич-
ное смещение позвонков шейно-
го отдела, частично - нестабиль-
ность остальных. Родовая травма. 
Нарушен отток крови от головного 
мозга. Слава богу, что нет наруше-

ний двигательной активности, есть 
только проблемы в обучении. И ча-
стая головная боль. Функции моз-
га нарушены. 

Гость: Знаю, что во многих род-
домах практикуют «тяжелые» ро-
ды, чтобы получить больше денег 
за сложную работу. Многие врачи 
сознательно калечат детей, за это 
достается хорошая премия. Им 
не выгодно, чтобы все роды проте-
кали благополучно.

Тима: Что за ерунду вы пишете? 
Ради бога, не судите по частному 
проявлению о всех врачах. У нас в 
стране отличная акушерская шко-
ла. Это святые люди, которые ча-
сто сутками не спят, помогая дру-
гим появиться на свет, а вы так их 
поливаете.

@timonka: Слава богу, 
рожала не в России.

> kp.ru/9992
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3-е место досталось оконча-
нию истории про недобросовест-
ных врачей, которые при родах 
покалечили младенца и поплати-
лись за это не только карьерой, но 
и довольно крупной для нашей су-
дебной практики компенсацией.

Миграция мигрантов - Москва, Питер, далее - везде 

Кира: Журналист говорит: 
я что-то не вижу очереди же-
лающих устроиться дворни-

ком. Рекомендую провести журна-
листское расследование - попробо-
вать устроится дворником куда-нибудь, 
помахивая питерской пропиской. Он 
будет неприятно удивлен. Некоторое 
время назад такой эксперимент про-
водился в Москве. Дворником устро-
иться не удалось.

3 поколение: Почти все питерские 

были в Финляндии. Подтвердят, что 
там нет азиатско-негритянских гастар-
байтеров. Дворники и грузчики в ги-
пермаркетах - белобрысые. Они защи-
щаются гораздо эффективнее. Хотя 
миллионы приезжих готовы выполнять 
работу за финского парня в десять 
раз дешевле.

Гость: Одна мечеть на Петроградке 
не вмещает всех желающих, так и Пи-
тер не будет вмещать всех этих ребят. 
Но самое главное - они едут со свои-
ми устоями и законами, и плевать им 
на наши традиции и устои.

Наталья Иванова: Посмо-
трите, что делается во Всево-
ложске. Там уже азиатов боль-
ше, чем местных жителей. В 

автобусах № 531 и 429 русских лю-
дей нет, одни мигранты едут. А еще 
«Народный» надо закрыть окончатель-
но, один криминал.

> kp.ru/9991
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2-е место по количеству ком-
ментариев занял материал о про-
блеме, которая касается почти 
всех людей, хоть иногда бываю-
щих на улицах крупных городов. 
Приезжих становится все боль-
ше. Власти говорят - экономиче-
ская необходимость, но не все го-
рожане готовы с этим согласиться.

/

л
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С-Пб, Московский пр., д.8, офис 106А, www.vashkredit.spb.ru

Более 30 банков в одном месте
Физические лица, юридические лица и ИП

Мы действительно 
поможем 

взять кредит!

îò 30 òûñ. ðóá. îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.äî 3 ìëí. ðóá.
îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.

Кредиты на развитие бизнеса
Кредит наличными     Ипотечный кредит
Автокредит    Помощь в сложных случаях

Тел. (812)335-5560, 8(964) 342-4370

КРЕДИТ
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� гарантия - 100%
� от 23 лет
� паспорт РФ
� без предоплаты

(812) 921-02-79 Кирилл

КРЕДИТ
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Недвижимость. Деньги.
Юристы

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

до до 32%32%
годовыхгодовых

до 32%
годовых ЛИЧНЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ

«СЕВЕРНАЯ
СТОЛИЦА»

Тел. (812) 324-70-40 ул. Ефимова, 4А, офис 324
Только для членов кооператива

Кредитный потребительский кооператив граждан

Только для членов КПК

м. Невский проспект, м. Гражданский проспект

КПК Кредитное Содружество

Тел. (812) 570-3844, 923-2970

годовых3030%30%
Специальные условия для пенсионеров

ПРИНИМАЕМ

ГАРАНТИЯ РЕЗУЛЬТАТА

Доверяйте профессионалам

24 
часа

(812) 703-85-02 
(812) 703-85-07

ООО «Брокер Групп»,  ОГРН 1097847035098

Ю Ц   « С о д е й с т в и е »

КРЕДИТ
 1 без проблем

без предоплаты
за
час

РАБОТАЕМ 
БЕЗ ПРЕДОПЛАТ

РАБОТАЕМ 
НА РЕЗУЛЬТАТ

ООО "ЭКСПРЕСС КРЕДИТ" ОГРН 1089847201850

от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб.от 10 тыс. руб. до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.до 10 млн. руб.
Сайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФСайт   КРЕДИТСРОЧНО.РФ,  ФКРЕДИТ.РФ

экспресс кредитэкспресс кредит
по паспорту по паспорту 
до 700 тыс.руб.до 700 тыс.руб.
потребительские потребительские 
кредитыкредиты
каско, осаго, каско, осаго, 
grееn картаgrееn карта
ипотекаипотека
бизнес-кредитбизнес-кредит

экспресс кредит
по паспорту 
до 700 тыс.руб.
потребительские 
кредиты
каско, осаго, 
grееn карта
ипотека
бизнес-кредит

(812) 309-03-93; 997-66-68; 575-06-17; 989-42-91(812) 309-03-93; 997-66-68; 575-06-17; 989-42-91
Группа в Контакте: vk.com/club29222972Группа в Контакте: vk.com/club29222972

(812) 309-03-93; 997-66-68; 575-06-17; 989-42-91
Группа в Контакте: vk.com/club29222972

Предъявителю скидка Предъявителю скидка Предъявителю скидка 

Свидетельство МИНФИН России № 2110177000035 ООО МФО «Народная Казна» 
ОГРН 1117746196501 на основании закона 151 ФЗ от 02.07.2010 Указанная инфор- 
мация не является публичной офертой ОООМФО «Народная Казна» о заключении 
договора займа. Процентная ставка по договорам займа от 1% до 0,5% в день. 
Досрочное погашение без штрафов и комиссий, но не ранее чем через 14 дней со 
дня получения займа. *Начиная с 6-го обращения, при пользовании займом в 
размере 5000 руб., на 24 недели. Пробная информация на www.narodnayakazna.com

Ре
кл

ам
а.

Вклад

Минимальная сумма : в рублях - 10 000 рублей, в валюте – 300 Долларов США или Евро
Ставка – 11,75% годовых для рублевых вкладов. Ставка – 6,00% годовых для вкладов в 
иностранной валюте. Срок – 367 дней. Дополнительные взносы принимаются.
Минимальная сумма дополнительного взноса 10 000 рублей или 300 Долларов США или 
Евро в валюте вклада соответственно. Частичное снятие – не производится.
Выплата процентов - по выбору вкладчика: либо ежемесячно на текущий счет/счет 
банковской карты, либо с ежемесячной капитализацией. Расчет процентов при досрочном 
востребовании вклада: До 90 дней по ставке вклада «До востребования». От 91 дня по ставке 
9,0% годовых для рублевых вкладов и 3,25% для вкладов в иностранной валюте.
 Каждому вкладчику, разместившему на вклад более 100 000 рублей подарок на выбор:
-  Флеш-карта;  - Теплый плед;  - Елочные игрушки.

«Новогодняя«Новогодняя
сказка»сказка»

11,75%

КПК «Альянс-Кредит»

СБЕРЕЖЕНИЯ
Доход годовых20%20%20%
Срок размещения средств 6, 12, 24 и 36 месяцев, 

минимальная сумма вклада 10 тыс. рублей. Выплаты ежемесячно.
Вступительный взнос 100 руб. Для членов КПК

телефоны: (812) 324-77-22, (812) 335-55-52

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

ул. Садовая , 28-30 (фасад)

Хотите продать свои вещи?Хотите продать свои вещи?

ПРИНИМАЕМППРРИИИНННИИИМММАААЕЕЕММ
от населения 

на выгодных 
условиях 

� дубленки 
� шубы
� кожу 

� обувь 
� сумки
� фарфор

310-28-59(81
2) 
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автовыкупавтовыкуп
СРОЧНЫЙСРОЧНЫЙ
автовыкуп
СРОЧНЫЙ

Аварийных и целых Аварийных и целых 
любых марок.любых марок.

Выезд на место, вывоз, Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.оформление за наш счет.

Аварийных и целых 
любых марок.

Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.

(812) 956-04-05

Рекламные объявления
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Объявления в этой рубрике являются рекламой.
Размещение рекламы: (812) 458-90-67,  458-90-70

Anna.Belousova@phkp.ru 

Отдых. Туризм. Шопинг ЛЬГОТЫ: 
 студентам*

 пенсионерам*
 профсоюзам

* до 23.12.2012

тел.: (812) 433-22-50
офис в СПб: (812) 441-26-21, 441-26-22
официальный сайт www.4332250.ru

ЗАГОРОДНЫЙ КОМПЛЕКС С БОЛЬШИМ БАССЕЙНОМ
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**Подробности на сайте www.4332250.ru

èëè

для всей семьи

«БОЛЬШИЕ КАНИКУЛЫ» -
специальные цены при 
приобретении путевки на 10 дней**

12001200

Образование. Работа

ТРЕБУЕТСЯ Оператор ПКОператор ПК
от 18 лет!от 18 лет!

Оператор ПК
от 18 лет!Свободный график работы!

Тел.: (812) 334-45-95

52X
32X

52X

Обязанности: обработка данных в спец.программе. 
Оплата от 1000 до 3 000 руб в день.
Требования: наличие ПК дома, Интернет, свободное 
время 3-4 часа в день.

Телефон: 8 (812) 331-82-19

Новая специальность «Трейдер»

ОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕ
для деловых людейдля деловых людейдля деловых людей

Теоретические и практические ЗАНЯТИЯ ПО РАБОТЕ  
НА ФИНАНСОВЫХ  РЫНКАХ индивидуальный график 
обучения полный курс занимает ВСЕГО 2 НЕДЕЛИ 
по окончании обучения ВЫДАЕТСЯ СЕРТИФИКАТ 
МЕЖДУНАРОДНОГО ОБРАЗЦА лучшие смогут стать 
управляющими трейдерами в компании TeleTRADE.

В летний период 2012 года обучение 
абсолютно БЕСПЛАТНОЕ.

Поторопитесь 
воспользоваться данной 
учебной программой!

* Возможно последующее трудоустройство в компанию

от 

компании 

TeleTRADE

 Подписаться на «Комсомолку» стало еще удобней! 

Оформи подписку на любимое 
издание по телефону (812) 921-74-62! 

«КП» - спорт

Андрей БОДРОВ

Грандиозным скандалом завер-
шился матч «Динамо» - «Зенит» 
в подмосковных Химках. На 37-й 
минуте судья Николаев прервал 
игру и увел команды с поля. ▼

Причиной для столь кардинального 
решения стала пиротехническая ата-
ка на вратаря «Динамо» Антона Шу-
нина из сектора болельщиков «Зени-
та». Рядом с Антоном упал какой-то 
предмет, он рефлекторно повернул-
ся к нему лицом и в следующее мгно-
вение был ослеплен вспышкой. То 
оказалась петарда с ядреной начин-
кой. Матч был прерван, а Шунин го-
спитализирован в ЦРБ г. Химки, где 
ему был поставлен диагноз «ожог ро-
говицы глаза и отит уха с частичной 
потерей слуха».

Сектор болельщиков «Зенита» был 
немедленно оцеплен бойцами под-
московного ОМОНа, который под-
готовился к зачистке. Прогнали да-
же журналистов с объяснением, что 
в ходе операции им не гарантирует-
ся безопасность. Однако все прошло 

спокойно. Были задержаны порядка 
пятидесяти приезжих болельщиков, 
в том числе девушка, которую подо-
зревают в метании петард. На момент 
подписания номера было неизвест-
но, является ли девушка жительницей 
Санкт-Петербурга или Ленинградской 
области. Известно, что по факту бро-
шенной петарды заведено уголовное 
дело по статье «Хулиганство».

Что касается футбольного регламен-
та, то он предусматривает жесткое на-
казание для клуба, чьи болельщики со-

рвали матч. «Зениту» грозит техниче-
ское поражение - 0:3, крупный штраф 
и проведение последующего домаш-
него матча без зрителей. Руководите-
ли «Зенита» и «Динамо» кардинально 
разошлись в оценках произошедшего. 
По мнению гендиректора питерцев 
Максима Митрофанова, «Динамо» не-
сет ответственность за инцидент как 
организатор матча и даже пригрозил 
снятием «Зенита» с чемпионата Рос-
сии в том случае, если дисциплинар-
ное решение покажется акционерам 
и спонсорам несправедливым. Дина-
мовцы требуют технического пораже-
ния для соперника и сурового наказа-
ния для хулиганов.

К сожалению, о футболе лишь две 
строчки. Игра получилась зрелищной, 
атакующей и была прервана при сче-
те 1:0 в пользу «Динамо».

КСТАТИ
Фанатки пронесли 
петарды… в себе

По предварительной информации, пиро-
технику на «Арену Химки» проносили девуш-
ки. От досмотра запрещенные предметы они 
спрятали в половых органах. На эту мысль 
полицейских навели два десятка презерва-
тивов, обнаруженных в женском туалете.

- Их использовали для проноса пиротех-
ники внутриполостных способом, - уточ-
нили в МВД.

Роковой бросок тоже, скорее всего, со-
вершила девушка. У полиции есть три по-
дозреваемые фанатки. Их вычислили по 
приметам, допросили и отпустили. Лич-
ность метательницы устанавливают.
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Петарда взорвалась прямо у ног Антона Шунина.

Как остановить Как остановить 
беспредел беспредел 
на стадионах?на стадионах?

Сергей КИРИЛЛОВ

Пересматриваю момент матча «Дина-
мо» - «Зенит», и становится не по себе. 
Ослепленный динамовский вратарь Ан-
тон Шунин катается по газону, а прямо 
за ним беснуется толпа питерских бо-
лельщиков. Мол, вот вам - получи.   

Кстати, болельщики «Зенита», которые 
были на этом «историческом матче», счи-
тают, что скандал на этот раз спровоци-
ровали сами москвичи. Мол, динамовцы 
перед игрой разбросали в гостевом сек-
торе множество листовок, имитирующих 
хлебные карточки, которые использова-
лись во время блокады Ленинграда. За 
что и получили «адекватный» ответ. 

Это уже за гранью... 
И все же главных провокаторов необ-

ходимо найти. И судить по Уголовному 
кодексу, чтобы другим неповадно было. 
Причем с обеих сторон. Сколько там све-
тит за покушение на жизнь? А за оскор-
бительные высказывания и организацию 
массовых беспорядков? А то ведь клубы 
кивают друг на друга, а своих не выдают, 
как, к примеру, было с «бананщиком», 
которого так и не показали обществен-
ности. Мол, сами накажем... 

Ну что, наказали? А теперь пожурите 
новых «героев»?

Фото: twitter.com/mossakovskiy/.

ВЗГЛЯД С 6-ГО ЭТАЖА

уГОЛовка

И кому-то ведь пришло в голову 
подбросить на трибуну листовки 

в виде хлебных карточек 
блокадного Ленинграда.

ПРОЧИТАНО НА KP.RU
Rem: Фанаты, вы всем сорвали матч, ли-

шили команду шанса отыграться. Это мы, 
кого вы презрительно называете «кузьми-
чами», приходим на стадион болеть за «Зе-
нит». А зачем приходите вы? Покуражить-
ся, прославиться скандалом? Получается, 
именно на футбол и победу своей коман-
ды вам-то как раз пофиг, потому что под-
ставили вы именно «Зенит».

Вратарь «Зенита» Вячес-
лав Малафеев выполнял в 
игре с «Динамо» роль капи-
тана. Он выступил за уго-
ловное преследование ме-
тателя - в пример другим ху-
лиганам.

Малафеев отметил, что 
просил судью Алексея Ни-
колаева о продолжении мат-
ча. Ему показалось, что Шу-
нин сможет остаться на по-
ле после медпомощи.

«Когда судья позвал ка-
питанов, я думал, что он 
хочет объяснить все, пред-
упредить, но он ничего не 
сказал, - цитирует Мала-
феева официальный сайт 
«Зенита». - Я догнал его в 
центре поля, и тут арбитр 
объявил, что матч окончен. 
Приостановлен или окон-
чен? Он ответил, что надо 

уходить. Я ответил, что ухо-
дить как раз не стоит. На-
до попытаться решить во-
прос на месте, потому что 
потом сделать это будет 
уже невозможно. Но тут 
подошли какие-то руково-
дители, которых я не знаю, 
и объявили, чтобы арбитр 
уходит в подтрибунное по-
мещение. На этом все пре-
кратилось».

Еще минут двадцать игро-
ки «Зенита» сидели в раз-
девалке в гробовой тиши-
не и ждали окончательно-
го решения.

- Похожие ситуации с на-
ми уже происходили, но тог-
да судья просто предупреж-
дал, не более, - говорит Ма-

лафеев. - Вспомнить ту же 
игру с АПОЭЛом. Арбитр 
предупредил, что если ин-
циденты повторятся, то все 
закончится.

- Вне всяких сомнений 
этот поступок был на-
правлен против «Зенита», 
- сказал наставник «Зени-
та» Лучано Спалетти. - Лю-
бой человек на любом ста-
дионе страны имеет воз-
можность пройти на любое 
место, не будучи при этом 
болельщиком той или иной 
команды.

Спаллетти хочет, чтобы 
происшествие на матче глу-
боко проанализировали, а 
полиция обнародовала ви-
деоматериалы со стадиона.

А В ЭТО ВРЕМЯ
«Какие-то люди сказали судье, 
чтобы заканчивал матч»
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Д В Е Р И Более
500 

видов

СКИДКИ от 3-х дверей

«под ключ»

(812) 318-77-58

4800р.4800р.От 4800р. 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ

2800р.2800р.От 2800р.
МЕЖКОМНАТНЫЕ

4800р. 2800р.

4800р. 2800р.

� По индивидуальным размерам от производителя
� Город и область      � Сезонные скидки

Тел.: (812) 40-777-05, 932-63-66

Эконом - 12 000 р.
Стандарт - 16 000 р.

Элит - 22 000 р.

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ
ДВЕРИ

Строительство. Ремонт

Производство по ГОСТу

(81
2) 642-652-0

ОКНА REHAU

БЕСПЛАТНО!

ОТ 
ЗАВОДА

℡
www.polplo.ru

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Кредит 

Кредит до до 1%

в месяц
в месяц

Кредит до 1%

в месяц

Балконы, крыши обшивки
Третье окно в подарок!

Скидки пенсионерам,
инвалидам

Замер 
и подъем 
на любой этаж - 

(81
2)

КРУГЛЫЙ ГОД!

Большой выбор, короткие сроки.
Шпон, ламинат, ПВХ, гармошки, арки

АКЦИЯ - 2900!АКЦИЯ - 2900!

www.ketidoors.ru

все включено
АКЦИЯ - 2900!

ДЕРЕВЯННЫЕ ДВЕРИДЕРЕВЯННЫЕ ДВЕРИ

627-69-29(8
12

)
ДЕРЕВЯННЫЕ ДВЕРИ

а также а также 
двери двери 

137 серии137 серии

а также 
двери 

137 серии

ДИЗАЙН
ДИЗАЙН
ДИЗАЙН

ЭКОНОМ
ЭКОНОМ
ЭКОНОМ

ЛАМИНИРОВАННЫЕЛАМИНИРОВАННЫЕ
ДВЕРИДВЕРИ

В комплект входят: 
полотно, коробка, 
наличник, ручки, 
замок 2014, петли

ЛАМИНИРОВАННЫЕ
ДВЕРИ

Специальные предложения В НОЯБРЕ!

952-16-65
www.9521665.ru

рублей модель ДЛ
170017001700

Телефон в С-Пб

ООО «Мастеровит СПб»  
ОГРН 1127847085618

ЗАБОР ПОД КЛЮЧ
Дешевле  чем Вы  думаете, выгоднее чем у других

на материал СКИДКА  до 20 %

www.masterovit-spb.ru
Тел: 8 (812) 33-66-33-1
Предварительный расчет по телефону

Оформление:
м. «Пр. Большевиков»
м. «Пр. Просвещения»
На Вашем участке

ОКНА,ОКНА,ОКНА, ЛОДЖИИЛОДЖИИЛОДЖИИ АЛЮМИНИЕВЫЕ -АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕРАЗДВИЖНЫЕ
АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕ

ООО «КОНСТАНТА» 716-75-83
920-33-96

АКЦИЯ
подробности на сайте

www.konst-spb.ru

с 10.00 до 21.00
Расчет окон

без выходных(8
12

)

Спецпредложения для загородного дома

9500
«под

ключ»

11800
«под

ключ»

1150 мм

14
20

 м
м

1700 мм

14
20

 м
м

1880 мм

21
40

 м
м

9800 р.
по акции

«под ключ»

13600 р.
по акции

«под ключ»

5300 р.5300 р.
изделиеизделие
5300 р.
изделие

7200 р.7200 р.
изделиеизделие
7200 р.
изделие

8700 р.8700 р.
изделиеизделие
8700 р.
изделие

7500 р.
по акции

«под ключ»

15600
«под ключ»

ТЕПЛАЯ ОТДЕЛКА 
ЛОДЖИЙ «ПОД КЛЮЧ»

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Ул. Ленсовета, д. 88, оф. 22,
т. (812) 382-65-86, 921-54-03

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
СКИДКИ, ПОДАРКИ

 www.r-sluh.ru

� внутриушные, микрозаушные
� индивидуальный подбор
� выезд на дом

Коломяжский пр., 15, к.2; 
т. (812)240-30-63, 992-66-45 

(вход с пр.Испытателей)

ул. Дыбенко, д.27, к.1, 
т. (812) 646-75-36, 995-75-85

д ду
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СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ведущих фирм мира

Изготовление аппаратов за 1 день
 ОСЕННИЕ СКИДКИ

КАРТА ПОСТОЯННОГО КЛИЕНТА
Позвольте нам сэкономить ваши деньги
Наш адрес:

ре
кл

ам
а

СПб, ул. Бронницкая д.12
        Технологический институт

Тел. (812) 317-92-10, 575-99-09

www.1sluh.ru

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ДАТСКИЕ   ШВЕЙЦАРСКИЕ  НЕМЕЦКИЕ� �

Бесплатное обслуживание 6 лет
Беспроцентная рассрочка
Бесплатно вызов врача
Бесплатные консультации

АКЦИЯ!!! ТОЛЬКО У НАС ДО 30 НОЯБРЯ

О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом

Малая Морская, д.19 (5 мин. Пешком от ст. м. « Адмиралтейская»)
с 10:00 - до 20:00 ( без выходных)

(812) 312-18-81, 312-05-54, 8(911)119-02-00

www.topfone.ru
topfone@ya.ru

ТопФон

�

�

�

�

В ПОДАРОК!
Сдай старый слуховой  аппарат -  получи скидку на новый!

Информация об организаторе акции, правилах проведения, количестве подарков, сроках,месте  и порядке их 
получения по телефонам. Рассрочка от « ТопФон» ( ООО « Олица») сроком до 3-х мес. ОГРН 1117847135702

При покупке программируемого цифрового аппарата Bernafon - 
      немецкий цифровой слуховой аппарат  – 

Два аппарата Bernafon Win по цене одного за 13800!
Консультация и прием специалистов – БЕСПЛАТНО!

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

Предупреждаем о необходимости ознакомиться с инструкциями по приме-
нению и использованию рекламируемых на данной странице лекарственных 
средств, медицинских услуг, медицинской техники или получения консульта-
ций специалистов. 

18+ Здоровье Лечение

СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ. БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
8-800-333-96008-800-333-9600«Горячая линия» www.rightrh8.ru

�� Быстрое действие Быстрое действие
� Ощутимый эффект Ощутимый эффект
� Растительный рецепт Растительный рецепт
� Безопасность в применении Безопасность в применении

� Быстрое действие
� Ощутимый эффект
� Растительный рецепт
� Безопасность в применении

КапсулыКапсулы
.

МУЖСКАЯ СИЛА МУЖСКАЯ СИЛА 
ОТ ПРИРОДЫОТ ПРИРОДЫ
МУЖСКАЯ СИЛА МУЖСКАЯ СИЛА 
ОТ ПРИРОДЫОТ ПРИРОДЫ

Купите 2 или 4 капсулы 
«Жуйдэмэн «Андрогерон»

и получите 
1 или 2 капсулы  

в ПОДАРОК!

ХИМЗАЩИТА. КОДИРОВАНИЕ. 
ЭСПЕРАЛЬ-ГЕЛЬ (без операций и рубцов).
ТАБАКОКУРЕНИЕ. ИЗБЫТОЧНЫЙ ВЕС.
НЕВРОЗЫ. СТРАХИ. ПАНИКА.

New!
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О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

274-09-50
658-73-43
921-63-85
927-81-76

ЗАПОИ. СРОЧНО.

СПб, 4-я Советская, д.22  Ст.м. «Пл. Восстания»
www.preobrajenskij.ru

(812)

(812)

ОЦЕНКА И ВЫЕЗД ЭКСПЕРТА НА ДОМ БЕСПЛАТНО

Иконы, картины, фарфор, бронзу, знаки 
военные и трудовые, часы, изделия из серебра

 КУПИМ

          живопись, бронзу, серебро, старые
книги и открытки, марки, старые военные знаки, 

фарфоровые статуэтки.
Мебель в любом состоянии и многое другое.

Антикварная лавка Антикварная лавка 
дорого купит:дорого купит:

СПб., Кронверкский пр. д.31 Рядом с м. Горьковская
Выезд эксперта БЕСПЛАТНО 963-05-11963-05-11

         

4

ОСЕННЯЯ АКЦИЯ ДО 30 НОЯБРЯ СКИДКА 

«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»

ВЕРИВЕРИДВЕРИД
Готовые и на заказ

МЕЖКОМНАТНЫЕ и ВХОДНЫЕ
ШПОН     МАССИВ     ЛАМИНАТ
СТАЛЬНЫЕ ДВЕРИ «ТИТАН»

АРКИ     АНТРИСОЛИ
ВСЕ ЦВЕТА   ЛЮБЫЕ РАЗМЕРЫ
ДОСТВКА   УСТАНОВКА    ГАРАНТИЯ

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО    КОРОТКИЕ СРОКИ

ДВЕРИ, ШКАФЫ
ГАРДЕРОБНЫЕ КУПЕКУПЕКУПЕ за

 2
 д

ня

(812) 716-53-51
www.psdspb.ru

1 ЧАС И1 ЧАС И
МАСТЕРМАСТЕР
У ВАС!!!У ВАС!!!

1 ЧАС И
МАСТЕР
У ВАС!!!

СКИДКИСКИДКИСКИДКИ

ВСЕ РАЙОНЫ

ЗАМЕР, КОНСУЛЬТАЦИЯ, 
ДОСТАВКА, ДЕМОНТАЖ - БЕСПЛАТНО
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 
9 так, чтобы в любой строке по горизонта-
ли и по вертикали и в каждом из девяти бло-
ков, отделенных жирными линиями, не было 
двух одинаковых цифр. Мы предлагаем вам 
два варианта - простой и сложный.

«Ефросинья»
174-я серия. Виталий и Владимир от-

правляются на поиски Фроси. Дети тайком 
следуют за взрослыми. Паша решает не-
гласно присоединиться к экспедиции. Жу-
равская подозревает всех мужчин в заго-
воре против Кати и обвиняет дочь в без-
нравственности. Марина видит в Гунине 
помеху своим планам и чернит его в глазах 
Журавской. Катя признается Петру в кра-
же телефона и открывает перед ним душу.

Понедельник - 
пятница, 14.50.

«Кровинушка»
200-я серия. Вокруг младенца Терку-

ловых творится неладное. Помимо навяз-
чивого внимания Галины, Ольгу беспоко-
ит плохое самочувствие ребенка, который 
успокаивается только на руках у Софии. 
Обессилев от потрясений, женщина едва 
не допускает трагедию. Гришкина алчность 
оборачивается бедой. Над экипажем букси-
ра нависла смертельная опасность. Мисти-
ческим образом это происходит во время 
обряда, который затевает юная колдунья.

Понедельник - 
пятница, 15.45.

«Кухня»
Шеф думает, что проверку пожарной без-

опасности в ресторане «Монэ» подстроила 
Елена. В отместку он вызывает в «Аркоба-
лено» миграционную службу, но это дорого 
обходится и ему самому.

Макс хочет приготовить фирменный паштет 
Шефа и всячески пытается вычислить рецепт.

Понедельник - 
четверг, 21.00.

«Всегда говори 
всегда» - 8

(12+) Рекламная фирма Ольги и Нади 
только что выиграла крупный тендер. Под-
руги решают вместе с младшими детьми 
отправиться в Полунино, чтобы оформить 
наследство. К тому же врачи недавно по-
ставили Наде неутешительный диагноз - 
бесплодие, и Ольга надеется, что сме-
на обстановки поможет ей отвлечься от 
грустных мыслей. Но пока Ольга и пред-
ставить себе не может, чем обернется для 
нее эта семейная поездка...

Понедельник - 21.30.

ПРЕМЬЕРА СЕРИАЛА КИНО

Не пропустите сегодня и завтра

Драма, США, 2001 г. (18+)
Фильм основан на реальных событиях. 

Джордж Джанг, выходец из американского 
среднего класса, еще в детстве решил, что не 
хочет быть похожим на своих родителей. Он не 
хотел работать, но хотел иметь много денег. И 
время хиппи само подсказало путь к его меч-
те - продажа наркотиков. Но его талант в этом 
деле оказался настолько велик, что из мелко-
го продавца «травки» он превратился в чело-
века, наводнившего кокаином всю Америку...

Режиссер - Тед Демми. 
В ролях: Джонни Депп, Пенелопа Крус, 

Франка Потенте, Рэйчел Потенте, Пол 
Рубенс, Джорди Мола, Клифф Кертис, 
Мигель Сандовал, Итан Сапли, Рэй Ли-
отта.

«Кокаин»

Вторник, 
22.50.

Комедия, США, 2011 г. (16+)
Эмма и Адам еще в детском лагере по-

пытались наладить сексуальные отноше-
ния, но неудачно. Через 15 лет они повто-
ряют попытку. Теперь их связывает только 
секс, и они поддаются физиологическим ин-
стинктам, не задумываясь о том, что меж-
ду ними может быть что-то другое. Со вре-
менем пара понимает, что, помимо этого, 
есть и привязанность, и забота друг о дру-
ге, и даже любовь.

Режиссер - Айвен Райтман.
В ролях: Натали Портман, Лэйк Белл, 

Кевин Клайн, Эштон Катчер, Грета 
Гервиг, Оливия Тирлби, Лудакрис, Кэ-
ри Элвис, Джэйк М. Джонсон, Мелин-
да Калинг.

Понедельник, 
21.30.

«Больше, чем секс»
ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ
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а также 
в любой 

точке мира на 
tv.kp.ru

теперь на ТВ!теперь на ТВ!
Cначала нашу газету ЧИТАЛИ
Затем начали СЛУШАТЬ 
на РАДИО «КП» fm.kp.ru
Теперь радио и телевидение «КП»

МОЖНО СМОТРЕТЬ!
Нас смотрят с помощью:
Спутниковых платформ
Триколор ТВ и НТВ Плюс

Мобильных приложений
MTS TV и SPB TV
Интернет-порталов
corbina.tv 
и planeta-online.tv

кино
«ПОМОГИТЕ 
СТАТЬ ОТЦОМ»

В юности Джон черес-
чур увлекался прекрас-
ным полом. Может быть, 
это и привело его на хи-
рургический стол. Прав-
да, в запасе у героя есть 
еще целый месяц.

Смотрите в 
киноцентре «Родина».

Караванная ул., 12,
тел. (812) 571-61-31.

Цена билетов: 
200 рублей.

концерт ДЕБОРА БРАУН И ТРИО 
ЯКОВА ОКУНЯ

Один из самых знаменитых коллективов в мире джазо-
вой музыки выступит с не менее легендарной певицей из 
США Деборой Браун.

Слушайте в ДК имени Ленсовета.
Начало: 19.00. Каменноостровский пр., 42,

тел. (812) 346-04-38.
Цена билетов: до 3000 рублей.

КУДА СХОДИТЬ СЕГОДНЯ, 19 НОЯБРЯ

театр «КОНЕК-ГОРБУНОК»
По сказке Ершова. Ее герои - Иван, его верный Конек-

горбунок и прекрасная Царевна Лебедь.
Смотрите в ТЮЗе имени Брянцева.
Начало: 11.00. Пионерская пл., 1,

тел. (812) 712-41-02.
Цена билетов: 165 рублей.
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Материалы ЗАО «Издательский дом «Комсомольская правда» публикуются 
на основании лицензионного договора № 14-10 от 01.01.09.

Уч ре ди тель и издатель - ЗАО «Комсомольская правда в Санкт-Петербурге». 
Cвидетельство о регистрации ПИ № ТУ 78-00825 от 9 марта 2011 года,

зарегистрировано Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Санкт-Петербургу

и Ленинградской области
Адрес редакции и издателя: 197136 СПб, Гатчинская ул., д. 35А 

Телeфоны: при ем ная (812) 458-90-68; рек лам ный от дел (812) 458-90-70, 
458-90-80; служ ба рас про ст ра не ния (812) 458-90-71.

Шеф-редактор А. Э. ГАНЕЛИН.
РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Е. ДУДА (зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ (зам. главного редактора), Н. ЕФИМОВИЧ (зам. главного редактора), 
Л. ЗАХАРОВ (зам. главного редактора), О. НОСОВА (зам. главного редактора), 
С. ПОНОМАРЕВ (зам. главного редактора, ответственный секретарь),
Е. САЗОНОВ (зам. главного редактора), А. СЕДОВ.

  ДИРЕКЦИЯ: А. АНТОНОВ, В. БУРЫКИН, Э. ВЕЛИХОВСКАЯ, 
В. ГЕМСТ, A. ИВАНОВ, Г. ПОПОВА, Е. ФЕДОРОВИЧ, 
Д. ОГУРЦОВ, А. ЧЕПЕЛЬ (первый зам. генерального директора), 
Г. ЧИЧКАНОВ, В. ЧУРБАКОВ.

  ЗАО ИД «Комсомольская правда», 2009. Авторами статей запрещена 
их перепечатка и использование в сети Интернет без согласия 
правообладателя,а иное использование - без ссылки на правообладателя. 
Приобретение авторских прав: (495) 970-19-51.

 АДРЕС: «Комсомольская правда»,  Старый Петровско-Разумовский проезд, д. 1/23, стр. 1, 6-й этаж, Москва, 125993. 
В редакцию доставляется только простая и заказная корреспонденция. Ценные отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - (495) 777-02-82, 8-800-200-00-57 (бесплатно для жителей РФ), факс - (495) 637-64-22; 
e-mail: kp@kp.ru; Web-сервер: www.kp.ru; отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82; служба распространения - (495) 777-02-82
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ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

 «НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА», «ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «БИЗНЕС-ПРЕСС», 
«ЖИЛЬЕ БЕЗ ВОПРОСОВ», «ГОРОД, КОТОРЫЙ МЫ СТРОИМ», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», 
«КЛУБ ЗАСТРОЙЩИКОВ», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ВЫБОРЫ-2012», «ВОПРОС-ОТВЕТ», 
«ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ», «КУШАТЬ ПОДАНО», 
«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «ИСТОРИЯ ПОБЕДЫ», - публикации на коммерческой основе. 
Редакция не несет ответственности за достоверность содержания рекламных материалов.
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В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ»
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Санкт-Петербург +2…+3 +4…+5

Великий Новгород 0…+1 +2…+3
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Прогноз погоды на завтра, 20 ноября

ночью

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 762 мм рт. ст.
(норма для ноября - 762)
Относительная влажность
воздуха - 87% (норма 83)
Ветер юго-западный, 
             3-5 м/с

Восход - 10.09
Закат  -  17.19

днем

Луна
в первой
четверти

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 

на kp.ru/100

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

На диване с «Комсомолкой»
КРОССВОРД 

ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ «КП»:

Жених-
иностранец 

выманил 
у преподавательницы 

вуза 
500 тысяч рублей

БУДЬ 
СТИЛЬНОЙ 

С «КП»

АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

На свадьбе дружки 
украли невесту... 

У жениха затеплилась 
надежда!

✱ ✱ ✱
Сейчас у многих един-

ственная надежда на спра-
ведливость связана с кон-
цом света. 

✱ ✱ ✱
- Я счастливый чело-

век! Утром мне хочется 
на работу, а вечером - 
домой. И не важно, что 
у меня нет ни того, ни 
другого.

✱ ✱ ✱
- Сегодня хотела выбро-

ситься из окна, но потом 
подумала, что приличные 
женщины на улице не ва-
ляются, и решила ограни-
читься истерикой!

✱ ✱ ✱
Суд. Судья - блондин-

ке:
- Почему вы отравили 

соседей?
- Мне в магазине ска-

зали, что лучше травить 
тараканов вместе с со-
седями.

✱ ✱ ✱
Страх - это когда трам-

вай, зацепивший «Порше 
Кайен», бесследно скры-
вается во дворах.

✱ ✱ ✱
Табличка на калитке:
«Осторожно! Собака 

не злая, но принципи-
альная!»

Включите 
в смартфоне 
программу чтения 
QR-кодов и наведите 
фотокамеру 
на значки. 
Где скачать программу - 
kp.ru/daily/qrcod

«Мисс Стиль «КП»

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8-800-200-00-57
(звонок бесплатный)

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА

ОТКЛИКИ

ЖАЛОБЫ
доставку
качество печати

на ■ 
 ■ 

на статьи■ 

для публикации■ 

Анонс газеты 
представляет
Диана ЧИГАРЕВА 
из Санкт-
Петербурга.
Она стала 
«Мисс Стиль 
«КП» в октябре.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. «Ес-
ли бы ... могли б хоть что-нибудь 
изменить, их бы отменили!» 7. 
«Свои среди чужих». 8. Детское 
ложе. 9. Она «всегда безгранич-
на, ненасытна и не уменьшает-
ся ни при изобилии, ни при ску-
дости». 10. «Весь … услуг». 15. 
«Тыквенный …» у американцев 
на День благодарения. 16. Обид-
чик Цокотухи. 17. Кто закатил 
«солнце русской поэзии»? 18. 
Кто участвует в поимке? 19. Тю-
ремная крепость. 22. Какая ре-
лигия довела до самоубийства 
голландского мыслителя Уриэля 
Акосту? 23. Гора в Южной Дако-
те, на которой высечены четыре 
американских президента. 25. 
Кто из святых покровительству-
ет лучникам? 26. «Покров ночи». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что 
именно, как полагал Иоганн 
Гете, помогает понять, «как 

править миром»? 2. В какой 
роще буквально все листоч-
ки дрожат? 3. Снежный ба-
ран. 4. «… цветов» из бале-
та «Щелкунчик» Петра Чайков-
ского. 5. Минувшие времена. 
6. «Сбор налогов» силой. 11. 
Гарнизонная площадь. 12. 
Цитра гейши. 13. Что самое 
впечатляющее в дяде Степе 
у Сергея Михалкова? 14. Где 
все желающие могут спустить 
деньги на скачках? 15. Кляп 
для бутуза. 17. «Если вы хоти-
те, чтобы … начал наконец-то 
работать, просто не переизби-
райте его». 18. Какой цветок 
стал символом как духовной 
чистоты, так и целомудрия? 
20. Судовая комната. 21. Тре-
бует устранения. 24. Один из 
героев в стихотворении  «Ос-
нователи»  Николая Гумилева.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Выбо-
ры. 7. Диаспора. 8. Люлька. 9. Алчность. 10. Спектр. 15. 
Пирог. 16. Паук. 17. Дантес. 18. Ловец. 19. Острог. 22. 
Иудаизм. 23. Рашмор. 25. Себастьян. 26. Мрак. ПО ВЕР-
ТИКАЛИ: 1. Число. 2. Осинник. 3. Толсторог. 4. Вальс. 5. 
Былое. 6. Рэкет. 11. Плац. 12. Кото. 13. Рост. 14. Иппо-
дром. 15. Пустышка. 17. Депутат. 18. Лотос. 20. Каюта. 
21. Изъян. 24. Рем.

Екатерина 
ГАШЕВА, 22 года, 

Саратов.
Любит 

позировать, 
вышивать 
крестиком 

и писать стихи.

Комментирует 
имидж-консультант Елена ГОНЧАРОВА:

- Я не устаю удивляться богатству нашей стра-

ны по части очень красивых девушек. Ну посмо-

трите на эту красоту - вылитая Орнелла Мути в 

молодости! Яркие цвета очень идут Екатерине. 

Черное пальто и цветастый платок - отличный вы-

бор. Мне также очень нравятся макияж и приче-

ска. Но вот обувь и сумка совсем не смотрятся 

с этой одеждой. Здесь гораздо лучше подошли 

бы высокие черные сапоги и сумка черного или 

другого яркого цвета. Удачи в конкурсе!

Письма с фото присылайте по адресу в Москве: 
«Комсомольская правда», Старый Петровско-Разумовский 

проезд, д. 1/23, стр. 1, Москва, 125993, или в Санкт-
Петербург: 197136 Гатчинская ул., д. 35А.  На конверте 
напишите: «Мисс Стиль «КП». Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru/101

в разделе «Мисс Стиль «КП»!
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